
TEMPO: Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1011,0 milibares.
Temperatura média do dia: 15,4 graus
centígrados. Umidade relativa média: 78,6%.
Estado médio do céu: CO;j', rto a meio
enco berto, com· nevoeiro intenso pela
madrugada no planalto e litoral. Estado
médio do tempo: com precipitações esparsas
no planalto e litoral, passando a estável.

Previsãol: A. Seixas Netto.
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FUCACA - A Universidade federal de
Santa Catarina está colaborando com o

Diretório Central dos Estudantes visando o

maior sucesso. do 20. Festival Universitário
Catarinense da Canção, programado para o

próximo dia 23. ,A-Universidade, através da
Sub-Reitoria de Assistência e Orientação aos

Estudantes contribuirá financeiramente para
o maior brilhantismo da promoção.

Pelé . é a atração
do jogo COID Avaí

I·

Com Pelé atuando pela primeira vez em numeradas. Hoje, as bilheterias do está

Florianópolis, o Santos joga natarde de dio serão abertas às 10 horas. A delega- bém foram muito solicitados. O treina
hoje com o Avaí, no Estádio 'Adolfo ção do Santos, que chegou na tarde de dor Pepe considera difícil o jogo de hoje
Konder, em partida que tem seu início ontem ao Aeroporto Hercílio Luz, foi

d 'h30
.

O
' e diz que o Santos jogará para vencer.

marca o para as 15 m, s ingressos recepcionada por um grande público que
começaram a ser -vendidos na manhã de voltava as suas maiores atenções para

Oberdã será o capitão ,do ti�e, numa

cntsm a Cr$ 10,00 a geral; Cr$ 20,00 a Pelé que, solícito, cumprimentava a to-
.

homenagem por atuarem sua cidade/na-
arquibancada e Cr$ 50,00 as cadeiras dos .e concedia autógrafos, principalmen- tal. {P.7 ci:rH} (

�,.

o ESTADINHO fez a festa

•

.. sr

Cerca de três mil crianças viveram domin

go um dia inesquecível em suas vidas, ao
participarem da festa que O ESTADINHO

promoveu na Praça Getúlio Vargas, consi
derado Q maior acontecimento no gênero
feito em Florianópolis. Tinta, papel, pin
céis, banda e Pepsí-Cola formavam o pano

.

de fundo do parque infantil, com os ato-

.,Esporte

Torcedor de se não
viu gols 'na rodada

o campeonato catarinense entra domingo em fase
decisiva, anunciando que qualquer ponto 'jogado fora
pode custar a conquista do titulo. Embora com o

mesmo panorama da segunda rodada, já que na
, terceira todos ganharam e perderam pontos na mesma

igualdade, o certame passa a ser disputado em termos

,definitivos. Agora é a vez do Figueirense sair de casa

para conseguir ao menos ganhar um ponto fora. Por

sua vez, o América o espera para descontar a derrota

sofrida no Orlando Scarpelli. O Avaí - último,
colocado - só fará jogos em casa, onde sua garra é
bem maior e a torcida não admitirá a displicência de
Joinville. O Herc ilio, que modestamente vai

empatando fora e. em Tubarão, espera ganhar mais um
ponto na Capital. Para isso, vem para o empate. Agora
o campeonato fica mais quenteLl'ágina 7 e 8 do II).

Gs f"
,

II1s de semana em Santa Catarina ferimentos em mais de uma dezena de

_lOlltinuam desafiando as autoridades o LI t r as'. O n o v o r e c o T d e

policiais e o Departamento Estadual de flo r j a nopolitano vem acrescido de
Trá itMtnS1o, de um modo particular. Os notícias de São Paulo, onde três

linos dados estatísticos são frios e catarincnscs perderam a vida em

trágicos: 8 atropelamen tos e 5 colisões ac j dente de automóvel. Da Ponte
causaram a morte de 2 pessoas e I-lercílio Luz caiu uma pessoa. (Pág. 8)

! ,�c;dentes fazem mortos
Médici, dá terras aos

que agora devem se

índios
acalmar

Página. 5.

res produzindo sem cessar os mais incrí

veis desenhos .. Todos eles tinham um

grande desejo: ganhar os prêmios que hoje
serão sorteados. O ESTADINHO, com o

sucesso do Festival da Criança já decidiu:

brevemente haverá novas festas para toda

.a criançada da Cidade (primeira página do

II)

Pedra achada
,

em Gaspar
não é 'fenícia
Frei Simão Voigt veio especialmente de Pe

trópolis para ver a pedra achada em Gaspar e

que, segundo as notícias, continha in,scrições
fenícias. Após estudos que realizou, Frei

Simão concluiu que os hieróglifos não são

autênticos. Manteve contatos com o arqueó
logo João Alfredo Rohr, quando cresceram

suas suspeitas de que as inscrições não eram

fenícias. Ontem mesmo voltou para o Rio,
1

tum pouco desiludido. (Página 3).

Termina prazo
de filiação
aos Partidos
Termina hoje o prazo legal para que os dire

tórios atendam os pedidos de filiação parti
dária para as eleições de 15 de novembro,
bem como se inicia amanhã, �m todo o País,
o funcionamento de alto-falantes ou amplifi
cadores para a campanha eleitoral. A filiação
que se encerra é com base na nova lei, deven
do os eleitores que desejarem mudar de Par

tido aguardar dois anos para adquirir condi
ção de elegibilidade.

'Secretário da
Educação sai
do hospital
O Secretário da Educação, Sr. Carlos

Augusto Caminha, deixou ontem o Hospital
de Caridade, onde estava internado há cerca

-de cinco meses, quando sofreu um acidente

aviatório na cidade de Chapecó. O Secretário

permanecerá em repouso em sua residência,
não havendo data prevista para seu retorno à
Secretaria.da Educação. Sobre sua anunciada

nomeação para o Tribunal de Contas do
E Stado, disse desconhecer' a origem da

notícia" mas afirmou que está disposto a

servir a Santa Catarina e a sua Administração
tanto à frente da Pasta como naquela Corte.
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A participação do1
exército chinês
entre a população

Kissing�r mais u�a
vez fala em segredo

Noticiário de" 'bolso
N. Irlanda,
minas mataram
cIois soldados

Man8do para "
descanso

dos 8oviétieoll

A União Soviética
adquiriu uma mansão frente
.ao mar em Deauvill, um dos
balneários mais CMOS e lu
xuosos da França. O embai
xador Abrassírnov será o pri
meiro funcionária russo a

descansar em "Vila Alba

troz", um palacete com doze

quartos rodeado por um par
que de 1 000 metros quadra
dos.

O local, destinado ao

descanço do pessoal' diplo
mático soviético, foi negocia
do diretamente entre seus

proprietários e a embaixada,
sem intervenção de agên
cia alguma, O preço é estima
do em 156 000 dólares.
Deauville encontra-se sobre a

costa do Canal de Mancha .

Minas terrestres prova
velmente colocadas pelo.
Exército Republicano Irlan

dês, mataram dois soldados
britânicos. Poucas horas an

tes o exército tinha informa
do sobre uma dramática re

dução da violência terrorista
desde que. as tropas invadi
ram os baluartes do IRA. Os
militares diziam que as ex

plosões tinham se reduzido
em cinquenta por cento e os

tiroteios em uns setenta e

cinco por cento 'nas duas se

manas em que o exército fez
a invasão. Os dois soldados
estavam patrulhando no dis
trito católico de Anderson

town, Belfast, quando pisa-:
ram num. arame provocando
a explosão das' minas.

O exército chinês foi colocado firmemente na estrutura
do poder. Uma visita à sede da divisão 196 do Exército
Popular mostra a dualidade civil-militar seus membros
sentam nos comitês revolucionários, desde os mais altos
escalões do'Governo até elementos da comuna ou distrito,
como parte de uma organização formada por' militares,
operários e camponeses. A divisão 196 se dedica à
agricultura e à manufatura, ajuda os lavradores das
redondezas nas suas colheitas e colabora 'com o Governo
através de representantes em comitês administrados por

.

comunas, distritos e municípios.
O Exército de Libertação Popular é também

. provavelmente muito maior que os 2,9 milhões de homens
calculados no ocidente. Os' chineses dizem que a União
Soviética concentrou um milhão de soldados na fronteira
norte da China, mas é improvável que ela tenha menos do

que esse número concentrado no mesmo lugar. Não há
cifras definitivas pois em cada cidade, aldeia ou zona rural,
observa-se membros do exército de uniforme e às vezes

atendendo um camponês, ajudando na colheita.
A direção diz que o exército deve ser a escola de cada

um; em cada escola o exército deve estudar assuntos
, políticos e militares, elevar seu nível educativo e dedicar-se
também à agricultura e outras ocupações paralelas, fazendo.
funcionar fábricas pequenas para elaborar produtos 'que'
sirvam às necessidades locais; o exército deve também
realizar trabalhos de massa e participar de movimentos
educativos nas fábricas e aldeias. Esta última frase introduz
o exército na estrutura política em todos os níveis no país,

O vice-comandante da divisão 196, Keng Yu-Chi, ao

mostrar como participa em muitas atividades civis, disse que
o principal dever é preparar-se para defender a China
militarmente e liberar Taiwan. O período de instrução é de,
oito a nove meses ao ano, dedicando-se o resto, dois ou três

meses, a ajudar os civis na produção; além das explorações
agrícolas manejadas pela mesma divisão e os' comitês em

que participa.
As condições de vida são duras. Oficialmente não existe

hierarquia. Os chefes são classificados de comandante de

seção, comandante de batalhão, etc. O exército chinês

orgulha-se de ter unificado todos os 'calibres de suas armas

ligeiras, do fuzil à metralhadora. Qualquer invasor da China'
não encontraria um exército tradicionalmente organizado,
mas dissolvido no povo, vivendo nos locais de combate e

atacando com unidades pequenas' para depois se

dispersarem.

contestou: Que plano? Todos sabem que o plano de Nixon
é intensificar-a guerra nos dois setores do Vietnã, concluir a
política de vietnamização e manter o regime títere de

Nguyen Van Thieu em Saigon.

O assessor especial do presidente Nixon em questões de

segurança nacional, Henry Kissinger; fez a décim�-sexta
reunião secreta em Paris, com o membro do Polítburo em

Hanói, .Le Duc Tho e o presidente da delegação
norte-vietnamita, Xuan Thuy. Ronald Ziegler, secretário de

imprensa da Casa Branca, recusou fazer qualquer
comentário, especialmente sobre uma reportagem da revista

Time afirmando que as reuniêos secretas tinham acelerado a

busca pelos funcionários norte-americanos de um sistema

que desse segurança a Hanói sobre a demissão do presidente
sul-vietnamita Nguyen Van Thieu.

Perguntado sobre versões de um novo plano de paz
proposto por Nixon, um porta-voz norte-vietnamita

AS TROPAS DO VIETNÃ
O contingente'militar norte-americano no Vietnã

diminuiu em 2 200 homens, passando a um total de 42 400
mas a Força Aérea aumentou em 100 soldados. Uns 3400
deverão regressar aos EUA nas próximas semanas. Existem
atualmente uns 100 mil homens a bordo de unidades navais,
infantes da marinha e pessoal da Força Aérea em águas do

Vietnãe bases na indochina.

Chefe sindical peronista -preso
. . ,

por atIrar assento na arena Prisão perpétua para 2
lfKI'heres sequestradorasda sua campanha contra uma nova legislação sanitária que

traz desvantagens para o sindicato. A ofensiva dos médicos
incluiu no .mês passado uma greve de 36 horas ·e outra de.
72" sem que se chegasse a um entendimento.

Um dirigente sindical peronista foi preso e multado em

500 pesetas (7,95 .dólares) por lançar uma almofada que
servia de assento na arena de uma praça de touros em

Madri. Estanislao Rosales, um dos cinco dirigentes sindicais

que vieram conferenciar com Peron sobre as eleições
argentinas, foi preso junto com outros estrangeiros. Os
chefes sindicais foram às touradas depois de almoçar com
Peron, que lhes acompanhou.

DEMISSAO EM MASSA
Enquanto isso, na Argentina, os 60 mil médicos do país

iniciaram um novo plano de luta que poderia chegar à
renúncia em massa de todos os membros dó sindicato, que
desempenham funções em dependências sanitárias do
estado. O comitê da Confederação Médica Argentina
aprovou o plano durante o fim de semana num outro passo

Um tribunal militar israelense condenou ontem duas

mulheres árabes a prisão perpétua por haverem 'participado
no sequestro de um avião belga desviado para Israel em maio
passado. O presidente do Tribunal, tenente Coppel Aharon
Alpern, revelou que um membro do Tribunal havia optado
pela pena de morte sob a seguinte argumentação: a morte
desalentaria os sequestros no futuro, estaria de acordo com a

magnitude do crime, vingaria a morte de uma passageira e

impediria a possibilidade de que GS· árabes sequestrassem
outro avião com a finalidade de exigir a libertação das
mulheres; As acusadas e dois cúmplices apoderaram-se do
avião belga sobre a Ioguslávia e, durante 21 horas, em Lod,
tentaram trocá-lo por 317 guerrilheiros árabes presos em

Israel. Alpern declarou: com todo direito esperamos que o

mundo atue contra os piratas aéreos com a maior severidade
da lei, e devemos dar um exemplo. Só por um milagre não
cui minou numa terrível calamidade... as acusadas não
.evidenciaram nenhuma oposição prática à ação, mais
cooperaram plenamente."

Judeus: Nixon conseguiu
mudar CI politica da URSS

A SITUAÇÃO CRíTICA
"Aproxima-se rapidamente a hora crítica da situação

política argentina, disse o jornal "EI Mércurio", de Santiago
do Chile, falando sob�e a data fixada por Lanusse para que
todos os candidatos presidenciais devem estar no país antes
de 25 de março. O diário diz que depois de Peron ter

rechaçado o seu regresso, parece agora estar evoluindo na

sua posição e inclusive seu representante pessoal na

Argentina, Hector Campora, já disse que o general pode
voltar a qualquer momento.

Paraguai dá extradiçGo ao maior
traficante de heroina do rrundo

CIA como principal fonte para denunciar que oito generais,
almírantés e membros do gabinete paraguaio estavam

. envolvidos. Ricord proprietário de um hotel em Assunção e

de um restaurante em Buenos Aires foi acusado de
introduzir ilegalmente heroína no país. Funcionários da

embaixada norte-americana tinham declarado, antes da

extradição: "O maior problema na relação entre Paraguai e
os EUA, é o de narcóticos e o caso Ricord." Ricord

permanecia recolhido na sua cela especial porque não estava
em condições de pagar a mais alta fiança jádeterminada no

país: 40 milhões de gll",ranis (317.470 dólares).

O tribunal de apelações de Assunção concedeu a

extradição de August Joseph Ricord, frances de 61 anos,
reclámado pelas autoridades de ser um dos maiores
traficantes mundiais de heroína, Ricord foi preso em março
de 71 ê a demora em conceder a extradição deu lugar a

denúncias públicas de que o governo do presidente Alfredo
Stroessner resistia em satisfazer ao pedido norte-americano

pois funcionários deste país estariam implicados no tráfico
de drogas.

Este envolvimento foi especificado pelo colunista
norte-americano Jack Anderson, que citou um informe da

O governador de Nova York, Nelson Rockfeller, declarou,
ontem que a liberalização da política soviética com relação à
emigração .de judeus foi resultado de um acordo alcançadona
reunião do presidente Nixon com os dirigentes do Kremlin.
Numa entrevista à Imprensa, quando regressou de uma

viagem a Israel, o Governador de Nova York, que é presidente·
do Comitê para a reeleição do presidente Nixon naquele
Estado, afirmou que o acordo foi efetuado através de um

.

en tendimento verbal. Fontes extra-oficiais em Moscou
declararam em março que o Kremlin, propunha-se a permitir .

a saída de 30:000 judeus este ano, de maneira que o acordo
revelado por Rockefeller representa um aumento de 5.0.0.0.

, Noticiário fornecido pelo Associated Press

)

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ 'IMEDIATA'

Salas 4 e 5 - Fone 2965. Ten. Silveira, 21
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9 sua alegria pela
fabricação do 1.000.000º

Fusca,
.

I

aVolkswagen está
distribUindo

10 Fuscões zero.
Um deles sem d� quem .tiver
o Fusca mais antigo fabncado .

no Brasil.
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*TR€S NOM€S f€IOSQU€O B€SC USR PRItH
RGR€DIR PROBL€MRS fINANC€IROS. /

E quando isso acontecer.
novamente o Besc vai

apelar para o seu feib vocabulário
e chamar Regir e Reinvest.

Sua empresa livra-se
do problema financeiro e amortiza
a dívida em prazos que vão
de dois a seis anos.

� Procure o Besc.
Ele agride apenas á falta

de dinheiro.
'

Os amigos, ele trata com

muito carinho.

Se você tem ,vontade
é terreno para construir a casa

própria, o Besc chama Recon.
Recon residencial financia

o material, lhe dá 12 meses de
carência e 84 para amortizar.

Com a intensificação
da atuação, em nosso Estado, do
Plano Nacional de Saneamento
PLANASA,quem produz ou distr-ibui.
material de construção vai

precisar de capital de giro e fixo
para enfrentar a grande demanda.

r

Os outros 9 são para os que 'vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos S/A - Comércio eAgêncía
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito'

. Fones: 6381 - 6244
Rua João Pinto,ll - Centro

Fone 3641

..

�BESC \

o:. Banco do Estado de
�
A(AO(ATARNNS�

OEDl:SENV'OlVJ,6(TO

ANO'2

REVENDEDOR
AI1TORIZADOSanta Catarina &A.

Florianópolis - Rio - São Paulo e ,39 agências no Estado.
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� /)) Capitell <,

pára,t�o
'feriado

"

As repartições públicas
federais, estaduaisve muni

cipáis sediadas em Floria

nópolis, assim cO,mo os es

tabelecimentos, bancários,
o comércio e a indústria

não: funcionam no dia de

"hoje, data consagrada à as-

sunção de Nossa Senhora-e

feria<Jo municipal. Trata-se
de um dos quatro feriados

religiosos que o município
tem', direito de escolher, se

gundo a lei no. 832, de 27

de jllnho de 19,67.
'

o ESTADO. trabalhará
,normalmente, circulando

ama..n�ã. ! "

Menor é

" preso ,com
- macQnha'

� ,\ Em nova "blitz" reali

zada no final da semana

em Florianópolis pela De

legacia de Repressão aos

Tóxicos" foi preso em fia-
. gran>te um menor de 17

anos (M.O.), fumando ma-

, conha nas proximidades da

Chácara da Espanha, bem
no centro da Cidade.

, O menor portava um

pacote de aproximadamen
te, cinco "dólares", embru-

.,

-lhados disfarçadamente. '

Os . quatro comissários
da Delegacia, após consta-:

tarem a idade do M.O.,
conduziram-no .ao órgão
de repressão, a fim de to-

, matem as providências ca

bíveis.

Grupo'lese
•

vai ser

ampliado
....; Durante reuni�9"J�;;Jria:,
da ontem pelos dirigent�s'
do Grupo Financeiro Besc,
foi analisada a implantação
de duas novas subsidiárias
do Grupo: a Bescmaru,
empresa de comercializa

ção externa, nos moldes de
trade company, que servirá
de íntermediária na ,tploca
ção de produtos catarinen
ses no mercado internacio
nal e uma outra empresa
para tratar -de 'assuntos li

gados à comercialização da
área do aterro da Baía Sul.

Higiene do mercado está
preocupando 'sanitarista

Caminha deixa
logo voltará ,à

cialmente bares, restaurantes, fiambre rias
e similares.

O aparelho. a ser utilizado, conhecido
como "teste de cotonete", estará condi-

· cionado numa pequena valise, em condi
, ções de efetuar facilmente exames bacte
riológicos, para serem operados por auxi-

· liares de saneamento e guardas sanitários
especialmente treinados.

O diretor do Departamento" sr. Geno-
'

vêncio Mattos, informou que o mesmo

teste está sendo empregado atualmente -

nos Estado do Paraná, tendo revelado que
80% dos estabelecimentos visitadosapre-.
sentavam precariedade de higiene.

Os comandos sanitários vão ser ades
trados durante todo o corrente mês a fim
de que as operações sejam iriiciadas em

setembro em vários municípios catari-

O Secretário dai Educação, Professor
Carlos Augusto Caminha, retornará às
'atividades nos próximos dias, segundo ele
mesmo anunciou, no último domingo, em
sua residência, à reportagerri de O ESTA
DO.

Afastado fisicamente do cargo há 5
meses, em consequência do desastre aéreo

.

de Chapecó, o Secretário da Educação
passou o domingo com a família, dentro
de um clima de grande emoção. Preso ao

leito do hospital para tratamento médico,
retornava ao lar para passar o Dia dos Pais
em sua casa.

' r

A sensação de estar novamente no seio'
da família é algo' realmente emociante -

disse. E lembrou, mais adiante, que seu

primeiro pensamento foi o retorno ao, dia
l3 de março, quando deixava a família e

a casa para mais um compromisso oficial,
sem imaginar que passaria longo período
afastado.

A maior festa, contudo, foi dos filhos
do Professor Carlos Augusto Caminha,
que tinham dois motivos de profundo
significado para comemorar: o Dia dos
Pais e o retorno ao lar.

RECUP'ERAÇÃO
O sr. Carlos Augusto Caminha-entende

que sua recuperação total é qquestão de
tempo e' já se prepara para os trabalhos

que o esperam na Secretaria da Educação,

9 diretor do Departamento Autônomo
de' Saúde Pública, sr. Genovêncio Mattos,
avistou-se com o Prefeito Arv Oliveira, a

"" _Sluem,manifestou a preocupação-das auto-
, "ridades sanitárias sobre as 'condições higiê
nicas do Mercado Público. Solicitou que o

Prefeito determinasse a execução de servi

ços de melhoramento no depósito de lixo
do mercado, o que foi feito de imediato"

O Prefeito informou que os fiscais da

Prefeitura vão atuar com maior rigor na

observância dos aspectos hígiênícos das

dependências do Mercado Público.
I

TESTE DE COTONETE
Por outro lado, os comandos sanitários

do DASP vão receber brevemente novos

equipamentos técnicos, que possibilitarão
determinar as condições.de higiene nos es

tabelecimentos públicos do Estado? espe-

Por enquanto, aguarda apenas ordem

médica, pois precisa, ainda, de tratamento
para restabelecer completamente a perna
esquerda, que havia ficado paralisada
durante o acidente. Caminhando lenta

mente, o Professor Carlos Caminha consi
dera o problema superado.
SUBSTITUIÇÃO

Referindo-se à atuação do professor
Espiridião Amim Helou Filho durante o

período de ,seu afastamento, o-Secretário
Carlos Caminha afirmou que "durante a

·
minha ausência física continuei, mesmo
no Hospital de Caridade, orientando o

trabalho lá realizado".
Uma das minhas preocupações' no

início do mandato - acentuou - foi a de
criar uma equipe capaz de resolver qual
quer tipo de problema existente dentro
da Secretaria, com a ausência do Secretá
rio.

E, mais adiante, disse o Secretário: "Os
Úabalhos continuaram sem interrupção,
durante esse tempo em que estive ausen-

,

te, e quero aproveitar para louvar todos
os funcionários, pois eles fizeram um tra-

I
balho grandioso. Elaboraram, inclusive,
até altas horas da madrugada, o Plano Se,
torial de Educação, que.foi iniciado ainda
na gestão do falecido professor Simão
José Hess."
REPERCUSSÃO

O Secretário falou, também, sobre o

pronunciamento feito pelo Deputado
Fernando Bastos, na Assembléia Legisla
tiva, revelando que "o parlamentar focali
zou, realmente, os pontos mais importan
tes no que se refere à Secretaria da Educa- r

ção".
Abordou, também, a organização do

Serviço de Tele-Educação, com mais de
100 rãdío-postos montados no Estado,
com monitores para o atendimento dos
alunos e 10 telepostos orientados pela
Secretaria.
TRIBUNAL

Ao ser interrogado sobre a anunciada

nomeação para o Tribunal de Contas, dis
se que desconhece a procedência da notí
cia. Acentuou que "está para, servir a

Santa Catarian pois o dirigente é meu

grande e leal amigo".

hospital e
Educação

nenses.

Fontana

reassume

seu cargo
Após uma viagem parti

cular de cerca de dois me

ses por vários países da Eu-,
rapa, reassumiu ontem o

posto de Vice-Governador
do Estado o Sr. Atílio
Fontana. '

O Vice-Governador de
clarou que "a imagem do
Brasil no exterior é a de
'um país em franco desen
volvimento", acentuando
que pôde constatar o inte
resse de várias empresas
européias na aplicação de
seus capitais em território
brasileiro.

,Velma
Richter dá
recital
E stá confirmado

para às 20h30min de segun
da-feira, no Teatro Ãlvaro de

Carvalho, o recital da pianis
ta Velma Richter, que será

acompanhada pela Orquestra
de Câmera da Universidade
Federal de Santa Catarina.

Velma Richter, catari
nense radicada nos Estados

Unidos, já se apresentou em

vários países, possuindo fa
ma internacional. Nos Esta
dos Unidos já deu recital in
clusive no Carneggie Hall.

A pianista já se encon

tra em Florianópolis, deven
do no decorrer da semana

ensaiar com a Orquestra de
Câmera da Ufsc as peças de

Beethoven, Prokofire, Cho-
.'

pin, Sherzo e Bach, que exe

cutará no TAC.

Arena da

'Capital se
reune hQie
O Diretório Municipal

da Arena desta Capital es- .

tará reunido às 9�30min
de hoje, em sua sede parti
dária, segundo convocação
do presidente em exercí

cio, vereador Aldo Belar
mino.

Na pauta do encontro

destaca-se a fixação de di
retrizes com vistas a esco

lha dos candidatos ao Par
tido às eleições municipais
de novembro. Extra-ofici
almente, informou-se que
a Arena ,deverá conçorrer
em Florianópolis com cer

ca de 20 candidatos 'a ve

reador.

� MONIIPIO DA fAMíliA AIRONÁUllel BRASllIIRA'
: Lembrete: não esqueça de manter em dia sua mensalidade,
Ela asseçura sua própria Renda Mensal e, o que é importante,
a tranqüilidade futura de sua família.

.

Rua Tenente Silveira, 21 - sala 109
Centro Comercial de Florianópolis
FLORIANÓPOLIS - se

,

Representante para o interior do Estado
R. SCHNORR S. A. - Rua Tenente Silveira, 119

Tels: 3533 e 3982 - Florianópolis - SC. Core 0059

Representante para Florianópol.is _. RUSCHMANN & CIA ..

Rua Pedro Ivo, 423 - 160. - Tels: 22-2485 e 3-9320
Curítiba - PR .

.s: Core 8289 :
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Teólogo diz qu� a pedra
"fenícia" não é autêntica

Impulsionado pelo interesse que des
- Agora J'á não acredito mais na

pertara, frei Voigt chegou em Gaspar naautenticidade da pedra. última terça-feira. Entrevistou muita gen-
1 A declaração é do frei Simão Voigt, te mas obteve poucas informações, fican-
professor de Teologia no Teologado Fran-

do apenas com a certeza de que a pedra
ciscano de Petrópolis, que veio 'a Santa

havia sido achada nas proximidades de
Catarina tentar desvendar o mistério dos

um sambaqui. Somente no domingo pela
hieróglifos gravados numa pedra recente-

manhã ele conseguiu tê-la em mãos e viu
mente encontrada num sambaqui em' Gas-

que não era tão consistente quanto pensa-
par, tida por alguns estudiosos como uma

va e os hieróglifos se pareciam mais com

prova da passagem dos fenícios pela re-
traços desenhados recentemente' do que

gião. Até domingo passado,quando estava
propriamente uma escrita pré-histórica.

em Blumenau, frei Voigt aceitava a possi- Para confirmar que a pedra era' mais
bilidade de realmente ter encontrado um

um achado "sem importância" a exemplo
resquício da presença dos povos semíticos de "descobertas", frei Voigt tomou-a em-
em Santa Catarina. Porém, ontem, ao che- .•

' :
. prestada do chefe do Incra de Gaspar e a

gar a Florianópolis procedente, de Blume-
.

analisou à luz das informações fornecidas
nau; à procura do padre João Alfredo

pelo arqueólogo João Alfredo Rohr,
Rohr, suas dúvidas deixaram de existir. .

_ Agora eu já não acredito mais na
Com as informações que recebeu do ar- autenticidade da pedra. Para mim o assun-

queólogo, sobre a formação arqueólogica to está encerrando. A estória do seu acha-
do Estado, ele concluiu que a pedra não é do é meia enrolada mas já está tudo claro,
autêntica: é pouco consistente e as grava- Disse o religioso que a sua constituiçãoções foram feitas recentemente. Resta sa-

não é basáltica e além do mais a gravação,ber agora quem a colocou no sambaqui" muito nítida .; com traços bastante visí-
mas isso não o preocupa. veis _ não deixa dúvidas quanto à sua

pouca idade. Explicou que uma pedra da

época dos fenícios para durar até hoje,
teria que ser muito dura, .e consequente
mente as gravações que porventura estio,

.
vessem juntas, logicamente sofreriam alte-

IMPRESSIONADO
Frei Simão Voigt, natural de Canoi

nhas, formado em 1957 com especializa-l
ção em textos da Sagrada Escritura - pos
sui diploma. de cursos em Roma e Jerusa

lém -, conta que o seu interesse pela pe
dra encontrada em Gaspar surgiu numa

das suas aulas no Instituto de Teologia.
,

- Um aluno me falou do achado, ao
retornar das férias. Disse-me que trazia

inscrições fenícias e a princípio não acre

ditei dizendo-lhe inclusive que esquecesse
o assunto. Mas ele insistiu e me mostrou

uma fotografia. Logo reconheci alguns ca

racteres que realmente se parecem com

um dos alfabetos fenícios. Então fiquei
impressionado e me entusiasmei em ver e

tocar naquilo que estava na foto. Conclui

que necessariamente eu teria que olhar

II
I,

II
I

rações.
DÚVIDAS

Contudo, declarou frei Simão Voigt,
ainda não estão afastadas as hipóteses so

bre a passagem dos fenícios por Santa
Catarina. Enquanto não se tem uma pro
vi "todas as possibilidades que aparecem
devem ser pesquisadas. Tudo merece o ris

co de uma investigação e perda de tem

po".
-Enquanto não. houver uma compro

vação nós continaremos não acreditando.
Se algum dia alguém conseguir provar,
ótimo. Por isso é que resolvi vir a 'ui belis
car a isca ...para crer.

A.GONZAGA

EITAG

FIRMAM

coNVÊNIo,

Às 14 horas de ontem, na Reitbria da UDESC, foi assinado um convênio entre o ITAG -

Instituto Técnico de Administração e Gerência - e a A. Gonzaga S/A Engenharia e Incorporações
I mobiliárias.

.
.

Pelo convênio firmado, o ITAG prestará serviços de auditoria àquela, empresa, que já entre-

gou mais de 600 unidades habitacionais a Florianópolis. ,

Assinaram o convênio, 'pela UDESC o MagnIfico Reitor Celestino Sachet, Prof. Arv Canguçu
de Mesquita, Diretor da ESAG e o Professor Carlos Passoni Júnior, Diretor do ITAG. A A. Gonzaga
esteve representada pelos seus Diretores, Admar Gonzaga, Comandante Armando Luiz Gonzaga e

,.

Dr. David �a Luz Fontes, além po chefe do Departamento de Mercado, Dr, Rogério Zoschke.

RUA TRAJANO, 4-C - JlORIANOPOLIS

JOALH RIA" ROBERTO MULLER

1 Para o dia do papai
o presente é um re

lógio despertador de
pulso TECHNOS -

O suíço mais pon
tuai do mundo.

A/ DIRETORIA - BANCIAt

o BANCO COMERCIAL DO PARANÁ, S/A

(BANCIAl), comunica· os seus distintós eli-

entes e amigos que a partir do' dia 14 do

corrente (segunda-feira) estará atendendo

em sua séde própria sito à Praça XV, 26.

Atenciosamente

Florianópolis,' 13/Agosto/l�972

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[ Cartas I 'Política

Conllovérsia sobre ORoTARY
- Comunicamos a V. Sa.

que no dia 22 último esteve

em visita oficial ao Rotary
Clube do Estreito o nosso

companheiro Otávio Celso

Rauen, Governador do Distri

to no. 465. Nessa oportunida
de foi desenvolvido o seguinte
programa: às 17 horas - reu

nião com o presidente e secre

tariado; às 18 horas - reunião

de assembléia do clube e às 20

horas jantar festivo. Rui Ben

vegnu Pimentel, presidente da

Comissão Distrital de Relações
Públicas.

número de vereadores
r

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filho
Os meios políticos pare

cem tomados de, surpresa
por uma dúvida que só

agora é levantada com

objetividade, embora de

vesse ter sido esclarecida

antes do inicio da fase de

seleção dos candidatos à

recomposição das Câmaras

Municipais. Qual o número

de vareadores e ser eleito,
em cada municipio, para o

proxima legislatura? A

esse respeito há uma série

de principias e regras le

gais que naturalmente pre

cisam ser levadas em consi-,
deração.

A lei diz que o número

de vereadores, que nunca

excederá de 21, será defi
nido de acordo com o elei

tarado' existente fIO muni

cipio. Essa base de cálcuio
é variável. No último dia 6,
por exemplo, encerrou-se

o prazo do alistamento

eleitoral. As previsões são

de que o volume de eleito

res inscritos em todo o Es

tado sofreu um aumento

de cerca de 20%. Desta

forma, em alguns municí

pios, ou na maioria deles,
deverá ocorrer um acrésci

mo de cadeiras no Legisla
tivo. Conhecido o eleitora

do, sabe-se, por uma pro

porcionalidade já regulada
em lei, qual deverá ser o

número de vereadores. Mas

ainda assim resta outra dú

vida: quem fixará este

número?

Tradicionalmente tem

sido a Assembléia Legisla
tiva. O deputado Nelson

Pedrini formulou, a esse

respeito, uma consulta à

Procuradoria da Casa. A

resposta veio confirmar a

tradição. A competência
para fixar o número de ca

deiras a serem preenchidas
nas Câmaras é da Assem

bléia, que deverá logica
mente obedecer a regra de

que a decisão tem qu� ser

tomada em uma legislatura
com validade para a se

guinte. Algumas Câmaras,
louvando-se em certidões

de cartórios eleitorais, já
adiantaram-se e pediram à

Assembléia homologação
de seu novo quadro de ve

readores. Mas o presidente
do Legislativo estadual,
mesmo assim, viu-se emba

raçado com o problema.
A rigor, o assunto deve

ria ficar esclarecido antes

do próximo dia 27. Naque
la data os partidos deverão
ter realizado convenções
em todos os municípios
onde apresentarão chapas
para concorrer a prefeito e

vereador. E o número de

candidatos a vereador de

penderá do total de vagas.

Os partidos tem a faculda
de de registrar até dois

candidatos para cada vaga

,

a preencher.
Para fixá-las, a Assem

bléia não pode tomar por

base as certidões que pos

sam ser fornecidas direta

mente pelos cartórios elei

torais, ou os documentos

com que os municípios
instruam os seus processos.

A comprovação do 'eleito

rado é feita pelo Tribunal

Regional Eleitoral, que

tem prazo até-LS de outu

bro para concluir o levan

tamento dos relatórios dos

juizes que presidiram o

alistamento nas diversas,

circunscrições..Mantido o

calendário normal, portan
to, não será possível fixar
o número de vereadores

em tempo para que os par
tidos nele se baseiem para

o lançamento de seus can

didatos.

É passivei ainda que. a

Assembléia faça uma con

sulta ao TRE. Porque, em

relação ao número de de

putados, diminuído de 45

para 37 de legislatura pas

sada para a atual, a fixação
coube ao próprio Tribunal.

Alguns parlamentares en-,

tendem que esse deveria

ser o procedimento em re

lação aos municípios...
Como forçar, entretanto,

uma resposta urgente do

TRE, sobre tema em torno

do qual há çontrovérsia?

Os problemas do 'trânsito

As alterações introduzidas na

orientação do trânsito, nesta Ca

pital, estão sendo, felizmente,
bem aceitas, depois da natural

confusão dos primeiros dias, que,
'entretanto, não tiveram maiores

consequências além das preocu

pações dos condutores de veícu

los e do trabalho excepcional dos
guardas. Aliás, é de elogiar a ma

neira como o DETRAN conse

guiu ordenar os serviços, infor

mando convenientemente os mo

toristas e mantendo, guardas, nas'
esquinas das ruas cujo sentido do

tráfego foi modificado.
A verdade, porém, é que tudo

já tende a normalizar-se e já se

ouvem opiniões favoráveis às pro
vidências assim tomadas pelo ór

gão encarregado da direção e fis

calização do trânsito na cidade.
E certo, todavia, que tais pro-,

vidências não serão perfeitas, co
mo Q requer uma boa ordem no

movimento crescente que se veri

fica rias ruas centrais de Florianó
polis, sob o constante aumento

do número ,de carros incorpora
dos ao já espantoso número dos

que circulam nas vias públicas da

Capital.
As medidas que ora são intro

duzidas pelo DETRAN terão de

ressentir-se, é claro, de outras cir
cunstâncias, entre as quais as pró
prias duma velha cidade que so
mente há poucos anos começou a

despir-se das antigas roupaqens

coloniais, retificando suas ruas e

praças" e disciplinando, as novas

construções. Haja vista estreita a

rua Conselheiro Mafra, em a qual
mais sensível se tornou a serieda-"

E que, sem dúvida, significam
que o problema citadino não está

relegado ao futuro ou a outras

oportunidades, mas se acha em

palita para que seja resolvido pri
oritariamente.

Mais definitivas medidas cons

tituirão, evidentemente, ulterio
res deliberações; desde que se

completem obras ora em anda-
.rnento ou previstas, inclusive o

novo sistema viário que será aber
to à cabeceira da ponte, na Ilha,
com a construção da prometida
praça ajardinada.

Por outro lado, está em vias
de organização o Conselho Muni

cipal de Desenvolvimento, órgão
de que muito se deve esperar,
uma, vez que lhe cumprirá o estu

do e esquematização das 'necessi-
,

dades urbanas e suburbanas, com
vistas no interesse da expansão
social, econômica e turística do

Município de Florianópolis. Até
lá, já nos podemos felicitar pelo
que vêm realizando, os órgãos
executivos da Prefeitura, sob a

honrada administração do Prefei

to, cuja gestão tem vindo ao en

contro da expectativa de seus

munícipes.

E, visto que o nosso objetivo
de momento é focalizar aspectos
da complexa questão do trânsito,
não deixaremos de insistir no

auspicioso efeito, já manifesto,
dessa convergência de ações (Ia
Municipalidade e das autoridades

daquele setor estadual de segu

rança, numa causa que tem com

preensível repercussão no desen
volvimento de Florianópolis.

de do problema do trânsito.

,
Já agora, porém, a Prefeitura

dirige suas preocupações para
, esse 'fato e associa esforços, atra
vés de seus setores de serviços pú
blicos, aos aplicados pelas autori
dades do DETRAN, no sentido
de atender de imediato às exigên
cias do incontido aumento do
número de veículos.

As recentes obras da Prefeitu
ra -'- especialmente as que aca

bam de inauqurar-se na rua Fran
cisco Tolentino e nas imediacões
do Mercado Público - já revelam
aquela diretriz de uma coopera

ção harmônica com os serviços
de orientação do trânsito. O de

safogo conseguido na regulariza
ção do intenso movimento de
veículos procedentes do Conti
nente para o centro da cidade é
um dos bons efeitos dessa coar

denação dos planos administrati
vos e representa excelente indica

ção -de que agora se intercom-
'

preendem a Municipalidade e o

DETRAN.
Outras obras virão, anunciadas

há poucos dias, pelo Preleito Ary
Oliveira - e sempre na intensão

de facilitar soluções ao problema
que ultimamente aflige os repon
sáveis pela segurança do trânsito

e do público. De sorte que, em

bora condicionadas às atuais con

dições apresentadas pelo traçado
do antigo sistema viário, melho
rando como o tem, sido possível,
as providências adotadas

I pelas
autoridades, que estabeleceram

as recentes alterações na circula

ção de veículos em alqumas'ruas,
foram recebidas com agrado.

FIDESC
- Temos a satisfação em

participar a V.Sa. que, na reu

nião extraordinária do plená
rio da Fundação Intermuni

cipal para o Desenvolvimento
de Santa Catarina - Fidesc -

realizada para deliberar sobre a

eleição do novo Conselho Cu

rador, Presidente e Secretário

Geral, resolveu por unanimida-,
de prorrogar, efetivando no

cargo de Secretário Geral, o se

nhor Sérgio Alexandre de Oli

veira.

A .decisão tomada pelo ple
nário, fundamenta-se no inte

resse administrativo para que

possa haver uma coincidência

de mandatos e gestões com os

futuros prefeitos municipais,
que serão empossados no mês

de janeiro de 1973.

A diretoria da Fidesc eleita

para reger os destinos da enti

dade, durante o biênio

1970/72 e que teve o seu man

dato prorrogado, fica assim

co ns ti t u ída: Presidente de

Honra, sr. Octair Becker, ex

prefeito de São Bento do Sul;
Vice-Presidente, sr. Harald

Karmann, prefeito de Joinvil

le; Vice-Presidente de Honra,
sr. Mário Yung, prefeito de Po

rnerode; Presidente, sr. José

Camargo, prefeito de Saõ

Francisco do Sul; lo. Vice

Presidente, sr. Eugênio victor

Schoickell, vice-prefeito de Ja

raguá do Sul; 20. Vice-Presi

dente, sr. Anselmo Kraisch,
prefeito de Luiz Alves; Secre
tário. Geral, sr. Sérgio Alexan

dre de Oliveira, economista;
Membros Efetivos': sr. Oreith

Bollmann, prefeito de São

Ben to do Sul; sr. Ilton Stein

graben, prefeito de Corupá; SI.
Norst Alter, prefeito de Cam

po Alegre; sr. Álvaro Spitzner,
prefeito de Rio Negrinho; sr.

Aldo Romeu Passold, prefeito
de Schoroeder; sr. Ivo Bra

morski, prefeito de Massaran

duba e sr.' Paulino João de

Bem, prefeito de Guaramirim;
Suplentes: sr. Luiz Carlos Gar

cia, vice-prefeito de Joinville;
sr. Abílio de Almeida, prefeito
de Araquari; sr. Lebon Luiz

Duvoisin, prefeito de Guaruva;
sr. Thiago Aguiar, prefeito dê

Barra Velha; sr. Abelardo Cor

rêa, prefeito de Penha; sr. João,
dos Santos Vieira, prefeito de

Piçarras e sr. Hans G. Mayer,
prefeito de Jaraguá do Sul.

Colocamo-nos 'inteiramente
ao dispor de V.Sa., renovamos
os nossos protestos de estima e

consideração. Sérgio' Alexan
dre de Oliveira, Secretário Ge

ral da Fidesc.

Como medida de pre-

, caução, os partidos podem
lançar candidatos pelo má

ximo permitido, e passi
vei, de acordo com o atual

número de vereadores. Isso

evitará a dependência a

uma decisão que não deve

rá surgir tão cedo" pelo
menos antes do prazo fatal
das convenções. E dará,
afinal, tempo a que o TRE

cancele o novo contingen
te eleitoral do Estado e se

defina, entre o Tribunal e

a Assembléia, qual o com

petente para formalizar o
aumento das cadeirasjegis
lativas municipais. Para is

so pode-se esperar até no

vembro.

Sérgio Lopes

Um raro privilégioCoordenação 'turística
to, na última década, de dois excelentes

corais e daOrquestra' de Câmara da UFSC

e teríamos hoje somente lembranças e

saudades como matéria-prima para reali

zar a crônica musical de Florianópolis.
Esta digressão vem à baila porque se

encontra entre nós a pianista Velma

Bic.h1e.r, nome conhec�cio
nalmente, após o êxito de uma carreira

artística que a tem levado à consagração
das mais exigentes platéias do mundo.

Mas o caso é que Velma, quando mui

to jovem ainda, participou em sua terra

natal desses movimentos culturais a que
me referi, numa época em que não sonha

va ainda com o Cornegie Hall que a consa

graria, contentando-se em encantar os

seus conterrâneos no Velho Álvaro de

Carvalho.
Hoje, Velma reside nos Estados Uni

dos, onde luta por um constante aperfei
çoamento de sua técnica incomum. Ás ve
zes consegue dar um pulo ao Brasil, a Flo
rianópolis, para rever familiares eamigos.
Nunca se conforma com o descompasso
entre a vida musical e o progresso de Flo

rianópolis.
Da penúltima vez em que aqui esteve

firmou um propósito. Viria tocar em sua

terra. Daria um concerto, com vistas, tal
-

vez, á ressurreição de uma arte e de uma

platéia que não temos cultivado conveni

entemente. O Maestro Hélio Rosa, seu ex

-companheiro dos velhos tempos de Or

questra Sinfônica e de Orquestra Juvenil,
entendeu o desafio de Velma Richter. E o

aceitou. Fui encontrá-los ontem, num en

saio da Orquestra de Câmara da Universi

dade Federal. O Hélio regendo. A Velma

executando os desenh6s barrocos de um

Concerto de Bach ...
É extraordinário o que acontece. Vel

ma vem de uma vitoriosa jornada pela Eu

ropa. Pousa discretamente em nossa, na

sua Ilha. Agita o 'talento de velhos amigos
que. por circunstâncias várias, ficaram na'

trincheira muita vez inglória do amadoris

mo auto-didata. Estimula-os. Dá-lhes a

chance de por alguns instantes acompa

nharem a magia de seus dedos e marca um

reencontro com a platéia de sua cidade

para ofertar-lhe a mensagem de seu talen-

to invulgar. .

Eis um raro privilégio que de repente
aconteceu e que cumpre aos florianopoli
tanos saber aproveitar.

:\ Por volta de 1946 iniciava-se em Flo

rianópolis um movimento artístico de

gente jovem, cuja sequência de realizações
duraria cerca de oito-anos,

Marcaria esse surto de cultura uma in

quieta vontade de inovar e renovar a sua

impressionante versatilidade de produçaõ
intelectual.

Primeiramente tivemos o etc - Cen

tro de Intercâmbio Cultural, integrado
por estudantes. Literatura, música, edição
de periódicos culturais, seminários, dis
cussões de temas avançados, uma série de

coisas então inusitadas por estas bandas
seriam notícia constante e um começo de

mudança.
Logo depois, como sinal de rápido

amadurecimento, surgi o Grupo Sul, res
ponsável pela cria�ão de um panorama

, cultural, que projetaria a Capital Catari
nense. Sua revista teve repercussão em to

do o País. Florianópolis foi centro para
onde convergiram muitos intelectuais, en
tre' eles vários arautos do movimento neo

-modernísta eclodido no País, após a II '

Grande Guerra. Apareceu a uma editora

que lançou contistas, poetas, ensaistas,
até então inéditos, alguns dos quais alcan
çariam consagração nacional.

Simultaneamente revitalizava-se, com a

injeção de sangue novo, a periclitante Or

questra Sinfônica de Florianópolis: Entre
os estudantes secundaristas e dos raros

cursos superiores, surge a Orquestra Juve
nil de Florianópolis, que chegou a contar

com cerca de 40 participantes. Essa Or

questra desempenhou importante papel
como entretenimento da juventude local,
como também se constituiu numa verda
deira escola de música séria.

Emergentes desse processo de eclosão

cultural e já com a participação das gera
ções mais velhas, surgiram iniciativas vá

rias, surpreendentemente voltadas para o

exame de nossas raízes culturais.
'

É interessante verificar que uma boa

parte das atuais elites de Florianópolis, no
campo do Magistério, da Administração,
das Artes, esteve direta ou indiretamente

comprometida com esse eclético e polifa
cetado movimento intelectual que tantos

frutos daria.
Lamenta-se apenas que, no que concer

ne à música erudita, deixasse de haver

evolução. Não surgiu a esperada escola su

perior de música nem mesmo se conse

guiu manter, por falta de renovações, a

Orquestra Sinfônica ou a Orquestra Juve

nil de Florianópolis. Não fora o surgimen-

Compete, efetivamente, ao DEATUR a coordenação
da politica do Turismo em Santa Catarina

supervisionada pela Secretaria do Governo: E tanto ;
Diretor Geral Rubnes Nazareno Neves, que atualmente
orienta aquele órgão, como o Dr. Orlando Bértoli, que
presta especial atenção ao desenvolvimento turístico no

Estado, tem proporcionado à iniciativa privada uma

assistência muito estimuladora, favorecendo, por todos
os meios passiveis, a cooperação empresarial no

aproveitamento inteligente e imediato dos potencais com
que foi beneficiada pela natureza a terra catarinense.

lf1ãs'o desafio continua e, se bem já se contém em

apreciável número os homens deempresa que participam
desse esforço visando ao êxito da implantação do

Turismo' em San ta Catarina, são ainda imensas as

possibilidades abertas à esclarecida presença da

cooperação particular. Particularmente a nossa Ilha

parece ter' sido destinada mesmo pela Providência às

finalidades turisticas, dentro de suas peculiaridades
naturais e de encantadora atração.

Lembro-me frequentemente dum episódio que' há
cerca de trinta anos, me convenceu ainda mais de que

Florianópolis possui as condições essenciais para ser uma

cidade especialmente votada à exploração econômica
dum grande centro de turismo. Estávamos em 1941, se

não me falseia a memória, passou em Florianópolis, em

trânsito, para o Rio, o Diretor Nacional de Turismo do

Uruguai. Circunstâncias que não vêm ao caso me

permitiram contato demorado com esse cidadão, a quem
pude mostrar diversos recantos da nossa Ilha. E nunca

esquecerei o deslumbramento daquele homem ao

descortinar, do alto do morro da Lagoa da Conceição, o
lindo panorama que se lhe apresentava, num dia de céu

claro e horizontes iluminados. - "Que maravilha"! -

exclamava o visitante, quase em êxtase. - "E os senhores

não a aproveitam, mostrando-a ao mundo!' Nós -

prosseguia - no Uruguai, 'paramanter turismo, temos de
criar, de construir, as atrações, Mas vocês têm tudo,
nesta Ilha, porque a Natureza prodigainente lhes dá - e

que fazem?
"

,

Exato. Que fadamos? Esperávamos oportunidades,
mesmo porque, para um boa implantação não bastam as

condições fisicas, naturais, - é necessário mais e

principalmente maturidade de consciência mentalidade
coletiva afeiçoada ao sentido da implantaçio.

'

Santa' Catarina se debatia, porém, frente a

problemas que reclamavam prioridades e o grande'
público, não sem razões, não compreendia que, sobre

,

questões de vital e imediato interesse prático, viessem a

situar-se preocupações com o Turismo, contra o que era

comum uma conceituação da má vontade generalizada.

Agora, porém, é certo que a hora do Turismo
chegou para Santa Catarina - e não só as esferas
administrativas, mas ainda, o público em geral já tem a

consciência de quanta importa, transformado sem

serviços de grandes compensações econômicas, uma

política de incremento ao Turismo. Nem lhe falta o

resoluto empenho do Governador Colombo Salles, que
lhe reservava já no seu Projeto Catarinense de

Desenvolvimento, parte considerável de esquematização.
Assim, o desenvolvimento desse relevante setor

oficial, que conquista dia a dia maior apoio dos circulos

empresariais, se apresta para maiores promoções. O

preparo de pessoal especilizado, por exemplo, se colima,
agora, através de cursos como o de guias turisticos, cuja
necessidade está absolutamente fora de dúvidas.

Aliás, é um passo obrigatório para a organização de

eficiente serviço, nos moldes dos que existem em todos
os paises em que se recebem os visitantes, orientando-os -

acerca do que lhes convém à estada feliz e confortável.
Depois a colaboração geral do público, pelas próprias
solicitações da alma acolhedora, que é a de nossa gente,
fará o resto, mostrando a todos quantos venham até nós
'a paradisiaca natureza de nossa terra e também a

formação moral, a nobreza de sentimentos e a

superioridade de nosso convivia social.

UMBANDA

-Seguidor de estudos pro
fundos sobre filosofia-reli

gião-ciência Umbanda e como

assinante do jornal O ESTA

DO, venho demonstrar minha

repulsa pelo. uso indevido. do

nome Umhanda em assuntos

f'u te bo l
í

s ticos. Umbanda é

amor, justiça e caridade. Favor

retificar noticiário sobre "Um

banda magia negra". José Ro

drigues de Araújo.

OLfMPICO
- O G rê mio Esportivo

Olímpico, contando com a co

laboração das Normalistas do

Colégio Normal D. P'edro II,
estará realizando nos próximos,
dias 26 e 27, os festejos alusivos
aos seus 53 anos de fundação.

Constam do extenso pro

grama elaborado, uma série de

atrações, como ginkana, bingo"
roda da fortuna, carrossel, pes
caria, caixa de surpresas, desfi

les de modas. Nos dias estarão

funcionando também serviços
de bar, restaurante e café,
além de barracas com chopp,
doces e cachorro q uen te. Des

tacamos na parte esportiva
competições de atletismo in

ter-colegiais e outras atrações.
Depto de Relações Públicas do
Grêmio Esportivo Olímpico.

GustClVO Neves
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Trivial
�·�arcílio

Medeiros,
filho

Variado

j
A propagação/'

de Ull1C1
•

Imagem
Recordando-se as relações entre () Executivo esta

dual e a bancada da Arena na Assembléia de há pouco
mais de um ano, chega-se à conclusão de que houve

uma grande modificação !1O tratamento que ambos se

dispensavam. A bancada, àquela época, queria colabo

rar sem saber COlnO; alguns membros da equipe do Go

verno julgavam perfeitamente dispensável essa colabo

ração, em face de uma suposta auto-suficiência politica
do Poder Executivo. O Sr. Colombo Salles foi elevado
ao Governo por injunções de fundo essencialmente re

volucionário e alguns assessores seus encaravam essa cir

cunstância como fato conclusivo, por si próprio, do

compromisso do novo governante com a missão que lhe

'foi a tribuida. Para estes os politicas e a Arena eram

apenas figuras acidentais dentro do quadro. Que ficas
sem onde melhor se pudessem colocar, deixando ao

Executivo a competência de conduzir a vida pública do

Estado.
A, colocação do problema nessas condições causou

embaraços profundos tanto para o Governo como para

a classe politica estadual, no curso dos primeiros meses

da atual Administração.
Na prática os resultados foram bem outros, que os

esperados e, depois de algum tempo, estes começaram a

se fazer, sentir na imagem do Governo junto à opinião
pública que, de excepcional no inicio, passou a entrar

em declinio. A experiência do principio estava a iudi

cal', portanto, que algo deveria ser reformulado no pen
samento inicial. O próprio Governador Colombo Salles

se deu conta da situação e resolveu ele próprio condu

zir o processo de aproximação com a classe politica.
Teve êxito no seu trabalho e encontrou entre os politi
cas do seu Partido uma disposição favorável para o
estreitamento das relações entre Arena e Governo. Ven

cendo as dificuldades da falta, de uma assessoria ade

quada para colaborar com ele nesse processo, convocou

pessoalmente as personalidades mais representativas da
Arena estadual e a questão foi devidamente equacioiia
da na mesa ampla do diálogo.

'

E agora o próprio Governador já haverá de estar

sentindo os resultados positivos do seu trabalho politi
cu. Os primeiros frutos começam a aparecer e o mais

significativo deles é o empenho de que está imbu ida a

bancada 'da Arena na Assembléia em destacar os éxitos

da sua Administração e levar à opinião pública uma boa

imagem do Governo, propagando da tribuna as realiza

ções governamentais nas diversas frentes de trabalho. A

repercussão do pronunciamento.do Deputado Fernan

do Bastos sobre o setor educacional não poderia ter

sido mais favorável e agora o lider Epitácio Bittencourt
anuncia que dentro das próximas semanas outros ora-

r. dores serão destacados para falar a respeito dos demais' ,

setores da Administração. Mas isto só foi conseguido
graças ao diálogo e o entendimento havidos entre os

politicos e o Governo, com uma franca colaboração
técnica da assessoria go veniamen tal. E os resultados

obtidos dessa primeira experiência servem para de

monstrar a quanto a classe politica pode contribuir

com o Governo, desde que ambos levem à prática a

identidade de propósitos que teoricamente os une. Ao

que tudo indica o caminha da convivência foi encontra
do. Resta agora, para assegurar o bom cumprimento do
seu percurso, que a bancada e o Governo mantenham o

nivci elevado do diálogo iniciado e aperfeiçoem, onde
ainda se faz necessário, o grau do seu relacionamento.

VEREADORES
A Lei Orgânica dos,

Municípios diz em seu art.

, 26, § 20, que o número de
vereadores, fixado em lei e

guardada a proporciona
lidade com o eleitorado do

município, será, no míni

mo, de 7 (sete) e, no máxi

mo, de 21 (vinte e um),
fixado nas seguintes pro
porções: "Prossegue o dis

positivo fixando as tais

proporções. Surge agora,
contudo, uma dúvida, que
reside na expressão fixada
em lei. Na Lei Orgânica,
em lei complementar? O
problema é que, a esta al
tura, quando os Partidos se

preparam para escolher os

candidatos à vereança, in
clusive fazendo composi
ções en tre as facções que Vejam só as oportuni
os integram, ninguém sabe dades que está perdendo o

explicar direito.o disposití- futebol de Santa' Catarina
vo legal. por falta de um estádio ca-

'Paz de abrigar um grande
S(LVIOPLÉTI�O� público. Domingo, não
Pessoas que ja viram ,cabia mais nem um alfine

os trabalhos que Sílvio Plé-. ;
te no estadinho da Rua

ticos estará expondo a par- Bocaiuva, tendo o clássico
tir de amanhã no Museu de atingido uma bela renda.
Arte garantem que o artis- Hoje, vai se repetir o espe
ta esta numa fase excepci- táculo com êxito mais que
onal d

' ,

a sua .carrelra e que garantido pela presença de

��a obra �als rec;nte ,m.e- Pelé. Mas as rendas pode-
:e ser v;sta. Alias, SIlvIO riam ser bem maiores e o.

Pletlcos e um nome em público' de Florianópolis
crescente afirmação e sua assistiria a espetáculos es-
nov

' -

di, a exposiçao, no izer portivos bem melhores se
de quem acompanha o seu dispuséssemos aqui de uma

:�a?alho, acresc:ntará n�ui� praça de esportes à altura

•

a Sua produção anterior. das que possuem quase to-

PIPI-CHILDREN das as demais capitias bra-

Domingo, durante a sileiras,

festa do ESTADINHO e de

Pepsi-Cola no Pargue in
fantil Dona Tilinl1a, um

dos meninos presentes,
com cerca de sete anos de

idade, procurou um repór
ter e pediu-lhe que fizesse
um apelo público pelo jor
nal às autoridades compe
tentes no sentido de que
"eles arrangem um lugar
para a gente fazer xixi nos

parques". Como no Rio de
Janeiro fizeram o pipi-dog
especialmente para os

cãezinhos de estimação das
madames de Copacabana,
po deriam fazer aqui os'
pipi-children para as crian
cinhas dos nossos jardins.

ESTÁDIO

.,

l� melhor Você Comprar os AZ\1ki(\� 11�1

IIlDI{LL - Preços (' Qualidade Par« Servi l,;

\ '

Colégio no PR tem

cidade -mirim com

legislação própria
Brasília (;\JI3) - Para os alunos do Instituto Lins de

Vasconcelos, em Curitiba, não vigora no Brasil. o sistema

bipartidário, pois existem também os partidos "Renovador"
e "Liberal". As duas muni-organizações partidárias
funcionam na cidade-mirim do instituto, mantido pela
federação Espiritual do Paraná. Na mini-cidade, há uma

prefeitura com o prefeito eleito pelos alunos e a câmara

municipal para onde os estudantes enviam seus

representantes políticos.
A cada dia 2 de maio são realizadas as conveções dos

partidos Renovador e Liberal. Na convenção 'anual fazem a

escolha do partido que desejam inscrever-se, escolhendo-se
ainda o programa político e o estatuto. São escolhidos-os

candidatos a prefeito, vice-prefeito e a vereador de cada'

partido. As eleições são realizadas a cada seis meses e os

eleitos são a seguir empossados.
Está em vigor na cidade-mirim um código eleitoral pró

prio, que disci plina as eleições, fixa o calendário eleitoral e
prevê as condições de elegebilidade bem como os casos de

, .

inelegibilidade. O alistamento eleitoral é feito pelos pró
prios alunos, sendo fornecido a cada eleitor o seu título.

Existem instruções que regulam o exercício do cargo Ide
prefeito e a câmara de vereadores tem o seu regimento in

terno.
Mas os habitantes da cidade-mirim não se preocupam

apenas com a política partidária. Estudam e põem em práti
ca normas econômicas-financeiras, dentro da técnica de pre
parar o estudante para a vida adulta, no programa de educa

ção moral e cívica. Dentro desta orientação está prevista e

aducação econômica, que desperta a atenção dos jovenspa
ra as finanças individuais e compreensão das suas .implica
ções morais. O estudo é ensinado a ter equilíbrio entre a

receita e a despesa e a fazer poupança para as eventuali

dades.
A mesada é depositada numa agência-mirim pelo pai do

aluno, mas os' saues são feitos pelo próprio estudante,
através de livro de cheques apropriado. As lojas comerciais

da cidade-mirim tornam possível aos estudantes comprar o
material escolar e outros artigos necessários na própria esco-

. la. Além disso, aos jovens é proporcionada experiência
pessoal na gestão e' na utilização de pequenas empresas \

comerciais. Funciona também uma Central de Informações
do Desenvolvimento do Brasil.

Cinco reservas decrettulas pelo
Presidente podem acalmar' índios

Brasília - (AJS) - A Fundação Nacional do Indio
propõe que o presidente da República general Garrastazu
Médici, decrete cinco reservas para os Xavantes, única
maneira' de evitar um grave conflito entre índios e

civilizados. Um estudo neste sentido já foi encaminhado

pela Funai ,para apreciação do ministro do Interior, Costa
Cavalcan ti, com a advertência que o conflito pode ocorrer a

qualquer momento pela disputa de terras.

Apesar da gravidade de situação, os assessores da

superintendência do órgão de proteção aos índios não

sabem informar quando o projeto será submetido ao

presidente Médici pelo ministro Costa Cavalcanti,
adiantando apenas que a assinatura do decreto de novas

reservas para os Xavantes deveria ter ocorrido durante o

Congresso Indigenista Interamericano, realizado no Brasil a

semana passada. Em julho, o general Bandeira de Mello,
superintendente da fundação Nacional do Indio, recebeu
em seu gabinete os caciques representantes dos cinco grupos
de Xavantes, prometendo-lhes não apenas a assinatura do
decreto de reservas, mas a sua imediata demarcação.

Os Xavantes há muito tempo vem se armando para um

possível conflito contra os brancos aventureiros que
invadem suas terras. Vivem atualmente na região do rio das
Mortes, e são excelentes agricultores. Plantam o melhor
arroz da região e com a venda do produto, além de

comprarem o necessário a sua subsistência, os índios tem

adquirido muitas armas de fogo. São exímios atiradores, e
'se resolverem entrar em guerra, haverá um conflito de

proporções incalculáveis. São mais de 5 mil índios bem
armados e com excelente pontaria.

II
,
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Padre Melo: reforma agrária
ameaçada por anti-reformistas

possuí-la um dia".
No entanto, Padre Melo acha necessário incluir também

os proprietários rurais
'

de mentalidade progressista e os

órgãos dos governos estaduais "para que todos participem
ativamente a fim de evitar que a tão sonhada reforma
agrária Se transforme numa frustração a mais". Padre Mello
disse ainda que o excesso de liberação de mão de obra que
irá recolher no Nordeste "é uma contradição encontrada em

qualquer processo de reforma agrária; pois os proprietários
rurais, com a cessão compulsória das terras, terão
financiamento para empregar a curto prazo uma alta
tecnologia nos seus cultivos e colheitas o que irá dar grandes
oportunidades aos jovens da área rural".

Por isso, na opinião do sacerdote, '" criação de polos
agro-industriais, como quer fazer o governo de Pernambuco,
é a única saída para obervar os rurícolas de mais de 35 anos

de idade, justamente os que, estando maduros para a

reforma agrária, não conseguirem terras.

Encontrado novo

veio de dia"antes
no Jequitinhonha
Belo Horizonte (AJS) - Em apenas uma semana, mais

de 1.350 gramas de diamantes de tamanhos variados já fo
ram extraídas do rio Jequitinhonha. Foi nesse Rio que o

garimpeiro paulista José Carlos Escócia localizou um novo

veio de diamantes, que muitos pensavam estar esgotado. O
novo garimpo, localizado no "Distrito de Extração", a 20·
quilômetros de' Diamantina, região do médio Jequitinho
nha, passou nos últimos dias a despertar a atenção dos ga

rimpeiros do vale do Jequitinhónha, que lá estão chegando
em busca de emprego e de sorte.

.

Segundo dona Maria Tereza Antunes, mulher e secreta.

ria do prefeito de Diamantina, João Antunes de Olíviera, os
garimpeiros são muitos na regíão..mas a sorte surge para

poucos. Com o aparecimento destenovo veio diamantífero,
cerca de 60 garimpeiros foram empregados por José Carlos

Escócia, que segundo a esposa do prefeito de Diamantina,
vinha trabalhando para a firma paulista Costa Neto, enquan
to tentava encontrar um novo veio ao longo do rio Jequiti
nhonha. Dona Tereza conta que no mesmo local em que os

garimpeiros de José Carlos- Escócia encontraram 1.350 de

diamantes, numa semana, outros homens já haviam tentado,
sem sucesso.

Concurs� de dança
no RGS premiou 8
e gerou confusão

Porto Alegre (AJS) - O concurso de danças promovido
pela cidade de Cruz Alta, no Rio Grande .do Sul, terminou
domingo' de manhã com oito vencedores e muita confusão.
Cinco rapazes, duas moças e Pedro Batista do Nascimento,
55 anos, depois de dançarem 73 horas e 30 minutos, com
intervalo de meia hora para refeições, souberam que o

prêmio de Cr $ 1 mil oferecido ao vencedor seria dividido.
Inconformados com a decisão da comissão organizadora" os

, vencedores contrataram dois advogados.
O secretário de Turismo de Cruz Alta e chefe da

.

comissão, Paulo Pin to prometeu reconsiderar a decisão,
dividindo o lucro do concurso entre os oito. Porém o presi
dente da Câmara de Vereadores, Brasileiro Silveira, quando
soube que mesmo, com a divisão os venxedores não recebe

riam o prêmio, prometido, sugeriu '''uma cobertura para o

restante". O assunto ainda não foi resolvido, mas Pedro
Nascimento que desejava vencer o concurso para comprar
uma nova dentadura, não está tão preocupado. Um dentista
de Cruz Alta, sensibilizado pelo seu problema ofereeeu-Ihe
uma de graça.

Doenças TONICARDIUM'
do Tônico do coração

CORAÇ'A-OP'oderllso
cardiol6nico-diurélico é indicado no t; alamenlo da

Artéria Sdtnose, distúlbios de Pres'sõc I.rlericl. doenças dos
Rins e Reumútismo.

ENGETEX.)
G. ALBUQUERQUE & elA LrDA.

Recife (AJS) - O vigário do Cabo, Padre' Antônio

Melo, defendeu hoje a criação de distritos agro-industriais
no nordeste para evitar que o camponês saia do

sub-emprego para o desemprego,' "pois 'a aplicação do
Proterra na região irá liberar muitos trabalhadores, que
também não terão oportunidade de adquirir terras". Sobre.
as críticas do senador Paulo Guerra à execução da reforma

agrária em Pernambuco, o sacerdote as atribui "a um

desconhecimento das portarias e decretos referentes à
Proterra e creio que ele não tardará muito a elogiar o

programa, que é o maior presente que os latifundiários irão

receber, ao invés do merecido castigo".
Padre Melo frisou a necessidade de integrar, todos os

órgãos interessados na reforma agrária, bem como todas as

forças políticas e partidárias do nordeste para impedir que
os anti-reformistas a destorçam e desviem: "Sua execução
deve ser entregue aos sindicatos e cooperativas rurícolas, ou
seja, aos homens que vivem da terra e têm esperanças de

COLOCA A SUA DISPOSIÇAO TÉCNICOS
ESPECIALIZADOS PARA PROJETAR E INSTALAR

CEN.TRAIS DE AR CONDICIONADO. ALÉM DE

COMPLETO SERViÇO DE MANUTENÇAO � REPAROS

RUA SANTOS SARAIVA, 1060 ESTREITO FONE 6486

Iniciando a importante obra de ligação Continente-Ilha de Santa
Catarina

•

.

CONSTRUTORA NORBERTO ODEBREXOHT<2I?��E!!�
EMPR�SA DO GRUPO ODEBRECHT

RECIFE, SALVADOR, RIO DE JANEIRQ , SAp PAULO

COMUNICA
a abertura de seu escritório em Florianópolis no Centro Executivo

Miguel Daux, rua Anita Garibaldi, esquina Saldanha Marinha, 10().

andar, sala 1002.

CONVIDA
fornecedores e sub-empreiteiros da construção civil para contatos e

cadastramento. Para completar seus quadros de pessoal especializado,

RECRUTA

•

Auxiliares de escritório com conhecimentos

de departamento de pessoal, almoxarifado e

serviços gerais de escritório.

Os interessados deverão apresentar-se no endereço acima

a partir do dia 16 (quarta-feira) no horário comercial.

Mecânicos
Carpinteiros
Motoristas

Escavadeiristas

Mestres Arrais

Marinheiros'

FIXATIVO PARA CRAVON
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES
TELAS PARA PINTURA - PING-EIS

ESPECIAIS
TINTA GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE

THINNER - ÁGUA RAZ
FIXATIVO PARA PASTEL

São atquns itens de nosso grande sortimento de materiais para

pintura art ística.

Oferecemos orientaçâo técnica sobre aplicação de materiais.

EMPÚRIO DOS SANITARIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FONE: 3092 - FLORIANOPOLlS

VISITE-NOS

'.
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SíNTESE I
JOINVILLE

O Ministro Jarbas Passa
rinho encaminhou ao Pre
sidente da República' o
projeto de decreto que
concede o reconhecimento
da Faculdade de Ciências
Econômicas de Joinville. A

informação foi prestada
pelo titular da Educação
em 'telegrama endereçado
ao Governador Colombo
Salles. A integra da mensa

gem é a seguinte: "Tenho a

honra de comunicar a V.
Excia que encaminhei ao
Exmo. Sr.' Presidente da
República o projeto de de
creto concedendo o reco

nhecimento da Faculdade
Econômica Educação e

Cultura".

SÃO BENTO

DO SUL

Um centro de formação
de mão de obra será insta

lado no municipio de São
Bento do Sul, com o obje
tivo de atender as exigên
cias das indústrias no to

cante à mão de obra quali
ficada. Os estudos prelimi
nares foram feitos tiurante
a reunião da diretoria da

Associação Industrial e C�
mercial de São Bento do

Sul, que contou com a pre

sença do professor Pedro
Machado Bittencourt, re

presentante do prefeito
municipal, e sr. Célio Gou

lart, diretor do Centro de
Produtividade do Senai. O
Governo Municipal cederá

.

o terreno para a constru

ção do centro, enquanto o

Senai irá equipá-lo segun
do o acordo firmado nessa

reunião.

LAGES

Retornou da Europa é

África o diretor do Colégio
Diocesano de Lages, Frei
A ntônio Alexandre, que
durante quatro meses reali
zou estudos sobre os mo

dernos sistemas educacio-
.

nados dos seminários e

conventos dos dois conti
nentes. O titular do Colé
gio Diocesano ressaltou a

organização e qualidade do
ensino europeu, revelando

que os educandários são-:
bem equipados e em con

dições de oferecer aulas

práticas com bastante efi
ciência. A viagem do Frei
Antônio Alexandre foi pa
trocinada pela Provincia
Franciscana da Imaculada

.

Conceição do Brasil.

SÃO FRANCISCO

DO SUL

Os funcionários públi
cos do. Estado que desem

penham funções em São
Francisco do Sul.. recebe
rão assistência médica atra-

, Fés do Hospital de Carida
de daquele municipio, se

gundo os termos do convê
nio firmado pela Secretaria
da Saúde, através do Ipesc,
com aquela unidade hospi- .

talar.
--.�--------------

GASPAR

As Centrais Elétricas de
Santa Catarina vão instalar
um transmissor no Hospi
tal de Gaspar a fim de pos
sibilitar o funcionamento
do aparelho de Raio X, do
ado pelo Governo alemão

àquela unidade hospitalar.
A . Celesc anunciou tam

bém o inicio dos trabalhos
de extensão da rede 'de

energia elétrica até a locali
dade de Garuva, no muni

cipio de Gaspar.

Silveira de Souza
expõe em Joinville
Joinville (Sucursal) - Com grande afluência de públi

co na Galeria da Escola de Artes Fritz Alt, prossegue a

visitação a mostra de trabalhos do artista Aloísio Carlos
Silveira de Souza. A mostra; que foi inaugurada sexta

feira e tem seu encerramento marcado para o próximo
dia 23, é composta de suas mais recentes obras artísticas
e tem o patrocínio do Departamento de Educação e Cul
tura de Joinville.

Dedicando-se ao trabalho artístico apenas há 3 anos,
apesar de pintar desde os 18, o florianopolitano Aloísio
Silveira de Souza aos 36 anos já participou de diversas

exposições, destacando-se a da mini-galeria da Usis, em
São Paulo, e a coletiva de artistas brasileiros nas universi
dades americanas da Elórida e da Califórnia,

Sobre seus trabalhos, Mário Scnberg disse que "Aloí
sio é fundamentalmente um paisagista com muita delica
deza e sensibilidade poética, criando cenas de natureza

idílica com nota mágica sutil". Com muitos "haifs" bra
sileiros', prossegue o crítico, Aloísio tem predileção por
uma espeéie de pontilhismo, que' sabe utilizar com acer

to. Finaliza dizendo que "seus quadros, às vezes uma

evocação do passado, revelam coisas da infância e falam
da gente, da natureza e imagens da sua terra natal".

PLÉTICOS NO MASC
O Museu de Arte de Santa Catarina inaugura às 20

horas de amanhã nova mostra de Sílvio Pléticos, compos
ta de 26 trabalhos. Nas suas obras, o artista revela duas
fasessdistintas: a realística e a abstrata-simbólica. Na pri
meira, evidencia-se a presença do objeto e características
ora de expressionismo, ora de impressionismo e até influ
ência cubista. Desta fase predominaram a paisagem e a

natureza morta. A técnica é acrílico com as característi
cas da pintura a óleo.

Na segunda fase, a mais recente, o artista, após algum
tempo de pesquisa e experiências, apresenta como traço
marcante de sua obra a criatividade amadurecida e, mes

mo, intelectual.
Sílvio Pléticos - ítalo-iugoslavo - encontra-se no Bra

sil de 1960 e, em Florianópolis, integrou-se por inteiro à

movimentação artístico-plástica catarinense. Além de ex

posições individuais, teve participação em coletivas e sa

lões nacionais.

�MDS de Rio do Sul
com 2 candidatos

Rio do Sul - (Correspondente) - OMDB de Rio do
Sul decidiu nas primeiras horas de hoje lançar dois
candidatos à sucessão do Prefeito Artemir Werner. A
reunião do Partido, que terminou aos 30 minutos,
homologou. a cagdidatura do Sr. Humberto Duwe - um

estreante em 'política - e do vereador Lauro André da
Silva. Nos círculos oposiconistas , ainda se admite o

lançamento de um terceiro candidato, o que fica na

dependência da convenção da Arena a se realizar nos

y,óximos dias. Hoje à noite o MDB escolherá os seus

candidatos à Câmara de Vereadores.
De outra parte, fonte do MDB local informou que o

Partido. concorrerá à Prefeitura nos municípios de

Lontras, Presidente Nereu, Trombudo, Central e Pouso

Redondo, todo no Alto Vale do Itajaí. Em Pouso
Redondo a convenção está marcada para o próximo dia
26. Em Trombudo Central a Oposição acaba de indicar o
nome de Alex Kasuike, para competir com o candidato
arenista Lenadro Luiz, ex-Prefeito do Município.

Deiandir pede novo

Forum para Joaçaba
O Deputado Dejandir Dalpasquale, do MDB, apresen

tou ontem na. Assembléia uma Indicação ao 'Governo do
Estado solicitando a construção de um prédio público na

cidade de Joaçaba destinado ao funcionamento do Fo
rum da Comarca local. Acentuou o parlamentar que "na
chamada Capital do Oeste, centro convergente das cida
des do Vale do Rio do Peixe e também de todos que
demandam ao Extremo-Oeste, o prédio onde funciona o

Forum da Comarca não faz jus à importância, do que se

destina", acrescentando que como "Comarca de 4a. En
trância, com grande movimento forense, Joaçaba recla
ma a construção de um novo prédio, próprio para o

Judiciário".
.

Ao receb,er o requerimento, o deputado Nelson Pedri
ní, asseverou que o Governo do Estado já está tomando
as necessárias providências' para construir o Forum de
Joaçaba, pretendendo para isso fazer uma permuta do
terreno existente .para tal fim na cidade com um outro
em condições mais adequadas. !

Anuncie em
o ESTADO'

Rua Felipe
Sehmidt .116

Colheita de
,

Imaruí está
Lagartas estão ameaçando a colheita

do arroz no município de Imaruí. Os agri
cultores da região vieram em comissão a

Florianópolis onde mantiveram contato

com o Secretário Glauco Olinger, da Agri
cultura, ao qual solicitaram providências
no sentido de fornecer meios para comba
terem a praga que comê a raiz da planta
logo que o arroz começa a crescer.

Em face dessa situação, o Banco do
Brasil ainda não deliberou sobre o finan
ciamento solicitado pelos agricultores pa
ra possibilitar a próxima colheita. Alegam
os agricultores que se as providências não

arroz em

ameaçada
forem tomadas imediatamente, os 'insetos

liquidarão com a plantação, causando um
enorme prejuízo à economia da região.

Por outro lado, técnicos da Secretaria
da Agricultura elaboraram um plano para
o combate à lagarta e dentro dos próxi
mos dias o Governo enviará quantidades

.
de, inseticidas suficiente para por fim às

.

pragas. O Prefeito Municipal, revelando
sua preocupação pelo problema, disse que
a lavoura de arroz, embora j á prejudicada
pelas lagartas, poderá dar ainda um rendi
mento razoável à comunidade, caso o

combate às pragas seja iniciado logo.

Saúva ainda preocupa agricultores
.

Cerca de 14 equipes, encabeçadas por
técnicos da Acaresc, desenvolvem nos mu

nicípios de Concórdia, Seára, Itá e Periti
ba uma campanha de combate à saúva. Os

estragos causados pelas formigas foram re

duzidos em 70% este ano e, com essa
.

campanha, q produção agrícola da região
poderá subir ao seu índice normal. A

campanha é promovida pelo Fomento Sa

dia, Acaresc, prefeituras municipais e

Conselhos de Desenvolvimento Municipal.
Durante a última semana, os técnicos rea

lizaram em vários pontos dos quatro rim

nicípios reuniões para a concientização da

população rural sobre os métodos aplica
dos parao combate à saúva.

Condepe vai ajudar a pecuária
Lages (Sucursal) - A pecuária catari

nense
.

será beneficiada com a atuação do
Conselho Nacional de Desenvolvimento
da Pecuária - Condepe, através do Pro

grama de Desenvolvimento da Pecuária. A

informação foi prestada pelo presidente
do Sindicato Rural de Lages, sr. Ulisses
Branco de Andrade, que recebeu comuni-

cação nesse sentido do Secretário Glauco

Olinger, da Agricultura.

A implantação definitiva do programa,
segundo o técnico Joaquim Matoso, do
Condepe, depende de algumas providên
cias que estão sendo adotadas por um gru
po de trabalho.

Semana da Pátria
programada em
Joinville (Sucursal) - A Prefeitura

Municipal de Joinville divulgou o progra
ma à ser desenvolvido durante a semana
da pátria. As festividades terão início no

próximo dia primeiro, com a solenidade
de acendimento da pira do Fogo Simbóli
co pelo prefeito Harald Karmann e has
teamento das bandeiras nacional e de San
ta Catarina, programada para às 8 horas.
Nessa solenidade, que será realizada na

praça Presidente Castelo Branco, a Comis
são Municipal do Sesquicentenário da

Independência, homenageará o Prefeito
Harald Karmann. Para às 9 horas estão

programados a solenidade cívica e o desfi-
. le das escolas primárias no Distrito de Boa
Vista. A tarde apenas a abertura da expo
sição na Escola de Artes "Fritz Alt" cons
ta no programa. Com início previsto para
ãs 20 honas, será realizada na Câmara Mu
.nicipal a sessão cívica com a presença do .

prefeito Harald Karmann e outras autori
dades. ,

No dia seguinte, o desfile de escolas
primárias no bairro de Iririú reiniciarão as

atividades comemoratívas do sesquicen
tenário. A tarde, como início estabelecido
para às 14 horas, haverá o encerramento
da Ginkana Estudantil do Sesquicen
tenário no Palácio dos Esportes. A abertu
ra da Exposição de Orquídeas será feita
nesse' dia às 18 horas peo prefeito muni

cipal e às 22 horas está programado o

início do Baile da Independência.

iá está
Joinville

Apenas duas atraçõesconstam no pro
grama para o domingo. As 9 horas haverá
o desfile cívico escolar na avenida Getúlio
Vargas e às 20 horas concerto popular na
praça Nereu Ramos, à cargo da Banda do
130. Batalhão de Caçadores.

No dia 4 serão realizados somente a

solenidade cívica e desfile de escolas pri
márias no bairro de Itaum, além da sessão
cívica à cargo da União Cívica Feminina
no auditório do Sesi. A sessão solene no

Forum Municipal será levada à efeito no

dia 5. Pela manhã, terão continuidades a

soleinidade cívica e o desfile escolar no
bairro de Vila NOva. Às vésperas do Dia
da Independência do Brasil, as Lojas
Maçônicas programaram sessão solene
com a presença de todos os seus integran
tes e autoridades municipais.
" A alvorada festiva a cargo do 130.
Batalhão de Caçadores marcarão a passa
gem do Dia da Independência. Na avenida
Getúlio Vargas os desfiles cívico-militares
terão início às 9 horas. Estudantes unifor-
mizados e equipes esportivas participarão
dos destiles oncíaís, Durante o período da
tarde haverá concentração popular no

estádio do América F.C., ocasião em que
diversas atrações serão apresentadas. O
ato de encerramento dos festejos alusivos
a Semana da Pátria será realizado às 20
horas com o discurso a ser proferido pelo
comandante do 130. Batalhão de Caçado
res na praça Presidente Castelo Branco.

Gaspar: Arena
hoie Evaristo ,e

f•
•

I·o ICIG Iza

Tarcísi'o
.Blumenau (Sucursal) - O Diretório

Municipal da Arena de Gaspar marcou
para hoje a convenção do Partido para
homologar o nome do candidato a prefei
to nas eleições de 15 .de novembro. Nos
bastidores da Arena tem-se como certa o

lançamento de chapa única a ser encabe
çada pelo ex-Prefeito Evaristo Spengler.
Para concorrer ao cargo de Vice-Prefeito
está sendo cogitado o nome do vereador
Tarcísio Deschamps, ex-Presidente da:
Câmara Municipal. Essa é a fórmula apon-

tada para conciliar as duas correntes do
Partido e a união de ambas evita o lança
mento de sub-legenda.

Dos vereadores arenistas até agora três
manifestaram-se dispostos a concorrerem

a reeleição. São eles: César Deggau, Henri
que Santos e Célio Bornhausen. Enquanto
isso, o MDB .aínda não se definiu quanto
ao lançamento de candidato a prefeito,
mas cogita lançar nomes expressivos para
a Câmara de Vereadores.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
RESENHA DE JULGAMENTOS

A segunda Câmara Civil do, Tribunal de Justiça de
Santa Catarina, em sessão ordinária, de segunda-feira, dia
14.08.1972, julgou os seguintes processos:

1) - Agravo de Petição.nn. 2 65 de Criciúrna, aqrtes.
dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio, o IN PS e

Aug.usto Nascimento Corrêa e agrdos. Augusto
Nascimento Corrêa e o I N PS.

'

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos

e negar-lhes provimento. Custas na forma da lei.
2) Reclamação no. 31 de Joinville, recite. Neusa Bley

da Luz e recldo dr. Juiz de Direito da la. Vara.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, determinar a juntada

nos autos de apelaç a- o cível a que se refere a presente
reclamação. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
3) Agravo de Instrumento no. 530 de Joinville, agrte.

Indústria Walter Schumacher Ltda. e aqrda Fábrica de
Tecidos Carlos Renaux S.A.

Relator: Des. CERQUEI RA CI NTRA
Decisão: Por votação \unanime, não conhecer do

recurso por intempestivo. .Custas pela agravante.
4) Agravo de Petição no. 2891 de Brusque, agrte. dr.

Juiz de Direito, ex-officio e agrdo. João Batista Macha
do.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em diligência. Custas a final.
5) Apelação cível no. 8509 de Florianópolis, apte.

• dr. Juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Públi
ca e Acidentes do Trabalho, ex-offícío e apdo. Antônio
Machado Freire.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso

de ofício e dar-lhe provimento em parte. Custas na

formá da lei.
Acórdão assinado na sessão.
6) Apelação Cível no. 8 5í, apte. Fernando Pereira da

Silva e apdo. Cecidio Vitorino.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por votação unaftirne, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelo apelante.
Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação Cível no. 86'25 de Florianópolis, .apte.

Saul José do Nascimento eapda. Distribuidora de Produ
tos Nacionais Ltda.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e'

dar-lhe provimento para julgar procedente o pedido de
fls. 2, devendo a ré as custas e honorários de advogado,
na base de 20%.-

I

JAIME SPRltlGO
Diretor .
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PREZADO INVESTIDOR
Ao apresentarmos o demonstrativo de nossas atividades no 1.0 semestre do ano em curso,

não podemos deixar de .fazer : referência à situação que prevaleceu neste- período. no nosso

mercado .de capitais de um modo geral, e, particularmente. nas nossas Bolsas de Valores.

O assunto tem sido mais do que discutido e as mais diversas opiniões e sugestões tem sido

levantadas. O que porém, ninguém discute, é que o mercado de capitais deve espelhar a situação
econômica do País ou seja, uma nação em franco desenvolvimento como o nosso, deve ter um

mercado sadio e em expansão. Se tal não vem ocorrendo, a explicação reside no ajustamento a

que esse mercado teve de se sujeitar, .uma vez que em apenas um ano ele sofreu alterações
drásticas, seja no número de investidores dele participantes, seja no número de empresas que tem

-suas ações negociadas nas Bolsas, seja ainda na sistemática de operações.
No segundo e terceiro trimestres do ano passado o aumento da oferta de poupança

orientada para as Bolsas de Valores, defrontou-se com 'uma escassez de papéis, gerando excessiva
valorização, que resultou em preços excessivos de certas ações em relação à sua rentabilidade atual

e previsivel. Essas distorções já foram' em sua maiorparte corrigidas com o grande aumento desde

então verificado na oferta de papéis, e os preços das ações hoje relacionam-se muito mais de perto
com sua rentabilidade e valor patrimonial, sendo mesmo que muitas ações de empresas do setor

privado, representam hoje inversão extremamente atraente e compensadora à luz da rentabilidade

das empresas e. suas perspectivas de expansão.
Não há também quem duvide que, vencida esta fase de transição, voltaremos a ter uma

situação de mercado condizente com a nossa realidade econômica. Como não existem leis

matemáticas ou regras pré-fixadas que indiquem exatamente quando será ultrapassada essa fase,
o conselho que usualmente se dá ao investidor é o de aplicar paulatinamente suas poupanças, de

modo a se beneficiar com aplicações feitas durante todo o periodo "de baixa" no mercado. Sob

esse aspecto, os cotistas do Fundo UNI serão beneficiados uma vez que, por natureza, suas

aplicações são parceladas. não só por se tratar de investimentos mensais, como também por ser.

essa a orientação da administração de seu Fundo.
Confiando como todos nós confiamos no desenvolvimento econômico do Brasil. que hoje

já não é mais uma promessa e sim urTla realidade, é com absoluta certeza de que. investir nesse
desenvolvimento é acertar infalivelmente, externamos a convicção de que já o nosso próximo
relatório semestral poderá demonstrar a justeza de nossas considerações.

Atenc.iosamente

ROBERTO DE OLIVEIRA CAMPOS•

UNIÃO NACIONAL
DE INVESTIDORES

ADMINISTRADO PELO
.

BANCO DE
INVESTIMENTOS
UNIVEST S/A.FUNDO

CARTEIRA DE INVESTIMENTOS - 30 DE JUNHO DE 1972

QUANTIDADE
.
VALOR DO MERCADOVALOR DO MERCADO TIPOQUANTIDADE EMPRESAEMPRESA TIPO

UNIÃO NACIONAL DE INVESTIDORES - UNI

Demonstração da Posição Financeira
em 30 de junho de 1972

L
\

INSTITUIÇÓES FINANCEIRAS
A. Bancos,Comerciais

Andrade Arnaud ON
Andrade Arnaud PP

Auxiliar de São Paulo pN
B radesco

.

ON
Bradesco . PN
Comercial Brasui ON
Comercial Brasul PN
Corn.Tnd. de Sãó Paulo ON
Com. tnd. de São Paulo PN
Hallás Comércio e Ind. PN
ltaú América ON
Itaú América PN
Mercantil de São Paulo ON
Mercantil de São Paulo PN
Noroeste de São Paulo ON
Noroeste de São Paulo PN
São Paulo ON
São Paulo PN
União de Bancos PP

Uniâo de Bancos PN
B. Bancos Oficiais

Amazônia ON
Brasil ON
Estado do Cea� PN
Estado da Guanabara ON
Estado de São Paulo ON
Estado de Santa Catarina PN/A
Nordeste do Brasil' ON

C; Soe. Financ. Credito
Real Inv. Crédito Financ. ON
Real Inv. Crédito Financ. PN
SPI PN

D. Bancos Investimentos
Bradesco Investimento PN

Campina Grand'" Invest. PP
Denasa de Investimento pp
ltaú Investimento ON
ltaú Investimento PN
Real Investimento ON
Real Investimento PN

II. SERViÇOS
Samcil OP
Samcil PP

III. SERViÇOS PÚBLICOS
G.emig PP

Cesp PP
Docas de Santos OP
Paulista Força e Luz OP

IV. COMÉRCIO ;

Casa Anglo OP
Embrava OP
Embrava PP

Lojas Americanas OP

Lojas Brasileiras OP
Mesbla OP
Mesbla PP
Super Mercado Peg-pag OP

V. AlIMENTOS-BEBIDAS·FUMO
Açúcar União. OP

Açúcar União pp
Antártica OP
B�hma OP
Brahma PP
Brahma M. Gerais OP
Brahma M. Gerais ON

Cacique Café Solúvel OP

Cacique Café Solúvel PP

Cacique Café Solúvel PN
Cica pp
Dreher OP
Kibon OP
SouzaCruz OP

VI. SETOR TEXTIL·VESTUÁRIO
Alpargatas .OP

Alpargatas PP
Artex OP
Artex PP/A
Artex PP/B
Confecções Guararapes OP
Dona Isabel OP
Dona Isabel PP

Hering OP
Hering PP/A
Nova América OP

VII. ELETRICA-ELETRÓNICA
Arno PP
Consul OP
Consul PP/A
Consul PP/B

VIII. BORRACHAS-PLÁSTICOS-
DERIVADOS
Estrela ÓP
Estrela PP
Kelson's OP
Kelson's PP
Pirâmides Brasilia pp
Pirelli OP
Pirelli PP
Trorion OP
Trorion PP

IX. QUiMICA'-PETRÓLEO-PET�OQUIMICA 8.142.908
Petrobrás PP 1.046.530
Petrobrás PN 33.382
Petróleo Ipiranga OP 49.447
Petróleo Ipiranga PP 3.726.421
Petrominas PP 697.057
Petróleo União PP 1.331 .B44
Petróleo Uníão PN 10.237
White Martins OP 1.247.990

X. FERTILl2ANTES 3.544.884

Copas OP 285.128

Copas PP 634.875

lap OP 13.000
Manah OP 2.551.179
Manah pp 60.702

XI. SIDERURGIA-MINERAÇÃO 8.109.547

Aços Villares OP 141 .B5 1

Aços Villares PP/A 393.762

Aços Villares PP/B 1.489.434

Belga Mineira OP 1:684.351
Ferro Brasileiro OP 49.765

Magnesita OP 951.169

Magnesita PP/A 206.695

Paranapanema pp 268.B57

Siderúrqica Mannesrn-mn OP 1.401.244

Siderúrqica Mannesmann pp 149.140

Siderúrqlca Nacional PP/B 334.173

Siderúrgica Nacional PN/B 110

Siderúrqica Riograndense OP 111 .B60

Siderúrqica Riograndense PP 56.273
Vale Rio Doce PP B70.B63

XII. METALÚRGIA-FUNDIÇÃO 8.447.252
Abramo Eberle pp 26.000

ASA - Aluminio PN/END 5.807.000
Cimaf OP 209.025

Fundição Tupy OP 2.180

Fundição Tupy pp 98.535

Ferragens Laminação Brasil OP 30.000

Ferragens Laminação Brasil pp 1.201.871
Hercules OP 10.500
Hercules pp 8.345

Mangels Industrial OP 400.000
Metal Leve PP 635.200·
Sifco OP 125

Zivi OP 11.500
Zivi pp 6.971

XIII. MÁQUINAS-MOTORES-EQUIPAMENTOS .5.487.860
Bardella OP 27.900
Bardella pp 571.806
Barber Greene OP 24.000
Bicicletas Monark OP 93.000

Cobrasrna OP 1.139.231
Cobrasma PP 175.500
CBV-Ind. Mecânica OP 211.500
CBV-Ind. Mecânica PP 274.200

Engesa· PP 300.000
Equipesca PP 500.000
Gemmer do Brasil OP . 1 6.040
lndústrias Villares OP 294.909
lndústrtas Villares PP/A 2,949
Indústrias Villares PP/B 1.131.090
Máquinas Piratininga - OP 19;>'.059
Máquinas Piratininga pp 309.576
Nordon OP 224.100

XIV.. CONSTRUT.-MAT. DE CONSTRUÇÃO 20.589.317
Cimento Aratu OP. 6.140
Cimento ltaú ON .1.510.211
Cimento ltaú pp . 1.626.661
Construtora A.Lindenberg OP 470.100
Construtora A.Lindenberg PP (053.398
Construtora Beter OP 1.102.900
Eucatex OP 1.1 21.B50
Ecisa ·OP 44.000

Gypsum do Nordeste PN 248.000
H.C. Cordeiro Guerra OP 367.950
H.C. Cordeiro Guerra PP 136.100
Hindi ON 276.000

Keralux OP 1.204.'000
Mendes Júnior PP 502.500
PBK Empreendim mob. PN/END 285.250
Ro'ssi Servix OP 7.704.565
Sondotécnica OP 275.000

Sudeste. pp. 1 .255.B 17
Sudeste OP 1.371.875

Veplan PP 27.000
XV. HOLDINGS' 4.788.710

B rasmotor OP 2'47.438
Brasmotor PP 104.128
Moinho Santista OP 3.268.B 17

Unipar ON 199.283

Unipar PN 969.044
XVI. MADEIRA-PAPEL-GRÁFICAS 2.348.077

LTB OP 829.914
Melhora-m'entos OP 964.115
Melhoramentos..pp 79.748
Móveis Bergamo PP 474.300

Total Carteira Ações

50.946.535,44
18.322.887,93

I 15.158.00,
101.760,00
500.000,00
451.730.63

7.068.553,80
976.726,40
791.613,82

709.90
545.216,00

2.850.000,00
878.042,88
608.013.12
88.236.25

1.092.129,30
748.583.22
B66.564.16
66.482.85
593.855.10
56:700.00
22.812,50

22.793.689,64
700.691.67

7.284.693,57
296.460,00

1.727.708.00
1.999.030,00
250.000.00

10.535.106,40
794.679,19
12.109,65

106.569,54
676.000,00

9.035.278,68
452.641.20

1.353.460,00
1.525.000,00
1715.541,52
288.340,56

1.296,483,32.
3.943.812,08

3.49�.353.4()
2.45;4.543.00
1.040.810.40
13.990.127.52
1.062.500.00
.9.025.800,00
3.064.085,22
837.742.30

20.346.654.72
2.377.998,96
708.840.00
674.370,00

4.834.386,60
2.940,00

752.942,40
7.B60.666,36
3.134.510,40
25.238.058,30

656.183.69
2.674.755,85
804.529.55
206.830,45

4.389.286,56
201.029.68

235,71
400.345.00

2.782.476,24
31.146,00

2.193.976.04
498.976,00
734.512.86

9.663.777.67
6.563.962.59
2.95.2.343,98
495.778.28
409.B62.01

289,00
17.327,20

1.374.503,15
275.711,70
74.B50,60
10,500,90

360.960,87
591.834,90

5.989.737.05
501.766,55

1.951.702.50
18.600,00

3.-517.668,00

14.308.617,76
278.222,95

3.241.653,27
278.033,20

2.099.548.00
5.640.336.00
2.414.226,44

59.592,90
1.88.784.00
108.221,00

16.143.8t9
10.900.310

10.600
42.400
500.000
204.403

3.059.980
751.328
739.826

458
545.216

1.000.000
562.848'
471.328
70.5B9

887.910
324.062
375.136
631.137
659.839
45.000
18.250

3.529.370
476:661
326.229
164.700
909.320
726.920
125.000
800.540
616.112
11.533
84.579

520.000
2.098.023
342.910
573.500
500.000
113.988
177.988
128.111
2'61.526

1.614.360

1.���:;�g,
13.126.633
1.250.000
9.502.000
1,442.470
932.163

8.444.498
1.042.641
'198.000
177.000

1.696.276
3.000

358.544
3.103.257
1.B65.780
10.444.339

284.963
927.810
846.817
119.189

2.350.959
207.244

243
159.500
777.228

8.700
'957.149
249.488

1,006.182.
2.548.867
3.915.276
1'.342.969
266.112.

.

415.155
289

15.752.
379.515
501.294
124.751
10.497

357.387

501.55.5
1.103.591
262..705
317.350

2.400
521.136

7.406.701
250.495

2.339.B 13
241.768

1.192.925
1.807.800
1,416.905

37.495
49.680
69.820

27.459.293.78
10.756.637.12

299.436,54
46.965,68

5.951.698,75
487.939.90

3.239.536,53
25.183.02

6.651.896,24
5.274.829.49
1.285.776.00
2.533.151,25

44.590.00
1.197.785.q4
218.527.20

36.234.447.49
341.860.91

1.559.297.52
5.226.580,80
8.017.510,76
101.022,95

2.285.090,29
316.334.88
927.556.65

6.235.535,80
448.911.40
815.382.12.

288,20
296.429.00
178.948.14

9.483.698,07
11.991.700,48

58.500.00
3.891.025,00
1.066.027.50

4.905.00
264.073,BO
82.BOO,OO

• 3.341.201,38
14.103,05
22.050.00

'760.000,00
2,456.26B,00

147,50
18.400,00
12.199,25

16.432.393,36
45.756.00·

1.229.382,90
49.920.00
148.800,00

2.756.939,02
342.225.00
274.950.00
425.010,00
897:000·.00
500.000.00
62.556,00

1.002.690,60
21.250,93

6.390.658.50
604.985,85

1.102.090,56
578.178,00

51.494,122.92
7.061.00

2.491.848,15
4.131.718.94
1.132.941.00
3.634.349,10
4.499.832.00
2.299.792.50

89.400.00
471.200,00
677.028.00
353.B60.00

1.299.960.00
3.070.200,00
2.21 1 ,000.00
1.069.687.50
15.563.2.21.30

467.500.00
4.445.592,1 B
3.498.281,25

79.650.00
9.496.544.27
522.094,18
187.430,40

5.818.494.26
40Q.558,B3

2,567.966,60
5.666.189.04
2.056.462,4B
1.38B.325.60
101.279;96

2.120.121.00
304.928.567,61
21�355.003.86
2.173.662.41
13.629.419,25
342.086.653.12

BENS, VALORES e APLICAÇÕES
Bancos
Valores Transitórios
Dividendos a Receber

Vendas de Investimentos

Diversos

9.606.056,06
1.056.090,69
236.251,15

14.889.791,07
387.256,33 26.175.445,30

INVESTIMENTOS

Ações e outros Titulas a preço
de mercado (preço de custo

maisações bonificadas .... ' .......

413:'8'72.052.25) .

.

EXIGIBILIDADES

Subscrições a pagar
Provisões
Dep/ p/aquisição de cotas

Compra de Investimentos

Outros Créditos

328.457.233,87

( 845.954,16)
(1.225.203,32)
( 1.646.602,18)
(6.758.638,93)
(2.069.627,46) (12.546.026,05)

I - PATRIMÕNIO LíQUIDO EM 30/06/72 342.0815.653,12

UNIÃO NACIONAL DE INVESTIDORES - UNI

Demonstração do Movimento
do Património Líquido no período de

.. 1.0 de janeiro a 30 de junho de 1972

1- PATRIMONIO LíQUIDO EM 31/12171
Produto de 111.052.559
cotas a Cr$ 3.18

II - RECEITAS

Variação na Venda de
Investimentos

Bonificação em Titulas

Bonificações em Dinheiro
Dividendos
Outras Rendás

353.184.903,24

(20.555.399,69)
4.502.797,50
120.339,58

1.286.363,55
20.45119 (14.625.447,87).

III - COMPLEMENTO DE DISTRIBUiÇÃO
de 31/12/71

IV - VARIAÇÃO NO VALOR DA CARTEIRA

Avaliação dos Investimentos
a preço de mercado

V - COTAS EMITIDAS E RESGATADAS
Produto de 55.771.498

(30.768,32)

(99;490.407,38)

cotas emitidas
Produto de 12.536.250

cotas resgatadas (33.925.184,56) 113.526.040,16
VI - DESPESAS DE ADMINISTRAÇÃO

Taxa. de Administração (6.864.364,10)
Outras Despesas (3.613.302,61) (10.477.666,71)

VII - PATRIMONIO LíQUIDO E� 30/06/72
Produto de 154.287.807
cotas a Cr$ 2,22 342.086.653,12

147.451.224,72

São Paulo, 30 de junho de 1972

Letras do Tesouro NacionalAuditores

P�ICE WATERHOUSE PEAT & CO.

CRC;-SP n.o 160

Letras de Câmbio
Ativo Financeiro

Patrimônio líquido

DIRETORES:
ANTÔNIO OE ABREU COUTINHO
ANTÔNIO OE OLIVEIRA NOVAIS
ARTHUR FERNANDES FILHO
EMIR NICOLAU CAPEZ
JOSE GALILEU DE CASTRO
LUIZ CARLOS DOS SANTOS VIEIRA
MARCUS v. DE AL8UQUERQUE E MELLO
PAULO ALFREDO SPINELLI
PEDRO DA SILVA DANTAS JR.
ROBERTO DE OLIVEIRA CAMPOS JR,

CONSELHO DE.ADMINISTRAÇÃO
AL8ERTO SOARES DE SAMPAIO
PAULO FONTAINHA GEYER
ROBERTO DE OLIVEIRA CAMPOS
ARTHUR BERNARDES ALVES DE SOÜZA
MÁRIO TRINDADE

.

PAULO MELLO OURIVIO
RAYMOND MAURICE DEMOLEIN

CON.SELHO CONSULTIVO:

BASILEU DA COSTA GOMES
ADOLPHO DE AL8UQUERQUE MAYER
CARLOS EDUARDO PAES BARRETO
EDUARDO SADDI
FRANCIS KANN
MANOEL DE AZEVEDO lEÃO

Presidente 'do Conselho

Vice-Presidente do Conselho
Presidente do Banco
Vice-Presidente do Banco
Vice-Presidente do Ban'co
Yice-Presldeate do Banco
Vice�Presidente do Bánco

•

CONSELHO fiSCAL:
EFETIVOS

PEDRO CONDE

JOAQUIM PEIXOTO ROCHA
CARLOS EDUARDO OE CAMARGO ARANHA

BANCO DE-INVESTIMENTOS UNNEST
EMPRESA DO GRUPO FINANCEI.RO BIG·UNIVEST

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Acidentes continuam aumentando
o número de atropelamentos continua aumentando em

Florianópolis e, no último fim de semana, as autoridades

policiais registraram um novo recorde.
Em consequência de 8 atropelamentos e 4 colisões,

duas pessoas morreram e outras ficaram feridas. As causas

giram, . sempre, em torno de displicência de pedestres e

motoristas.

Às 21M5min de sábado, na rua Max-Schramm, o VW,
placas - AD-7780, de Curitiba, dirigido por Eduardo

Werner Hackradt, estudante de 20 anos, residente em

Curitiba, atropelou e matou o sr. Oscar Schroeder, 50 anos,

casado, comerciário, residente à rua Max Schramm, no

Estreito.

Em Rio do Sul, nas proximidades de Ituporanga, o

. escrivão· de polícia, Jason Jacó Juliano, não conseguiu
vencer uma curva perigosa, falecendo em acidente.

Sábado, às 11 horas, o veículo Opala, placas AA-0026,
de propriedade do sr. Acácio Melo, residente à rua

B oc aiuva, atropelou Reinaldo José Lisboa, 15 anos,

residente no Estreito. A vítima, conduzida ao Hospital dos
Servidores com escoriações leves, foi medicada.

Às 20MOmin, nas imediações do Cemitério, o Opala,
placas AA-0020, dirigido por Wilson José Muller, residente
à rua Esteves Júnior, atingiu Orandino Castro, 28 anos,

casado, residente à rua General Vieira da Rosa. O motorista

socorreu a vítima,' que apresentava ferimentos, sendo

atendida no Hospital de Caridade.

No domingo, o volume de acidentes permaneceu o

mesmo. Às 14 horas, o Opala, placas AA,-0224, conduzido
por Azuir do Lago Almeida, seu proprietário, atropelou
Rosa José Laurentino, 18 anos, doméstica, empregada na

residência do Comandante da Capitania dos Portos. O
acidente verificou-se nas proximidades do depósito Wilmar

\

Henrique Becker.
Em campinas, o VW, placas - VW-OOIl, táxi de São

José, de propriedade de Agaedin Jorge de Souza, casado, 37
anos, atropelou Denilson Tomas Silveira, 11 anos, residente

na Colônia Santana. Com leves escoriações o menor foi
atendido no Hospital Infantil.

Em frente ao Clube 10. de Maio, em Barreiros, à
Ih30min de domingo, Valdir Macedo, 18 anos e Valda

Macedo, 31 anos, residentes em Barreiros,' foram

atropelados pelo carro VW, placas AA-II61. O motorista

não socorreu a vítima ,
evadindo-se do local, permitindo,

contudo, anotação das placas pelas vítimas.

(
Ao mesmo 'tempo, o Departamento Estadual de Trânsito

e a Delegacia de Segurança Pessoal atendiam a colisões entre

veículos. Às 20 horas de sábado, na ponte da estrada da

Base Aérea, João Macedo Brilhante chocou-se com sua

lambreta contra o parapeito da ponte, sofrendo vários

ferimentos e sendo internado em estado grave no 'Hospital
de Caridade.

Domingo, às 18h30min, em Barreiros, na BR-lOI, o

DKW, placas AA-3351, dirigido por Aldo Arnoldo Meira,
bateu contra o VW, placas - AA-4457, conduzido por
Floruarno Manoel da Silva, residente na Costeira. Sairam

com ferimentos Maria de Lourdes Silva e o motorista.
. I

No Estretio, proximidades daOficina Amauri, ,às 6 horas
de ontem, o VW do Restaurante Lindacap chocou-se.contra
um poste, provocando ferimentos em Fúlvio Nestor

Gonçalves, Cláudio Roternel e Leo da Costa, que foram

atendidos no Hospital Sagrada Família.
O Departamento Estadual de Trânsito continua pedindo

a máxima cautela dos motoristas, procurando evitar novos

acidentes

COLISÕES

Tríplice colisão: 3 feridos
Uma tríplice colisão provocou ferim�ntos graves em três

pessoas e queda de urna parede no prédio da Comissão de

Energia Elétrica, ontem, às 17 horas, na rua Marcelino Si

mas, Estreito.

O acidente ocorreu em consequência de defeito no siste
ma de freios do caminhão, placas CE-0083, do Departa
mento Estradas de Rodagem. O pesado veículo atingiu o

VW, placas AA-0151, dirigido pelo proprietário João Ne-

ves e uma Kombi de Bíguaçu, placas BI-0173, ocupada por
duas pessoas que transportavam carregamento de bananas.

Depois de atingir os dois carros, o caminhão �roj_etou-se
\ contra uma parede do prédio da Comissão de Energia Elé

trica, danificando-a inteiramente e deixando outra em peri-
go de queda.

'

Os dois ocupantes da Kombi estão internados no Hospi
tal de Caridade. O motorista do caminhão está no mesmo

nosocômio, em estado de coma.

MOrre", ,3 catarinenses em SP
Três catarinenses perderam a vida em São Paulo, no

último fim de semana. Na Rodovia Raposo Tavares, o

choque de um volks com um Scania Vabis foi trágico. No
interior do pequeno veículo encontravam-se, além do
motorista Ivan Leal da Silva, 23 anos, residente na Avenida
Santa Catarina, 20. Tenente da PM, seu sogro e um cunhado

de 16 anos. Todos morreram em ocorrência do desastre,
tendo a Sra. Rosely Mansioletti da Silva escapado com vida,
mas está gravemente ferida.

Os corpos das vítimas serão removidos para
Florianópolis.

AGORAVOcE JÁ SABE:
O CAMINHO CERTO

\

É NO HOEPCKE

Continuamos com o nosso plano,
de ofertas do ARTlGO DA SEMANA.

E mais as facilidades que Você ja
conhece de pr-azo e entrega à do

miqílio sem qualquer despeza.

•

MAOUINAS E MOTORES,
FERRAGENS E FERRAMENTAS.'

Somos especialistas-Estamos à

sua espera venha nos visitar"

Procure também o Balaio com as

ofertas da Semana,

CARLOS' HOPCKE S.A.
FLORIANOPOLlS, CURITIBA, JOINVILLE, ITAJAI,

B�UMENAU, LAGES, JOAÇABA E CRICIUMA•.

Um novo recorde no
número de acidentes foi
registrado no final
da semana.

Oito attopelamentos, e
quatro colisões

resultaram na morte

de duas pessoas e

no ferimento de outras

quatro. Além disso,
uma mulher caiu da

ponte, enquanto que em,

São Paulo um acidente

matava três pessoas
de Santa Catarina.'

Entupimento de" esgoto:

solução foi encontrada
tarde.

SOLUÇÕES
Como se sabe, os três

canos existentes na Prai

nha que dão vasão às águas
pluviais e que, embora ina

dvertidamente, são usados

por cerca de 40 famílias

como esgotos sanitários, fi
caram -entupidos com a..

construção do aterro que
está sendo feito pela equi
pe' da draga "Sergipe", Um
dos canos que fica em

frente ao Armazem Arnal

do e da Panificadora Val

demar há dias desentupido
pelos próprios moradores
da zona, temerosos que o

'mesmo viesse rebentar e

'causar um colapso. Mas o

trabalho deles é provisório,
já que, à medida que o

aterro alcança seu nível, os
canos ficam obstruídos.

Um sistema de drena

gem para dar escoamento
aos detritos dos esgotos se

rá construído provisoria
mente na área junto ao

aterro afim de evitar os en

tupimentos já frequentes
que vem causando apreen

são aos moradores do Bair

ro José Mendes, A infor

mação foi dada pelo coro

nel Gilberto Meirelles, pre�

sidente da Comissão Exe
cutiva da Ponte que, junta
mente com o eng. Aramis
Sabóia, da CEP, Adolfo
Afonso Veiga, da Casan,
Vitor Schalfer engenheiro
chefe dos Serviços de

Águas e Esgotos do DNOS,
Aurélio Remor e José Bes

sa, diretor do DNOS, es

tudaram o problema em

reunião realizada ontem à

Para evitar m�ores pro
blemas, uma reunião foi

realizada ontem por mem
bros da Casan, Prefeitura e

DNOS, quando, segundo o

, engenheiro José Bessa, três

soluções foram apontadas.
Uma, a da contrução do

esgoto interceptor que já
consta no projeto de cons

trução da nova rede de es

gotos de Florianópolis; a

outra seria a construção de

um esgoto interceptor tipo
galeria, em madeira, que
coletasse as águas dos ca

nais da Prainha e Hercílio

Luz, que, seriam prolonga
dos sob o aterro em canal.

aberto; a terceira solução
seria a da construção de di

versos canais abertos no

aterro, em prolongamento
das saídas existentes.

Informou o coronel Gil

berto Meireles que a solu

ção encontrada - a cons

trução de diversos canais

abertos - visa apenas a

contornar o problema,
dando um escoamento

provisório, já que poste
riormente, quando aquela
área for urbanizada, será

construído o sistema de es-

.

coamento definitivo, pois
o mesmo já consta no pro

j eto de" urbanização da

área.

MISSA DE 7 � DIA
A família de WALTER HAVIARAS

Desolada, participa o seu falecimento

ocorrido na cidade de Curitiba, e convida os

parentes e amigos para assistirem a Missa de

70. Dia, que fará realizar no dia 18 do

corrente, às 19 horas na Capela do Asilo dos

Vel hos, à Avenida Mauro Ramos, nesta

Capital.

. CONVITE PARA MISSA
A família do inesquecível Nícotino

Tancredo convida parentes e amigos para a

missa que mandará celebrar às 19 horas do dia

17, quinta-feira, na Capela do' Asilo de
Mendicidade Irmão Joaquim, pela passagem
do primeiro aniversário de seu falecimento.

Antecipa agradecimentos.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

JIl:r:t :::I=���
MATRIZ: Rua Dr. Fulvio Aducci. 1.128 .- Ioue s: 20·7J - 63-68 . 6:)·22 e 65-20 Estreitc

FILiAL: Rua Conselheiro Malta. 82 . Iene: 32·47 - Ftcrtcnopcbs

Eind Tel: PHILIPPI - Calxa Postal 1.560

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Serví-Io

Hidlel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2Q 01

..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SOMOS CATARINENBEB

NA ILHA
PARTE CENTRAL
RESIDENCIAS
RUA CRISPIM MIRA
Casa antiga perfeitamente habitável,

um anexo e mais uma de madeira em boa

conservação, sobre um lindo terreno de

22,60 metros de frente e fundos e 27,60
metros lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

quina com Av. Mauro Ramos.

C r $ 140.000,00 co m entrada de

Cr$ 100.000,00 e saldo em 6 meses.

RUA PADRE ROMA
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall
de entrada, amplo living, dormitório de
casal, 3-dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara
gem para 2 carros (fechada). Em cima:
terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para' recreação, com
acesso tanto' interno como externo.

Cr$ 220.000,00 a 'combinar.
-

;"""""",._�<�. 'A'"

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alve�aria c�m 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda, living, 3 dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so

cial completo e dependência p/emprega
da. Cr$ 130.000,00.

RUA VISCONDE DE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dormitó

rios, amplo living, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azulejos. Possui
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, com 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili
tados.

RUAHERMANN�LUMENAU
Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno de 185 m2 com 3 quartos, 2

salas, cozinha, banheiro social.

Cr$ 70.000,00. Aceita outra casa de me

nor valor como parte de pagamento.

RUA CID GONZAGA (Servidão For

miga)
Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e área
de servico. Terreno com 82 m2.

Cr$ 25.000,00.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
'Boa casa de alvenaria com 73 m2, em

terreno de 180 m2. Com varanda, sala de

visitas, 2 dormitórios, cozinha com azu

lejos coloridos, banheiro social completo
com azulejos coloridos e box de alum í

nio. Entrada para carro. Cr$ 70 000,00 a

combinar.

RUA URBANO SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos.

contendo no pavimento superior: 2 quar

tos, sala de visita, sala de jantar, cozinha,
área de serviço e baheiro social. No pavi
mento térreo: sala, quarto, cozinha, sala
de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$33.000,00 e saldo

Cr$ 1.000,00 por mês.

AVENlDA RIO BRANCO
Residência em alvenaria com 80 m2.

em terreno de 230 m2. com livinq, 2 dor

mitórios, cozinha, copa, banheiro social

completo em cores, dependências para

empregada, depósito e abrigo para carro.

Cr$ 110.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. Acei

ta-se terreno como parte de pagamento.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

APARTAMENTOS LOJAS
SOLAR DONA EMMA
Apartamento com living, 3 dormitó

rios, copa, 'cozmha, banheiro social, área
de serviço, dependência para empregada
e garagem. Cr$ 100.000,00 com entrada
de Cr$ 70.000,00 e saldo em 5 �eses.

EDIFÍCIO DAnIELA
Apartamento com 118 m2. com I i

ving, 3 dormitórios, sendo 2 com armá
rios embutidos, banheiro soclal completo
com azulejos coloridos, copa, cozinha,
área de serviço e garagem,
Cr$ 115.000,00 com 50% de entrada e

saldo a combinar. Interessa apto, de 3
quartos no Rio de Janeiro.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construção com

50,73 m2. .corn living, jardim de inverno
quarto, banheiro social e Cozinha:
C r $ 45.188,00 com entrada de
Cr$ 21.000,00, sendo Cr$ 10.000,00 no

ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

EDIFÍCIO ARTHUR
Apartamento tipo kitinete com 30,66

m2 - 90. andar - com sala/quarto con

jugado, cozinha e banheiro.
Cr $ 30000,00 com entrada de

Cr$ 1 5 000,00 e saldo até 30.12.1972.

EDIFÍCIO ANITA GARIBALDI
Apartamento em construção no 110.

andar com living, 2 dormitórios, cozinha
e banheiro social. Área de 81,06 m2.
C r $ 75.000,00 com entrada de
Cr$ 40.00,00 e saldo modalidade AG.

EDIFíCIO SÃO FRANCISCO
Apartamento/com living, 2 quartos,

cozinha, banheiro. Armários embutidos
no quarto do casal e armário de fórmica
na cozinha. Área de.60 m2.
Cr$ 33.500,00 com entrada de
Cr$ 15.000,00 e saldo transfere BNH à
Cr$ 500,00 por mês.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

TERRENOS
TRAVESSA STODIECK
Terreno com 11 metros de frente por

52,50 metros de profundidade, área de

,577,50 m2. Cr$'70.000,00 à vista. Ou
tras propostas a combinar.

STODlECK
Terreno de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

profundidade, área 516,25 m2.
Cr$ 85.000,00 à vista.

RU1\. ALMIRANTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de 'profundidade, área de 598
m2. Cr$ 100.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar.

AVENIDA OTHON GAMA D'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros

frente para Rua Armfnio Tavares. Late
rais com 46,40 metros e linha de fundos
com 30,85 metros. Área total de

1.325,32 m2. Cr$ 500.000,00 à vista.

BAIRROS RESIDENCIAS
,

RtlA PROF. MARIA JULlA FRAI'I
CO

Casa de macieira com 48 m2 pintada
a 'óleo em terreno, de 10 x 25'metros,
com sala, 3 quartos: cozinha, banheiro
em alvenaria e varanda. Cr$ 18 000,00 à
vista. Outras condições a combinar.

RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa mista. com 2 pavimentos. Em ci

ma: 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
ro. Em baixo: 1 quarto, sala, cozinha,
banheiro. Terreno com 17 metros de
frente por 21 metros de profundidade
(até o mar). Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10.000,00 e saldo 14 X'
c-s 500,00.

RUACÔNEGO BERNARDO
Um prédio-ide alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULlA DA COSTA
Casa de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de 10 X 23 metros.

'Com sala, 2 quartos, cozinl a, banheiro
social e área de serviço. Cr$ 15.000,00 à

vista ou Cr$ 10.000,00 de entrada e 10

X Cr$ 1.000,00.
RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa de madeira com 47,50 m2. em

terreno de 8 X 20 metros frente para o

asfalto. Sala de visitas, sala de jantar, 1

quarto grande, cozinha e banheiro (em
alvenaria). Porão aproveitável para lavan

deria e' depósito. Cr$ 10.000,00 ii vista.

TERRENOS

EDIFícIO APLUB
Sala comercial com 50 m2.

Cr$ 40.000,00. Aceita contra-proposta,
Urgente.

EDIFICIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

C�$ 25.000,00 à vista,
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 50: andar com área de

43,53' m2. 'Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com 50% de entrada e

saldo a cu rto prazo. Pronta entrega.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 40. andar com 42,30

m2., Cr$ 33.000,00 com entrada de
Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X
Cr$ 1.000,00.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAlJX

Sala comercial para consultório/escri
tório com 49_m2 Cr$ 35.000,00 cem

Cr$ 20,000,00 oe entrada e saldo 15 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefone. Cr$ 57.000,00 à vis
ta,

RUA ART�STA BITTENCOURT
no. 36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas salas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, envidraçado, terraço, etc.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX,

Salas para escritórios.
SOLAR DONA MARTHA
Apartamentos com livinq, 3 dormitó-

rios, cozinha, banheiro, área de .serviço,
dependência para empregada. Com ou

sem garagem.
GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou escri

tório.'
RUA FELIPE SCHMIDT
Casa com 2 salas, 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 m2 e outras depen
dências, estacionamento interno. Área
200 m2. Próprio para repartições.

EDIFÍCIO JORGE DAUX
Apartamento com livinq, 3 dormitó

rios, banheiro social, cozinha, área de

serviço, dependência completa para em

pregada � garagem.Área 140 m2.
EDIFÍCIO SEIVAL

I

Apartamento com livinq, 3 dormitó

rios, banheiro social cozinha, área de ser

viço, dependência completa para ernpre

gada e garagem. Área' de 127 m2.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co

mércio.

NO CONTINENTE
RESIDENCIAS

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e }795.

RUA ARACY VAZ CALLADO
Residência em alvenaria de 2 pavi

mentos com 234 m2. em terreno de

12,50 x 30 metros. Térreo: loja com 96
m2. instalações sanitárias, garagem. Su

perior: living, 4 dormitórios, 2 banheiros,
cozinha e área de serviço. Nos fu ndos
uma construção também em alvenaria de
30 m2 com 2 quartos e cozinha.
Cr$ 150.000,00 à vista.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com livinq, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de
serviço e dependência completa para em

pregada, banheiro social, churrasqueira.
Cr$ 70.000,00 à vista. Bela vista panorâ
mica.

RUA PROF BAYER FILHO
Residência em alvenaria com 2 pavi

mentos separados por lage de concreto

com 365 m2. de área constru ida, em ter
reno de 340 m2. Térreo: garagem para 3
carros, 2 salas, instalação sanitária e esca
da de madeira. Superior: livinq, varanda,
3 dormitórios com armários embutidos
banheiro privativo, banheiro social com:
pleto decorado até o teto, copa, cozinha
'com armários embutidos, dependências
completas para empregada e lavanderia.
Escadas de mármore. Cr$ 280.000,00 a

combinar.

TERRENOS
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr $ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00
RUA ABEL CAPELLA
Terreno com. 25 metros de f tente por

30 metros de profundidade área de 750
m2. Rua calçada, com iluminação, à 400
metros da geral de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 com entrada de

Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ '1.000,00 por
mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12,50 x 30
metros. Também vende um só.

RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900
m2. Cr$ 15.000,00.

JARDIM ATLÃNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
Troca por Volks 1.330 zero.

FÁTIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA

MOS
Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina Cr$ 10.000,00 à vis
ta.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a maia com, 14

metros de frente por 30 metros de pro
fundidade. Cr$ 25.000,00 com entrada
de Cr$ 15.000,00.

���TENORD���

.Terreno com 11,50 x 33,80 metros,
área 366,85 m2. Aclive forte

Cr$ 7.500,00 à vista.

RUA CAMILO S DE SOUZA
Terreno com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6:000,00.
ENGENHO DA SAUDADE
Uma granja à ,3 km da BR-l0l

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo
78.000 m2. pastagens e o restante po

mar, culturas de milho" etc. Instalação
completa de suinocultura, com máquinas
de' fazer ração a motor diesel, etc. Casa

de moradia em bom estado de conserva

ção. Cr$ 80.000,00 com parte financia
da pelo BRDE.

BALNEARIOS

BARBADAS

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HABI

TE-SE com 83 m2. em terreno de 300

m2. de esquina. Com amplo livinq, 2 dor

mitórios, copa, cozinha com azulejos co

loridospiso ladrilho vitrificado, banheiro
social completo em cores, garagem. Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria

de 4,50 x 2,50 para lavanderia, depen
dência para empregada e depósito. PODE
SER FINANCIADA PELO CAIXA,
PROVINCIA, ETC. Cr$ 50.000,00.

'

RUA BOA VISTA - COQUEIROS
Casa de madeira em terreno de 12 x

33 metros com bel íssima visão panorâmi
ca para a cidade e ba fa sul. Com 1 quarto
de casal, sala de visitas, cozinha com azu

lejo, banheiro completo com azulejo co

lorido. Terreno todo murado.

Cr$ 27 000,00 para pagamento em con

dições.

AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova' de alvenaria com 6,50 X

11 metros, em' terreno de 360 metros

quadrados (12 x 30). com sala de visitas,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro
social completo em cores, cozinha e va

randa. Cr$ 40.000,00 à vista. Ou

Cr$ 42.000,00 com Cr$ 20.000,00 de
entrada e saldo transfere Caixa Econômi-
ca Federal.

'

COQUEIROS
Residência NOVA de alvenaria com

150 m2. em terreno de 600 m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados
até o teto, cozinha com azulejos decora
dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi

cados, dependência completa para em

pregada. Teto de lage de concreto.

Cr$ 125.000,00.

CAMBORIÜ
Apartamento no Edifrció Recreio à

200 metros da praia, -tipo duplex, com
sala de visitas, sala de jantar, cozinha,
terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
área de serviço. Armários embutidos, to
do mobiliado, inclusive geladeira, faquei
ro, etc. Cr$ 35 000,00 facilitados.

Apartamento no Edifrcio Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro, banheiro so

cial completo decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço, Todo
mobiliado. Cr$ 35 000,00 de preferência
à vista.

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2. em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azu lejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
,com entrada de Cr$ 10 000,00 e saldo a,

combinar.
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2.. Loteamento Da Nova.

Cr$ 6 000,00 à vista, ou O x

Cr$ 500,00.
Terreno com 12 x 24,15 metros, area

289,80 m2. à 200 metros da praia.
Cr$ 10000,00 à vista ou 24 x

Cr$ 600,00.

Excelente apartamento no ,Cen
tro - Edifício Manoel Medeiros - 30.

andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência' para empregada
.corn banheiro, circulação, banheiro com

azulejo, área de serviço e garagem. Área
constru!da 71 m2.'Cr$ 60 000,00.

SOLAR UE KASTELLORIZON

Excelente apartamento de luxo com

130 m2. de esquina, com 3 dormitórios
etc. de pe n dê n c i a completa par�
empregada, garagem. Entrega em 30 de
agosto de 1972. SEM HABITE-SE. Piso
de mármore na cozinha, banheiros
decorados até o teto, etc:
Cr$ 147.000,00 à vista. Interessa ter;eno
no centro bem localizado. SÓ VENDO
DURANTE ESTA SEMANA

JARDIM ITAGUAÇÜ
Uma casa nova de alvenaria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
240 m2 de área constru ída, em terreno

de 598 m2. Térreo: amplo living, lavabo
social com azulejos decorados até o teto,

" copa-cozinha com azulejos decorados até
o teto e .piso de ladrilhos vitrificados, sa
Ia de jantar, dependências completas pa
ra empregada com entrada independente
e garagem. 10. pavimento: 4 dormitórios,
mais dormitório de casal com banheiro

privativo, banheiro social completo deco

rado e amplo terraço. Cr$ 250.000,00 a

combinar.

,I

RUA TOBIAS BARRETO
Casa de alvenaria com 3 quar: os, 2

salas, copa, cozinha, com azulejo e ar

mários embutidos, banheiro com 10

garagem coberta. Cr$ 1'20.000,00 a' Lom:
\
binar. Aceita terreno ou casa até
Cr$ 30.000,00 ou também carr-o nacio
nal.

RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143,35

m2. em terreno de 368,25 m2., com am

,pio varandão, sala de estar, sala de jantar,
3 dormitórios, vest íbulo. cozinha com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para em

pregada, área de serviço, dispensa, chur
rasqueira e depósito. Cr$ 65.000,00 à

vista.

PONTE DE BAIXO - SÃÓ JOS�
Propriedade constituída de um terre

no com 29.092,25 m2. sendo 183 me

tros de frente para estrada da Ponte de

Baixo (calçada) por 108,50 metros fun

dos ao mar com praia particular. Possui

boa casa de alvenaria, com play-ground,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100000,00 f;
cilitados.

SÃO MIGUEL - BR-I 01
Churrascaria nova de madeira com pi

.so cimentado com 184 m2 em terreno de
14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui
salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão frigodfico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa
Econômica.

CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro.

C r $ 25.000,00 com entrada de

Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:50Q 00.

CANASVIEIRAS
Apartamento no Edifrcio Beira Mar

COm 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, tivinq, cozinha, banhei
ro social e área de serviço.
Cr$ 21 000,00 à vista.

JURERE
. 'Terreno com 15 x 30 metros, Praia

do Forte. Cr$ 4 000,00.

RUA ALAN KARDECK - STO
DIECK

Excelente terreno de esquina ·com
20,65 metros por 25 metros. Plano e se

co, pronto para' receber construção.
Cr$ 85 000,00 à vista.

-e
U
�

�'
U

_----,I tiL

D�[
RUA ALAN KARDECK

ni

ITACOROBI- LAGOA
Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada Geral Itacorobi - Lagoa
d� Conceição por 340 metros de profun
didade. Possu i 4 casas boas sendo 2 de
madeira. Cr$ 50.000,00 a combinar.

CÓRREGO GRANDE
Uma grahfã com área de 65.000 m2

localizada à ,900 metros da Universidade,
Com 2 casas de alvenaria e instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

RUA FREI CANECA No. 108
Casa com 3 quartos, sala, cozlnha.vba

nheiro,2 dependências externas, gara
gem fechada e quintal.

RUA FELIPE NEVES S/No.
Casa com 2 quartos, sala, cozinha, ba-

nheiro e abrigo para carro. AVALIAÇÃORUA POETA FRANCISCO MACHA-
CARIANOS DO DE SOUZA No. 48

Contitue-se numa das inovações da

Um terreno com 23 metros de frente C
Emprêsa. Se você quiser vender seu irnó-

asa com sala, copa, cozinha, 3 quar-
por 700 metros de profundidade, frente tos, banheiro e garagem.

'vel, A. GONZAGA: S/A coloca à sua dis-

para estrada do aeroporto. Cr$ 5.000,00 posição, gratuitamente, um avaliador de

àvista.'
.

imóveis, para que ele o cotise pelo preço

"11111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111I1I1I1I1I1I1I..j.uist.o.'IIIIIII("

COMISSÃO
Sobre qualquer venda de imóvel, A.

GONZAGA S/A cobra somente a taxa de,
5% e 6% (imóvel ou terreno) sobre o va

lor da transação, fixada pelo Sindicato
de Corretores de Imóveis de Santa Cata
rina.

PREÇOS DO MERCADO
A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A. GONZAGA
S/A um profundo conhecimento do mer

cado. Faça do corretor AG o seu conse
Iheiro. Ele é oseu melhor guia entendido
no assunto,

EXPANSÃO
Visando atender as exiqências do

mercado Florianopolitano, A. GONZA"
IGA S/A contratou uma série de técnicos,
para solucionar qualquer negócio imobi-

liário.

TRINDADE
Terreno com 10 X 23 metros, área

218,50 m2. na Carvoeira - la. rua à di

reita depois da venda de Nicolau Costa.

Cr$ 4.000,00 à vista.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�:'�;Z"::: {l7C;�E�TOE�:��:�-" Comércio de Automóveis Volks4portas ,
1969

Volks Sedan ; , .1961
Gordini

'

� 1964
Vai ks Sedan '.' ..............•.............. 1970
Fuscão ................•......•............... 1971

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI'9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 09.1.466

.. FOr\2...."U>41 Foolis. - 6381 Estreitó.
VOLKS 1968 ................•.......... :; ... Pérola

VOLKS 1968 : Branco Lotu�
VOLKS 1968 ............•........... Vermelho Grena

VOLKS 1968 ..•......•............•... Branco Lotus

VOLKS 1969 ....•.•••............ ··.··· Verde Fol�a
VOLKS 1969 , .. Vermelho Cereja

VOLKS 1969 .................•......... Verde Folha

VOLKS 1969 .•... .' ...•.........•...... Branco Lotus

VOLKS 1969 .....•..................... Branco Lotus

VOLKS 1970 ......•.......•......•.. ,. Branco Lotus

VOLKS 1970 .....•.....•.•.........•.... Bege Claro

VOLKS 1970 .....•.•.................... Bege Claro

VOLKS 1970 ..••.••........... ···.····· Verde Fol�a
TL 21970/1971 ....•.••.......• · .. ·· .Vermelho Cereja

TL 21971 Vermelho Cereja
VARIANT 1970 ••............... ···.··· .Azul Napole
VARIANT 1971 ....•.......•..•........ Branco Lotus

Vai ks sedan 4 portas 1969 Branco Lotus

PICK.UP 1971 Bege Claro

KOMBI1960 .,
Verde Areia

IFI.NANCIAMOS SEU VEfCULO ATE 36 MESES

C. RAMOS' S.A. '

.

VElcULOS USADOS

A/lã Qualidade
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'Art 36 MESES
VE!CULOS USADOS

DODGE DART CUP� AZUL NAuTICO/PRETO .••. 1972

DODGE DÁRT CUP!: VERMELHO ......••••.•.• 1971

DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

DODGE DART SEDAN BRA�CO ...•.•.•....
"

•... 1969
VARIANT BRANCO POLAR ..........•.••....•. 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHAS TopAzlO •.....• 1971

OPALA 6 CILINDROS VERMELHO •........•.• :. 1969
GALAXIE 500 AZUL ............•..••...•.••. 1967

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO ••..•.•.•..• 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO ........••• , ••••...• ,. 1965

CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS.ALVES
Rua São José 426
Balneário' -

.

Estreito
Fone: 6645 e 6687'

1 Corcel ST amarelo PcP
1 F uscão Bege
1 VOlks 1300 Bege
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Galaxie 500 Branco

1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1300 Azul
1 Volks 1300 Branco
1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1200 Vermelho
1 Rural Verde e Branco

1 Rural Cinza e Branco
1 Pick up Verde e Patropi
1 Pick up Verde

.

1 F. 350 Verde e Branco

1 F. 600 Perkins Vermelho

R.EV E N O E DOR AUTORIZADO
RELAÇÃO DOS VEI<::ULOS USADOS IA VENDA

Koeso cOrri4rcio de Automov"lS
iKOERICtt

Au" lIo,frn!r'll!'tot Lemego 109
.

(iELACAO DOS VEJCULCS USADOS À VENDA
Sed;n 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante .. .- .. "."""""",. 71
Sedan 1500 Azul Diamante ,., , 70/71
Sedan 1500 Branco Lotus 71
Sedan 1300 Vermel ho Cereja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
Sedan 1300 Verde Foi ha 70
Sedan 1300 Vermelho Cereja 69

I Sedan 1300 Vermelho Cerereja 68
Sedan 1300 Beige Nilo 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja 67
Sedan 1300 Verde Caribe 67
Sedan 1 200 Branco Pérola " , . .. 66
Sedan 1200 Azul Cobalto 65
Sedan 1200 Vermel ho Cereja - 66
Sedan 4 portas Branco Lotus '. . . . . . . . . . .. 70
Sedan 4 portas Vermelho 70
Sedan 4 portas Luxo Vermelho-Preto , 69
Kombi 1500 Azul Diamante 71
Kombi 1500 Beige Claro 70
Kombi 1200 Azul e CinzaLuxo 66
Kombi 1200 Beige 61
TL.· 2 portas Beige Claro , . . . . . . . .. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus ' 71
Variant Vermelha Cereja

'

71

Fina"c�mlMo ad 38 m..es
================��=�

II
I
I

NÃOFECHAMOSPAR�AtMOÇO
COMéRCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

JENDIROSA AUTOMOVE-IS
R. Saldanha Marinho Esq. de �oão Pinto.

FON,J:S: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃQ)
DODGE O A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROI,..ET O P A L.: A 4 cu.
D,K.W V E M AG U E T E

LANCHAS a Tu'rbina

VALDIR .AUTOMOVEIS ,LTDA.
RUa Victor Meir...les, 32 - Fone 4739

Fl0r13nC)r.olls � se

Opala Cupê Special Branco - OK ..

' 73

Corcel Cupê Luxo Branco - OK 72

Corcel Cupê Standart Azul
'

:70

Corcel Cupê Luxo Branco 70

Wol ks 1300 Verde , 69

19.72
1972
1970
1967
1970
1964

Á '

,.,'
//_ . ,

COM�RCIO DE
Au-TOMOVEIS '

1 - Ford Corcel - 1972 (OK)
2 - Opala Cupê - 1973 (OK)
3 - Volks. 1500 - 1972 (OK)
4 - Volks. 1500 - Hi72
5 - Volks. 1500 - 1971
6 - Volks. 1500 - 1971
7 - Volks. 1500 - 1970
8 - Volks. 1300 - 1970
9 - Volks. 1300 - 1969
10 - Volks. 1300 - 1969
11 - Volks. 1300 - 1969
12 - Volks. 1300 - 1969>
13 - Volks. 1300 - 1968
14- Volks. 1200-1966
15 - Forrl r, .., .."i .. - 1!=IAR

Branco Nevasca -.

Verde Sevilha
Amarelo Colonial

Verde Guarujã
Azul Diamante

Vermelho Cereja
Verde Folha
Branco Lotus

Bege Claro
Azul Cobalto

Bege Claro
,

Verde Folha
Vermelho Cereja

Azul Claro
Verde Garrafa

POSSUIMOS CARROS ZE�O QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreitt'
Fones: 6632 e 6359.

F lorian6polis.

.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_ _

.

FLORIANÓPOLIS: às 0,20 - 6,00 - 8,20 --: 9, ',5 - 12,00 �

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas..

TUBARÃO: às 0,20 - 6,W - 1:l,:'W - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��(f.�o - 8.20 - 18,00'::" e Carro Ulito às

3.30 horas.
_

ARARANGUÃ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 -19,16
.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro LeitO às

2,30 horas.
,

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
,

.

PORTO ALEGRE: às 1.15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

,AI.ITOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA - OK - Todas as cores 1972

CORCEL - OK"':' Todas as cores :'•......... 1972

FÜSCÃO - OK - Todas as cores 1972
VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972

FUSCÃO - Azul Pavão .•...
'

1971'
FUSCÃO - Beige Claro , ", 1970

TL;_ Branco Lotus '

'

........•..... 1970

VOLKSWAGEN - Branco Lotus 1969

KOMBI - Azul Pastel ..••...•...•.......... 1968

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEReçoS: RUA�.FeLIPE SCHMIDT, 85

_ RUA JOÃO PINTO :40 - FONES 2777 e 27.65,.

IPIRANGA AUTOMÓVEIS.

NÓsYAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA

C!rros Inteiramente rwisados
End. Rua João Pinto, 21

Fone 4291

Karmann-ghia - Bege • • • • • . . . . • • • . • • • . • . . . . . •. 1969

Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical 1969
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo' ................• 1962

Velkswagen -1300 -'Azul Diamante: 1fJ70/71
Volksw_agen - Azul Me�álico 1968

Volkswagen -, A .ul Real •........••............ 1968

Volkswagen - Azul Pastel ........•............. 1966

Volkswagen - Verde ••.•...•.•.....••......... 1964
Kombi - Azul Diamante ....•••.••..••..•...... 1961
f'"...,ônha'n u('I-I"'VRO' "'Tu, . , , . , .. , ......•.•• ; 1958.

.

s raOI!FON� 1141 a •.

o ESTADO,

ANUNCIE

NOVACAP, VEICULOS
R Fo'.lvin Arl. ir.r.i, 640.

Opala Verde Luxo : .

Fuck 1300 .

Rural Willys .

DKW Belear 5 .

Corcel Cupê Luxo .

p)ero Willys Verde ..

Kombi Verde .

1970
1971
1964
1967
1969
1967
1966

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revi.sta
.-te decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

,
informe-se na,H.IDREL, pelo fone 2.001, Itua Jerônimo
Coelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

\-1a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,ro- 11 ,3Ó - 13,00

, e 18,00 horas. '

Nova Trenta."às 07,00 � 13,00 e 18,ÓO'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópolis à Rio do Sul

is 04,30 � 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul à Flerlanôpolís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMHESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE

PARTIDAS DIARIAS DE

FLORIANÚPOLIS •

Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
Para Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
.

.

Para MAFRA -. Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

'

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
'

Para JOINVILLE - .Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; B,30; 14,30; 16,30 horas.
Para Joinvílle - Via Bal. Camboríú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. '

Para São Francisco do SuJ - 17, IS horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,00; 17,00
horas, ( e �9,09 horas horário suplementar durante o,
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. edferece também modernos e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior. "

, .

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílíc Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua'
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

.

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI

.
ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário' de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca � Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com. CONEXÕES imediatas para PALMAS '_

CLEVELÂNDIAL'PATO BRANCO _ FRANCIS-
CQ BELTRÃOe CAÇADOR. ,

PARA:
.

SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú - Itajaí - BLUMENAU .:... Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê _ Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.
As 19,00 horas.

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro r: Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

PA�: AN,ITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do 'por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA. : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Herc ílio Luz

.

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente ii domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

'BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B,ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ·

denciário, Comercial, Civil iI3 Penal. Pareceres e acornpa
nhamento em Instância Superiores.

E N O E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva sltv. Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499 -

006,64<..199 - 002..660.869

ADVOGADOS

DR. EVltASIO CAON
OAB:SC 0165 ., CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,

OAB;SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 _ Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

,�

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIR
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641
Inspetor FI'lCa'l de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 01211, C�
0739, CPF ,J.. 006645709. Escritório de advocacia EIP8cIIl
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, A.CLAMAÇOES - DEFES.As -: RECURSOS. FUSOE'
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS A�dos Ilhéus, 8 - Ediflcio Aplub - Conj., $5/86, Fone: 4731Florian�oolis - SC. .:

. DRS.. SADI LIMA e
UBIRAJARA .

DIAS !FALCAo
,

.

'- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.546 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOLlS;

DR. ALDO·'AVILA· DA ',LUZ
ADVOGADO

, " CPF Ô01776628\
.Edlf(clo Praca XV, 10: and v· Sala 108

"GAR IBAlO I, RA O 10 FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

240 nuI ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209).

Pareceres e'Consultas Jurídicas.

e A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - 001948329)
Advocacia de la.·e la. Instância - Justiça do Trabalho,

Atendimento ao fnterior
'

�ório: PraçaíXVde Novembro,. 31 - Çonj. 362
Telefone' 25 11 - Aoti�nópolis

ADVOGADOS
PROF. W.4LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'tEL CASCAES
DR� PEDRO D�TTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

Ed. Jorge Daux - Cooj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, -22 - Fone 43-03
.Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 1?',OQ hpras.
CPFs·:PS3136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2n(\

�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradiçlo da hospedagem nori�oPolltana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE,HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- r"fio para estacionamento
bar musical

Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina".

LUX"HOTEL
.

Seu lar fOr2 do lar

O mais Central. da Capital do Estado

Sal. de leitur� - todos os quartos eom telefone

Rua Fetipe Schmidt, 9 - AoriaRÓpolis,

SWENSON ·PALACE HOTEL
,
, ..

Apartamentos com telefone e radio - SUites com

telefone , televisão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFf: MATINAL

• Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Alara totalmente remodelaJo.
70 novos aptos.. e 50 quartos. ,

Gara\em e I!!itaciooamento para 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisio.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e D-82

'

Fones 6230 e 6665.
. -

Estreito - Florianópolis,

....OTE:L

RtlVAL
RU" JOAO "INTO _ 'ONy. ,." • a • "ti. t,

.-L.OJltIANÓPOI.'S. S"NT'" CAT"'''INÀ - .•"un,,"
APARTAMENTOS IU�TE'

BAR .. JARDIM DE INIIERNO • 'SALl.O DE aCOEPC
"wo"' . 1"'010 "uvIIAo. GlL"DI"'" AI CO�IClO_"
"01l1C1"''''0 CINTII4I. .: L.VANDlII",,� I"IITOIIO ....� �oI!Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.

SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

DR.

Curso de especialização' pela Pontiffca Universí
tade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-" :

dual de Diabetes e Endocrínologia > GB.
OBESIDADE - MAGREZ.A - DIABETES

TIREOIDE - ESTERILIDADJ:JE INFERtILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed. da Aj.5ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -: Diariamente a partir éfas 12,30 horas. .

DRA. LÉA S. DA NOVA'
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cinà, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

DRA. MOEMA DESJARDINS

... - . __ ......---:-- -- "''':'---:-:'--'�

CRM·se 820 CPF 029727279
/'

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos .ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S�l,,:
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 -

Florianópolis - SC.

I

DR. ·ANTONIO SANTAELLA
. Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS"
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coeu(o, 358

- Florianópolis -

.-
-I' ._:;_����_,..,.,-- _.�--�--_.�-_.

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUa - sala 76 - 70. andar.

DR .. RODRIGO D'EÇA. NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Cl ínicas de São Paulo. .

Trat�mento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas'
� Nariz .; Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

, �. .,'
Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças.

e quintas, após às 15 horas.
.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
._ Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" •

. DEPILAÇAO .

, Ex-Estagiãtio do Hospital das Clfnicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Díâriamente, à partir das 15 horas i

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifícin
Juheta - 20. andar. - sala 205 - Fone 4.43.8.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
ClíNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das
15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SAl\JTA CATARINA

DR. EDMO g,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

�,.

DR. 'CLOVIS PRuoENCIO
CIRURGiÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

Ortodontía ·(Correção de Dentes)
. Clínjca Geral

(Pontes.fixas e jaquetas de porcelana)

HORARIO
das 8 às 12 e das 14 às·t9.poras .

Galeria Comasa -"'90. andar :;.;c9n}. 904
Florianópolis. :_� :� •. ,

I

DR. RAÜL ·F. KLEIN'
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

-
....------------------------------..---------.P----�----�..__�----�--�--�

n A voz' DA· PRÔFEC.IA n

OUÇA ESTA VOZ QUE
. ORiENTA E. DÁ' CER.TEZA

.;

IMO B.llIÁ'RIA ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

.
CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

BQM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte ImaruO
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção p/ acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFfcIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dependência de empregada - garagem - todos ela frente -

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - svnteko
- plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore .

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA

·

. diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO Ã SUADISPOSIÇÃO
· Construlmos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial,

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.
.1

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS,
.
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ

,=:':D:E:T:U:D:O:P:A:R:A::;:;;V:O:C:Ê,;:C;:O;:N;:H;:E;:Ç;:A;:;:N;:O.SS;:O:::S_PR;:E=Ç=O=S=:===
RESIDÊNCIAS E LOTES

FPOLIS. - Rádio Santa Catalina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU ., Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas.

CAÇAPQR - Rádio Difusora eaçanjurê
Domingos U 8,30 horas.' .

CRlCIUMA - Rádio Eldorado
.Sábados fis 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
iDomingo às 12,30 horas.s,

ITAJAf - Rádio Difusora Vale do Itajaí·.

Sábados àS 15,30 horas. .

JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,l)5 horas.

�,

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinerise de JOaçaba..

Sábados às 17,30 horas.
.

.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PAL�ITOS - Rádio EntreRios Ltda.
Domingos às 11,00 horas;"

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - RádioOube .

São João Batista Ltda.
•. '

DOmingos is 12;30 horas,
.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M�gu�l d'Oe�te .

.

Domingos às 13,OOhor8s.
S: FRANCISCO 00 SUL - Rádio DifusOra.

Sábados às 12,45 horas •.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15�00 horas•.
XAXIM - Rlidlo Cunura de Xaxim Ltda.

Sábados às 11,00 horas,
..

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.
Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

.

..

Pe'ço;lhe. �ver-me, sem qualquer compromisso. de'
. minha parte, no CUrso gratuito de 20 liçoes.
Nome••••••••••••••••••••••••••••. - •••••••••••••••••;.: ,

:Rua •••••••y :•••••,••••••••••••••••••••••••••••• N �••••••••;••••_ ..
0daC!e ;.:•••••.•••..•.••••• Estado ..

.Recorte êste cupom e envie-o' à Voz da
.

ProfecÍ!l. Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000

__ _ _ .... 'i, � de J�eiro GUANABARA

,
v

Você vai descobrir que é muito melhor. comprar

'MATERIAIS DE CONStRUÇAO na HIDREL

HIDREL: R: Jerônimo. Coelho, j2S, Fone 2.0011

EM

Rua Conselheiro Mafra� 28 - F.one 31�t7

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diqriamente uma linha de ônibus entre Rio do
Sul-Florianópolis, via Blumenau-Itajal.

Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

''Blumenau, 10h 45m em Itajaí, J 1 horas em Balneário
.' imborlú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

,

Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajal, 21hl0m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

Iinha da Riosulense é swrvida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de
conforto; luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e

pontuais.

;

Opala - Vermelho Monza ��
Opala - Branco Lotus :

,

70
Opala - Branco Lotus '.'

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

69Opala - Bege Esporte .

70/71Volkswagen TL - Azul Diamante .

k A I Pavão . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70Vai swagen - zu . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

70/71Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde , .

Volkswagen Variant - Branco Lotus
'

7gVolkswagen Variant - Branco Lotus , �9Volkswagen - Azul Cobalto ..........•......................................
Volkswagen - Bege Gobi , ��Volkswagen - Verde Folha .•............. '

: 63Volkswagen - Turquesa
9Karmanghi<1 - Branco Lotus ,

6

Regente - Branco Lotus .'
'

.. '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. ��Dodge Camionete - Azul Universal
62Ford Caminhão - Marfin Azul .

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Oteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11.00. 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20. 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

I

i

II,
II
i
ii
I

,

I .':

59Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo .

Chevrolet Caminhão - Verde p�ado ,': :
67

Domingos e Feriados:
6,50, 8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14.30. 16,20, 17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21.00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Oteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópol is - SC.

I

: ����!!!!!�!!!-!!-��-!:!==�2!!!!!!!!!!!!!!!!���
EMPRÊSA

SA'N10 ANJO DA GUARDA
HORÁRIOS - PA'RTIDAS DE FLORIANÓPOLIS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

.

EDIFíCIO. SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
.

- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 - 14.45 -17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 -'10,00 -14,00 -17,00 - 17,15
-18;00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4:00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00-
22,00.

JOALHERIA E OTICA SIl.VESTRE

° maior sortimento de jóias e
re 16 9 i os. E s pec ia I i zada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.
.11

II,

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED.. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ':" ED. MURICI - ED. DOM. IGNÃCIQ.- ED.
I ARAUCÁRIA - ED.· PERNAMBUCO ""' ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23-33·53, 24·14·88,. 24·14·91, 24·14·93 e
24-44·62 - Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do·'
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo: ;,

ANUNCIE Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su Ites Presidenciais, estão

hospedados S� Excia. o sr. 'Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. e
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

..--------------------------------------------.----------- �__�M

.
.

a melhor

O ESTADO

.aIIIDr
'HOEPCKE VEI·CULOS S/A

SIGA ESTA SETA.
VOCÊVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.·
�partamento d���ulos Usa�os'

,

do seu Concesslonano de Qualidade'

KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

. .

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.
,

,

CULTUR.A

programação

_ iAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�
azulejos eliane.

Brancos, colorídos-decorados

e relevo

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.
Z.R.M.

CAMPOS &. BÚRIGO'

os melhores preços TOMADAS DE PRECOS
I

1" A Pai ícia Militar do Estado de Santa Catarina, torna público que

fará realizar no dia 22 de agosto de 1972 às 15:00 horas, em seu

Quartel-General, à Rua Visconde de Ouro Preto no, 101, TOMADA

DE PREÇO para aquisição de Produtos Alimentares e Artigos Corre

latos, para consumo durante os meses de setembro e outubro do

corrente ano.

2. Para melhores esclarecimentos, dirija-se à Pai Icia Militar no Setor

de Aprovisionamento.
RENATO JULIO TREIN

CORONEL COMANDANTE GERAI

Criciúma

Av. Rui Barbosa 229 - Fone 2611

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS

DE RODAGEM
ADMITIMOS CORRETORES

À V I SO Oferecemos comissões e gratificações.' Mais treinamento

excelentes condições de trabalho e possibilidades de progresso.

Tratar com o Sr. Paulo Lentz na Imobiliária Estreito, à rua José

'Candido da Silva no. 705, no horário comercial.
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS UE RODAGEM DA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA

CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se acha

aberta a TOMADA DE -PREÇOS - EDITAL No. 22/72, para a

execucão dos servicos de implantacãó da SC - 23, parte Sul do

contorno da barraqern de Taió, com' prazo de entrega das propostas

até às 15,00 horas do dia 2!;l de Agosto de 1972.

AULA PARTICULAR'
Dá-se aula para colegiais.
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbâo Pinto da

Luz, 288 - JARDIM AtLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.
LÚCIA.

DER/SC., em Florianópolis, 10 de Agosto de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DER/SC

APRENDA FRANCES

Moderno Método Audio-Visual

MANHÃ _ Curso I ntensivo, Terças, Quartas e

Quintas-Feiras das 9h3Pmin às 10h30min.

TARDE ._ Tercas e Quintas-Feiras, das 16 às
17 horas.

NOITE Terças e Quintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min.

Início dia 16 de agosto

ALIANCA FRANCESA

Rua João Pinto, 35

CARTEIRA EXTRAVIADA
J

Foi extraviada a Carteira de Habilitação Amador pertencente ao

Sr. JAIR DA MAIA, residente em JoinviJle.

" _\ . �.. �

-

CASA OE-CAMPO E PRAIA

Magn (fica residência toda constru (da em m.aíeira tratada, cahela

.escema. amplo living, três quartos com armá"ios em hrtidos, copa.
'cozfnha. sala de tv e banheiro.

�

I Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira,' árvores frutt
"feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de'

'equipamento automãtico.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

.centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de vida
Imensa.

. " .

Vende-se, troca-se, podenddféntrar no negócio terreno e casa na'

;cidade.ou carro.
•

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial.
, •• ",,_.. • _ _ _ ··ft

VÊNOE-SE
'Um lot� de terra em Balneário Camboriú, à rua 1950 e9Q. com

'Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

Tratar com Sardá na. Redação deste Jornal às 9 ou. 17 horas,

TERRENO À VENDA

Vende-se um .terreno em Coqueiros à rua Euclides da Cunha
por Cr$ 10.000,oã. '

'

Tratar à mesma rua na casa no. 78 em Itaguaçu.

VENDE-SE
L!MA CASA BEM SitUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTO
HESTODIK'A RUA JAIRO CALADO No. 24, BAIRRO
AGRONÔMICA, PREÇO DE OCASIÂO, CR$ 35.000,00 EM

CONDiÇÕES A TRATAR COM ANI:':SIO CYSNE, TRIBUNAL DE
JUSTiÇA.

VENDE-SE
PEQUENA TIPOGRAFIA

Ver e tratar à r. Souza' França, 20 (a 120m do Estádio Adolfo
Konder)

COMPRA-SE TELEFONE
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DO

ESTAD,O DE SANTA CATARINA deseja adquirir um Aparelho
Telefônico, com o respectivo número, situado no Estreito.

Os interessados deverão entregar proposta no Protocolo Geral
do DER/SC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70.
andar, em Florianópolis, até às 15,00 horas do dia 18 de agosto de

197�, em envelope fechado.

DERSC., em Florianópolis, 7 de aqosto de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do DE R/SC.

IL - ANO 71

VENDE-SE A VISTA oli A PRAZO. TRATAR A RUA JOS�

CÂNDIDO DASILVA, 657 - ESTREITO

TECNICO EM 'CONTABILlDADE
A Cooperativa Agrícola Regional Litorânea precisa de um técnico

em Contabilidade com registro no CRC. Salário de acordo com a �
capacidade. Os interessados deverão dirigir-se ao escritúrio da
Cooperativa, aos dias 16 e 17 horário comercial.

Coop. Agr. Reg. Litorânea Ltda.
Endereço: Rua Major Livramento, no. 2026
BIGUAÇU - SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA,

O Sr. Silvonei Correa de Quadra declara que extraviou sua

carteira- Nacional de Habilitação, categoria profissional "C",
Criciúma-SC.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do Ónibus

pertencente à Empresa Auto Viação Paulo Lopes de Avelino

Waldemiro Nienkotter, marca Mercedes-Benz, motor no.

344.93.2.1600.5612, chassis no. 344.055.1603.3088.:

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até E1S 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCíUO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

ANUNCIE EM

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ano-Parque

•

Havia' tinta, papel, pin
céis, banda, refrigerantes,
um pa�que infantil e 3 mil

crianças. Nesse mundo en

cantado e colorido, instala
do desde as primeiras ho

ras da manhã de domingo
na Praça Getúlio Vargas, as
crianças viveram um dia

inesquecível, entregue à

imaginação fértil e ao espí
rito criador que nos peque
nos artistas se manifestam

s�mpre em doses generosas
de individualidade e liris
mo. Não se registraram ca

sos de "coincidências pic
tóricas" , nem de cópias'
propositais, atitudes mais

chegadas aos adultos ínti

mos de certos sentimentos

subalternos, embalados pe
la má-fé. Todas as crianças
reproduziram no papel um
pouco de sua alma. E no

"Parque Infantil Dona Tili
nha", onde O ESTADI

NHO promoveu o Festival

da Criança produziram-se
ingênuas telas de papel que
poderiam receber rótulos

variados: surrealistas, ex

pressionistas, 'cubistas, na

turalistas, ou, até, clara

mente apegadas ao amargo
sarcasmo do dadaísmo.

Mas, se leves traços dessas

escolas estivessem incons

cientemente lavrados nos

desenhos infantis, nem por
isso conseguiriam esconder

a sublime inocência que
habita em cada criança.
Inocência que contagiou
-até os adultos que acom

panhavam os pequenos
Van Goghs e que se sur

preenderam na luminosa

manhã de domingo, pince
lando uma das S mil folhas
de papel que O ESTADI

NHO deu às crianças, para
que nelas ficasse gravado
um enternecedor momen

to de suas infâncias.
As mães espalharam-se

pelo jardim, admirando a'

obra de seus filhos e arris
cando palpites, às vezes

energicamente repelidos.
As crianças entregaram-se'
a faina de criar "desenhos
bonitos" e de com eles
candidatarem-se aos prê
mios de O ESTADINHO: '

uma bicicleta Monark,
uma prodigiosa boneca, e

uma viagem a Assuncion e

as cataratas de Foz do

Iguaçu.

Não sendo recomendá

vel a instituição de um cli
ma dé competição e ani

mosidade entre as crianças,
. os prêmios não serão da

dos aos melhores traba
lhos, mas às crianças sor

teadas, entre as que envía-:

ram seus desenhos à publi
cação, e as que comparece
ram ao Festival no "Par

que D. Tilinha". Talvez

por isso tenha brotado no

jardim um ambiente de

franca camaradagem entre

as crianças, que se reuni

ram em grupos e conse

guiram composições em

cores variadas, resultando
num irretocável quadro de

solidariedade.

No mais, o domingo no
parque foi divertido, pito
resco, e educativo para as

crianças, e proporcionou
aos adultos adoráveis horas'

de lazer. fluídos de talento

precose, os leitores do
ESTADINHO vivem agora
a expectativa do sorteio

dos prêmios (hoje na TV

Cultura) e já sentem sauda

des de um domingo no

parque.

O ESTADINHO,
sempre atento aos mais se

cretos desejos de seus fiéis

leitores, manda um de seus

costumeiros recadinhos:
"novas promoções virão."

O ESTADO-IS de Agosto de 1972
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Comparação
Vivia aborrecido. Cidadezinha enjoada. onde quase

ninguém morria. Comprava os jornais. lia. lia e lia. nada.

Nada de morte. Nada de desastre. Porcaria de cidade.

No Rio. é que era bom Pegava um jornal e pronto. Já
na primeira página, cinco, oito, dez mortes. Ficava

imaginando as famílias. O choro, a desgraça, a desilusão.

"Degolou a mulher e a filhinha ': "Oito machadadas no

vizinho". "Trinta mortos no trem da Central':

"Seviciada e enforcada". "Noite sngrenta em Caxias':

Dia de semana. não podia. Que ele trabalhava. Não era

homem de ficar parado. Mas aos sábados, domingos,
feriados, nove-dez horas, chegava ao Cemitério São João

Batista. Beleza de enterros. Gente pobre, gente rica, tudo
chorando. Senhoras de preto, olhos inchados de tanta

dor, tanta lágrima, desespero. Aguardava o féretro ao
.

.portão, analisava os detalhes do caixão, se de primeira,
ou de segunda, indagava quem e de que havia morrido.

Se era muito. rico. Que idade tinha.
IQuantos filhos

deixava. E a viúva? Desastre ou morte natural? Beleza

de enterros. Maravilha de cidade.

E acompanhava o caixão. Mantinha-se /ao lado dos

que mais choravam Abraçava-os. Sussurrava uma e outra

palavra de conforto. Que tivessem fé em Deus. Que Ele

sabe o que faz. Que Deus é grande. E chorava junto.
Sofria junto. E era um silêncio respeitoso, quebrado 'só

pelos murmúrios, ais, soluços. E pelo atrito dos sapatos
com o areão dos compridos corredores das quadras
cheias de túmulos. Alguns pequenos, pobres, esquecidos.
Outros, enormes, de mármore, lindos mausoléus, com
anios de pedra, ajoelhados, asas imensas, mãos postas,
rezando. Ou Cristo sentado, mão na testa, chorando o

morto. As belas coroas, com fitas roxas, letras prateadas,
"saudade da família", "dos amigos da empresa", "seus

alunos". E flores, flores e flores. Brancas, rosas,

vermelhas.

Depois, a descida do caixão. Os choros convulsivos,

Cinema

o CIRCO DO SÉCULO

, promoção do cinema rus

so, em estilo de documen

tário em cores, apresentan
do um show de números

de circo. Eastmancolor.

Cine São José 3-7,45-9,45
hs.

DJANGO DESAFIA
. SARTANA, western na

faixa do spahetti, onde se

encontram as 2 famigera
das figuras "inventadas"

pelo cinema italiano. Em

cores, com George Ardis

son e Adler Gray. Cine

Ritz: 5-7,45-9,45 hs. Cen

sura 18 anos.

O PAGADOR DE PRO

MESSAS - Está de volta o

filme de Anselmo Duarte

que, há 10 anos passados
em Cannes, deu ao Brasil o

seu maior prêmio, A Palma

de Ouro. Indiscutivelmen

te um filme que ocupa um
lugar especial no cinema

brasileiro, sua reapresenta
ção dará oportunidade a

que se faça uma revisão,
uma análise mais calma,

longe dos defeitos emocio

nais' causados pela Palma

de Ouro. Leornardo Vilar,'
.Glória Menezes, Geraldo

Del Rey, Dionísio Azeve

do, Antônio Pitanga e Zé

Coió, formam o elenco,
que atuou sob a Direção
de Anselmo Duarte. Cine

Coral 3-8-10 hs,

. SOM, AMOR E CURTI

çÃO, com Antônio Mar

cos - Eastmancolor -

MARCELO ZONA SUL -

Censura 5 anos. Em pro
'gnima duplo no Roxy: 2 e

8 horas

PROCURA INSACIÁ
VEL (Takink Off) excelen
te comédia satírica e realis

ta, do diretor tcheco Milos

Forman, inteiramente fil

mada em New York. Pa

'péis principais, a cargo de,
Buck Henry, Lynn Carlin e

Linnea Heacock. Cine Ja

lisco - 8 hs. Censo 18

anos.

VENHA TOMAR UM

CAFÉ CONOSCO (Venga
a Prendere II Café da Noi)

CINEMA
PARA
HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

talvez a melhor comédia

italiana; na faixa do eróti

co e do grotesco, em torno

da sexualidade reprimida.
Em órbita novamente o

nome de Alberto Latuada,
diretor do filme, com ex

celente trabalho de inter

pretação de Ugo Tognazzí.
Technicolor. Censura 18

anos. Cine Glória 5 e 8 ho

ras.

AS TRAPAÇAS DO

FALCÃO (Fligh ofDoves)
de'Ralph Nelson. Aventu

ras de duas crianças, em

território da Irlanda, perse
.guídos por um tio sinistro,
com a participação de Ron

Moody e Jack Wild,ambos
de Oliver; no elenco ainda

a veterana- Dorotthy Mac

Guire. Eastmancelor. Cine

Rajá as 8 hs. Censura 5

anos.

OS 3 INVENCIVEIS,
filme sobre gladiadores de

Roma, com Alan Steel e

Rosalba.Nery, Eastmanco
lor-Censura 10 anos. Cine

São luiz 8 hs.

DARCI COSTA

7,45 - 9,45 Hs.

gritos de verdadeira dor, do fundo da alma. Ele não

resistia. As lágrimas borravam-lhe a visão. Então, piscava:
elas desciam, lentas, quentes, ganhavam a boca, salgadas.
E todos choravam, sofriam E espichavam o pescoço,

apertavam-se, empurravam-se, arrastavam os sapatos,
tentando um passo, para ver melhor. Os coveiros

enfiavam os ganchos nas argolas e desciam a uma. Muito

cuidado, devagarinho, os bíceps crescendo, as veias das

mãos inchando. Após, sacudiam a corda, os ganchos
deixavam as argolas, tilintando. O caixão lá embaixo, no
fundo. O defunto sozinho, agora. E vinha a cal, talco da

morte, jogada aos poucos sobre a uma envernizada,
brilhante, alças douradas, cruz dourada. Seguia o ruído

surdo das pazadas de barro estourando na madeira.

Redobravam os soluços. Num instante os coveiros'

.

enchiam toda a cova. E alisavam a terra com respeito"
devagarinho. Como se doesse no morto. A pá assobiava

na areia.

E logo começava outro enterro. Dias com cinco, dez,
quinze. Passava o dia ali. Comia uma coisa ou outra e

pronto. Que nem fome tinha. Quempoderia comer com

tanta tristeza? Tanta dor?

Florianópolis era aquela chatura. Não morria
.

ninguém.: Semanas sem desastre. Dias sem morte. Passava.

sábados, domingos, feriados inteiros no cemitério. Nada.
Já uma ou outra aparecia um Mas era raro. As vezes, nos

dias de semana, tinha. Mas ele não podia. Trabalhava.

Que não era homem de ficar sem fazer nada. Diabo de

cidade onde não morria ninguém Já nem comprava ,

jornal, que jornal não havia nada.

fivia aborrecido. Com vontade de morrer.

Jair Francisco HamllUl'

Leonardo Vilar e Glória Menezes, na volta de "Q Pagador de Promessas"

.RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs. - 10 Hs.:

LEONARD VILAR GLÓRIA MENEZES

-EM-

O PAGADOR DE PROMESSAS

1 � fiLME

C'INE ROXY

2 ._ ·8 Hs.'

PROGRAMA DUPLO
STEPÂN NERCESSIAN

FRANÇOISE FORTON
-EM-

MARCELO zoNA SUL

JALiscQ 8 Hs: :GLÓRIA 5 - 8 Hs.:·
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· OS 3 INVENCíVEIS
ALAN STEEL'

-- - ---

ROSALBA NERI
.

MIMMO PALMARA

-_.__.'

s:

CORAL '5 ª . FEIRA'CINE RITZ AMANHÃ
tSSES DOIS CA.R\S

;\ HJSS.\ no \W'ilHi!

CLAUDJO GORA GORDON MITCHELL

BRUNO CORBUCCI GIANNI FERRO COLOH

DrSTH!BUiDA POH COLUMníi\ PlÇT1JRES (' 'iõ NON1PlIIO �OMPÓ;

c

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



��ry Machado
BAILE BRANCO
o ponto alto dos festejos do 10. Centenário do Clube

Doze de Agosto aconteceu sábado, c0'f concorridissima
e elegante noite de gala, que reuniu o mundo elegante do
Pais. Cem lindas jovens da sociedade catarinense

destacaram-se fazendo o. seu "debut", Dizer qual o mais

.undo vestido, realmente é impossivel, pois o bom gosto,
graça e a juventude das debutantes marcaram a noite do

esperqdo acontecimento. Também a elegância dos

convidados chamou a atenção. As belezas de Adalgisa
"

Colombo Flores, Ieda Maria Vargas Athanásio e Lúcia

Câmara estão sendo assunto nos meios sociais. Mais uma

vez parabéns à diretoria do Clu,be Doze, pela espetac�lar
promoção.

.

HOMENAGEM
O Presidente da Assembléia Legislativa, deputado

Nelson Pedrini, sexta-feira, com uma sessão especial no
:

I'
Palácio Legislativo, homenageou o Comandante do 50.

, Distrito Naval, Almirante José da Silva Sá Earp, que está
� fazendo despedidas para voltar a residir no Rio. Após a

v sessão, o presidente do Poder Legislativo, em seu

gabinete, recebeu o homenageado e altas autoridades
com um coquetel.

INDUSTRIAS
Na última semana o Secretário Sérgio, Uchoa de

,;
" Rezende da Fázenda, liberou financiamentos para mais

"
' I

fl: cinco indústrias do Estado.
c>,

j' CURSOS
O 'Conselho Estadual de Educação aprovou o

funcionamento dos cursos de Matemática, Lingua
Nacional e Estudos Sociais para serem ministrados na

;�' Fundação Universidade do Oeste Catarinense.
I.-

It NO RIO
1/" O' casal Tereza e Hildebrando Marques Souza está

decorando seu novo apartamento, na rua Toneleros e vai

't.'
receber con vidados para um. elegante jantar. A

.• inauguração do apartamento do casal Marques Souza,
�� entre outros nômes de destaque na sociedade do.Rio,
1.> • contará com a presença do internacional Sacha.

� . SECRETÁRIO I

t,.. Na última semana visitou a cidade de São Joaquim o

Secretário dos Serviços Públicos, engenheiro Paulo
;'"

Aguiar, em.companhia do diretor-técnico da Companhia
�: Catarinense de, Águas e Saneamento, Hamilton Cardoso.

ARTE
Antônio Mir, artista catarinense, especialmente

convidado vai expor gravuras na II Exposição
Internacional, no Museu de Arte Jlrfoderna de São Paulo.

CELESC
Luiz Gomes diretor-executivo das Centrais Elétricas

de 'Santa Catarina, em companhia dos assessores Hélio

Lacerda, Miguel Hermínio Daux, Amo Lippel e Otávio

F�rrari Filho viajou para o Rio, onde participará de

cursos promovidos pela Eletrobrás.
CABELEIREIRO

t
L 'Officiel Cabeleireiro, de Júlio de Leon, está sendo

considerado um dos mais completos institutos de beleza
do sul do Pais. Júlio de Leon nos disse que está lançando
o corte masculino na linha "guerreira" e que é sucesso.

TIJUCAS
Meus sinceros agradecimentos aos formandos da

Escola Técnica de Comércio da cidade de Tijucas, pelo
oficio que recebi. Com muito prazer coloco-me à

. disposição, para divulgar as promoções realizadas por
esse grupo tão simpático.

ENCONTRO
Jornalista Lázaro Bar-tolomeu, em atividades com a

promoção' "Encontro dos Industriais de Santa Catarina ",
. a se realizar no dia 18 próximo. Um elegante jantar, no
Clube Náutico Veleiros da Ilha, faz parte da

'. programação.
'

.

j:' DEPUTADO
.

Muito comentada a palestra do Deputado Fernando
Bastos, na tribuna da Assembléia Legislativa, abordando
a, politica estadual no setor da Educação. Afirmou o

deputado Bastos, que Santa Catarina é o estado
brasileiro que apresenta maior [ndice de escolarização.

, ENSINO
A Universidade de Kentucky, nos Estados Unidos,

solicitou à Universidade Para o Desenvolvimento do

Estado de Santa Catarina, que lhe envie a publicação "A

Situaçiio do Ensino Médio em Santa Catarina. "

,I CONVÊNIO '

t No Palácio dos Despachos, o Governador Colombo

,t Machado Salles assinou convênio .entre o Insti�lt� �e
I! Previdência do Estado, que passara aprestar assistencta

fj médico-hospitalar aos beneficiários do Instituto. Esteve
I Ir; presente à solenidade de assinatura do convênio o

I", Presidente do fPESC, Luiz Alberto de Cerqueira Cintra.

;, ALIK KOSTAKIS

l: A jornalista Alik Kostakis, com seu charme e gabarito
intemacional, encantou 'a alta sociedade catan'nense fi

: nos disse que voltará com mais tempo, para ver de perto
: as maravilhas que aqui existem.
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tel, às 20,30, nos salões do
Clube Doze de Agosto.

-

• Os professores Pedrinho
Moresco c Beber Poeta,
em atividades na prepara
ção dos alunos para as co

memorações do 7 de Se-
tembro. �

.Antes do Baile Branco
de sábado, o casal Nilton
Cherern reuniu, em sua re

sidência, convidados espe
.

dais para um drink e unta

sopa de cebola. Presentes
Jakson e Adalgisa Colom
bo Flores, José Rodolpho
e Lúcia Câmara, costureiro
Ruy, jornalista Paulo Gas

parotto, Paulo e Miriam

Nóbrega Bauer, Fúlvio �
Leonida Vieira, Nice Faria,
Yara Pedrosa, Fernando
Viegas, ,Osny e Alicinha
Darniani e Paulo e Arlete
Ramos.

• Chegam' amanhã a Flo

rianópolis os críticos Val
mir Ayala, do Jornal do

Brasil, José Roberto Tei
xeira Leite, de "O Globo"
e Flávio de Aquino, da re

vista "Manchete", que vão

julgar os trabalhos inscri
tos para o 10. SAPISC -

.Salão de Artes Plásticas da
Ilha de Santa Catarina, que
será aberto oficialmente
no dia 18, com um coque-

Ugo
Cas tellana,
ladeado

por Lúcia
Câmara
e Alik
Kostakis.

O atorMário Gomes, da TV Globo, muito bem acompanhado.

'1

Governador
Colombo
Salles
e dona

Dayse
não se

limitaram

a olhar:
também

dançaram
muito.

Prefeito Ary Oliveira e dona Lucinda apreciavam as debutantes.

Adalgisa
Colombo

Flores

eo

marido
Jakson:
muita

alegria. '

Marcüio

Medeiros,
costureiro

�

Ruy
e'

Paulo

Gasparotto.

O luxo e a beleza dos vestidos das debutantesencantaram a todos.
'

.Tá no

salão,
as

debutantes

preparavam-se
para
a valsa
dos pais.

.

O imenso salão do Doze ficou pequeno para a maior festa' do Estado.

• .i,�
O presidente Márcio Cal/aço e Astrid recebiam a toda hora cumprimentos
pela festa.
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.e.II'OIOa Marisa Banlos'

A teia da ,Horóscopo Omar CardolJo

--Varize:
varizes

-que vão

aparecer.

ÃRJES - Dia em que obterá
êxito público e pessoal. Seja
reconhecido pelo que tem feio

to de bom aos demais. Por

outro lado, o campo profissio
nal haverá de favorecê-lo bem

como o setor das finanças.
TOURO - Evite afobações
diante dos outros e, assim, es

tar á contribuindo para de

monstrar seu domínio sobre si

mesmo. Mantenha sua sereni

dade ao resolver assuntos difí

ceis. Influenciará pessoas im

portantes. Bons negócios.
GEMEOS - Pessoas nascidas

em Câncer deverão auxiliá-lo

neste dia. A influência astral é

a melhor para as novas amiza

des, e con tatos públicos. Suces
so nas comunicações e nos ne

gócios relacionados com minas

e ferros.
CÂNCER - Dia excepcional
mente favorável ao bom resul

tado de todas as suas em pre
sas. Lembre-se de que o Sol

em Leão, tende a pressagiar
êxito financeiro, profissional e
social.
-LEÂO - Grandes chan c es de

ascensão profissional, uma vez

que a influência de Marte, as-
'

tro governante de sua Nona

Casa Astral, lhe é totalmente

propícia. Favorável .aos negó
cios sociais e de metais de um

__.'1lodo geral.
VIRGEM -, Dia neutro, em

que terá algumas favorabilida

des para o setor profissional e

ser pouco sucedido em outras

empresas. Seja mais cauteloso

e evite acidentes relacionados

com a eletricidade e o fogo.
LIBRA - Bons prenúncios de

êxito delineiam-se para você

nesta terça-feira marciana. Se

rá importante. não perder tem

po com coisas de somenos im

portância e vá diretamen te aos

projetos mais 'audaciosos e de

maior in teresse.
ESCÕRPIÂÕ- - Como nasceu

em um dos signos mais fortes

do Zodíaco, hoje poderá obter
grande ajuda de pessoas bem

situadas que serão influencia

das por você. Aproveite. Tra

balhe visando a sua elevação
profissional e social.

SAGITÃRIO - Nas primeiras
horas do dia, evite atritos com

nativos de Escorpião, Câncer e

Peixes. Por outro lado bons

negócios poderão ser realiza

dos hoje se usar sua perícia e

inteligência. Excelente ao ro

mance e às viagens.
CAPRICÓRNIO - Tudo que
você pretende realizar neste

dia, deverá ser estudado a fun

do. Se assim agir, conseguirá
seu intento sem prejuízos mo

rais e financeiros. Mas evite o

excesso de trabalho, pois po
derá abater-se f'ísícamcnte.

AQUÃRIO - Este dia deverá

favorecê-lo realmente. No en

tanto, faça tudo para evitar

atritos e discussões que conse

guirá realizar seus anseios e de

sejos pré-estabelecidos. Suces

so romântico, sentimental e

nas viagens.
PEIXES - Tudo que imaginar,
hoje será coroado de êxito, de
vido ao bom aspecto astral rei

nante em sua Sexta-Casa As

tral. Conseguirá realizar um

grande' negócio que vem prete
ndendo e conseguirá entrar em
contato com pessoas evoluídas

e importantes para você.

A maior inimiga

das

suasQuando você' fica parada muito tempo
no ponto do ônibus suas pernas começam
a pesar? Você acorda sem sentir nada,
mas com o movimento do dia a perna co

meça a doer e só melhora quando você se

deita e as põe para cima? Tenha cuidado:

suas lindas pernas podem ficar feias - vo

cê está sendo invadida pelas varizes,
Segundo o professor Antônio Montei

ro da Silva, um angíologísta de projeção
nacional, você não precisa ficar em pânico
por causa disto. É evidente que você ain

da não' tenha varizes, tem apenas uma in

suficiência venosa - o que o povo chama

"varizes internas", coisa que não existe.

Mas se você não procurar um'médico

bem depressa, as varizes vão aparecer.
E se por acaso você já tem varizes e

acha que não tem mais esperanças ou tem

medo de procurar o médico, saiba que seu

problema pode ser resolvido sem muita
dificuldade.

- A cirurgia das varizes - diz o profes
sor Monteiro da Silva - vem-se aprimo
rando dia a dia; e a técnica tem alcançado
ótimos níveis. Mas o povo ainda não se

compenetrou disso. Hoje, já se opera até

coração, então como achar que uma sim

ples operação de varizes seja uma coisa

perigosa.
A VELHA CIÊNCIA

O estudo dos vasos do organismo hu
mano - artérias, veias e linfáticos - é

muito antigo, mas só há pouco mais de 10

anos se aperfeiçoou. Com isto, surgiu a

Angiologia, uma nova especialidade da
Medicina.

Hoje, a angiologia está na ordem do
dia em todo o mundo. No Brasil, a Asso

ciação Médica Brasileira e a Sociedade
Brasileira de Angiologia estão há algum
tempo formando especialistas, atualizan
do a classe médica para o problema e esti

mulando campanhas para mostrar à opi
níão pública a importância do diagnóstico
precoce das doenças dos vasos. Ano passa
do, nas universidades, a Angiologia passou
a ser uma disciplina autônoma.

No caso das varizes, porém, o Profes

sor Monteiro da Silva diz que se trata de

problema antigo, embora a cirurgia vascu

lar seja coisa nova. Mas sempre se tratou

de varizes.
É verdade que não adianta tratar das

varizes, porque elas, curadas hoje, voltam
daqui a algum tempo? O Professor Mon
teiro da Silva diz que, atualmente, não.

Isto só acontecia há 20 anos, quando o

tratamento era precário. As varizes não

voltam - apenas não foram bem tratadas.

Quando a operação é bem feita, isto não

acontece.

As causas das varizes são muitas, e, se

gundo os especialistas, uma não pode ser

separada da outra, pois o que determina o

aparecimento, no homem ou na mulher, é

o conjunto. É certo que trabalhar muito
-

em pé, ficar muito sentado, não praticar
esportes e ter parentes com varizes são

coisas que facilitam.
Com a introdução dos anticoncepci

onais � base de hormônios, houve aumen-

to de incidência de varizes, confirmando
que uma das causas principais é o mal

equilíbrio hormonal estrogênio-progeste.
rona. Hoje, com o aperfeiçoamento das

pílulas e o controle médico obrigatório,
os casos de tromboses provocados por
elas vêm diminuindo,

- Os fatores hormanais condicionam a

mulher a ter varizes - diz o Professor
Monteiro da Silva - porque, mensalmen

te, ela tem uma alteração hormonal. Essa

alteração pode levar a um enfraquecimen
to da parede venosa. Isto, em conjunto
com o trabalho em pé da dona de casa ou

da comerciária auxilia o aparecimento das
varizes.

É um erro achar que andarmuito faci
lita as varizes. Os especialistas dizem que'
é o contrário - quem.anda muito dificil
mente terá varizes, pois o exercício ativa

a circulação, impedindo que o sangue fi

que parado nas veias.
A gravidez também pode provocar va

rizes, quando as paredes das veia. já estão

enfraquecidas ou quando as condições fa
miliares são propícias. Com a gestação, a

barriga vai crescendo e vai comprimindo
as veias, o que diminui o retorno do san

me. As paredes venosas vão se dilatando e

aparecem as varizes, quase sempre a partir
.... da segunda gravidez.
O NOVO TRATAMENTO

O conselho do Professor Monteiro da
Silva é que logo aos primeiros sintomas

das varizes a mulher ou o homem procu
rem imediatamente o angiologista, É pre
ciso tratar antes que às varizes se manifes
tem externamente ou se transformem em

nódulos ou novelos, com prejuízos estéti
cos e riscos sérios para a saúde.

Quem chega ao ponto dos novelos, a

cirurgia é muito mais trabalhosa, Obriga a

dar mais cortes, e os resultados estéticos

não são tão bons.

Quem tem varizes e não as trata, corre
riscos muito sérios. Se uma veia está do

ente e a pessoa sofre um corte qualquer, o
germe que se alojar no corte pode trazer

consequências imprevisíveis .. Os perigos
iniciais são as erisipelas, as úlceras. De

pois, coisas piores.
Há três tipos diferentes de varizes. No

caso das microvarizes, que são pequenos
fios avermelhados, o método mais usado é

a escleroterapia química: aplicação local

injetável de uma substância capaz de irri

tar a parede interna da veia, fechando-a.
Esse processo pode provocar pequenas
manchas ou feridas cuja cicatrização é.de

morada.
Outro problema que isso pode provo

car é o aparecimento de inflamações em

veias mais distantes. Se, por exemplo, for
atingida uma veia mais profunda, pode
haver dores nas pernase inchação.

Segundo o angiologista Garcia Bertolo

tti, o tratamento mais moderno é o que

procura corrigir os fatores que levam à

formação das microvarizes, corrigindo-se,
por exemplo. -a insuficiênica hormonal.
assim como alteracões ortopédicas.

- Um dos mais valiosos elementos pa-

pernas

•

ra o combate a este mai na atualidade -

diz ele - consiste no uso de um aparelho
de origem suíça, o Microtin-32, aue pro
voca eletrocautério sem produzir queima
duras na pele. O resultado estético é óti

mo, e não tem contra-indicacões, dispen-
,

sando uma série de cuidados, como o uso

de faixas após a aplicacão.
Há casos mais complicados, como

quando as varizes são provocadas pelo en

tnpimento de veias profundas. Pode tam

bém se tornar necessária uma safenecto

mia, operação que consiste na retirada da.
veia safena.

Quando não há condições para os tra

tarnentos esclerosantes, utilizam-se medi

camentos anti-inflamatórios, tônicos pa
ra as veias e o uso de substâncias tópicas
para o alívio da dor.

Nos casos muito avançados e compli
cados, auando surgem feridas nas pernas,
O tratamento é mais demorado, requeren
do um controle médico rigoroso, o U.O de

anticoagulantes e antibiótico».

PARIS - (ANSA) - Dentre as nume

rosas propostas anti-moda que, neste pe
ríodo têm invadido o setor feminino,
existe uma que parece ter sido a mais bem

aceita pelas novas gerações. É a moda das

meninas que se identifica numa espécie de

vestido, muito largo do busto para baixo

e com manguinhas bufantes. Os principais
detalhes são a gola, geralmente grande e

arredondada e os bolsos também redon

dos que conferem a este novo gênero de

míni-vestido um aspecto particularmente
jovem, até mesmo infantil. Será este o

míni deste ano, usado quase que �xclusi
vamente com calças compridas, com fun

ção de ,casaco.

A nova imagem da mulher nasceu das

mais recentes propostas da alta moda in

ternacional; nasceu como um simples
achado original que se desenvolveu por
iniciativa de poucos tornando-se comum a

muitos. O resultado foram as vitrines

cheias de modelos deste estilo e urna

enorme quantidade deles, desfilando nas

ruas em corpos jovens. É uma nova

corrente do gosto atual que triunfa, neste
momento em todos os países da Europa.

. Estes vestidinhos lembram os modelos

pre-maman o que aumenta muito sua di

fusão sendo adotados pelas jovens à espe
ra de um filho.

Sempre que nasce uma moda nova, ou
até mesmo uma anti-moda, ela facilmente

conquista a simpatia das mais jovens, sem

pre dispostas a adotar peças originais e

muito femininas. Esta' moda provavel
mente será bem aceita e logo aparecerão
novas versões deste estilo de modo a tor

ná-lo usável mesmo para as mais velhas.

Tais vestidinhos podem ser realizados

com um só tipo de tecido ou então com

dois ou três tipos de combinações como

por exemplo, tecidos lisos com floridos,
lisos com listados, listados com xadrez

Enfim, são estas algumas das novas pers
pectivas da moda atual. -

LIOUIDA COM DESCONTOS
DE ATÉ 40%

MALHAS, CAMISAS EROUPOES.
CAMA - MESA - BANHO.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBI;M PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER J\I"QÉSCIMO.

mulher
NOVO HORARIO:

9 ÀS 12 E 14 ÀS19 HORAS.
de

hoje
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
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Eles fazem parte de uma

espécie de pessoas
sempre lembradas

nas horas de emergência e nem

sempre lembradas
nas horas

de gratidão. Mestres na arte

quase mágica de falar
a distâncias continentais

com um linguajar próprio e

privativo dos

radioamadores, eles são na sua

maioria uns anônimos
altru ístas, sempre dispostos
a cumprir ao pé-da-letra a

máxima que preside a filosofia
da classe:

"Ouern não vive para
• -

• s r
'

servir, nao serve para viver .

Constantemente procurados
por pessoas interessadas

em utilizar os seus .eficientes
aparelhinhos,

os radioamadores

já salvaram muitas vidas e já
fizeram evolar

pelos ares muita

alegria.
Mas se a mensagem é triste,

eles também sabem

transmiti-Ia, com cautelosa

discrição.
Os radioamad-ores constituem
uma fascinante confraria, que
jamais deixou de cumprir

seu dever para com o próximo.

<iii;'..."

PY 5 YJ, Prof Areão: 15 anos de radioamadorismo, 80 de idade:

O radioamadorismo

chegou ao Brasil trazido

por um norte-americano

para a Exposição do Cen

tenário da Independência,
hã exatamente SO anos.

Mr. Stronbel - o america

no - fez as primeiras de

monstrações do "estra

nho" aparelho, com ajuda
de engenheiros nacionais.

Estava acesa a chama, de

entusiasmo que doravante

n li nca mais deixaria de

acompanhar a carreira do

rádio para amadores. Já

em 1924, o engenheiro La

combe, a convite do Almi

rante Penido, fez demons

trações da eficiência das

ondas curtas a bordo de

-;um navio da Marinha de

Guerra.

Em 1925, na Primeira

Convenção de Radioama
dores, em Paris, o Brasil já
esteve presente. Como au

mento do número de ra

dioamadores, foi fundada
< em 1934, a Liga de Ama

dores Brasileiros de Rádio

Emissão, Em Santa Catari

na, foi instalada a Secção
Regional da LABRE, em

1941,

,

O radioamadorismo sur

giu na época das pesquisas,
isoladas, na época românti
ca que margeou as grandes
invenções,

Os fatos levaram o ra

dioamador a duas impor
tantes conquistas: auxílio

, mú tuo e se rviço rápido e

eficiente de veiculação de

informações importantes.

REGULAMENTAÇÃO
O uso imoderado de

instrumento tão poderoso,
capaz de atravessar frontei

ras à velocidade de um

raio, prescinde de um con

trole, de uma regulamenta
ção, para que não seja usa
do senão como: "Serviço
de amadores, destinado a

incentivar e desenvolver os

conhecimentos técnicos de

pessoas que, devidamente

licenciadass, se interessam

pelo estudo de Radioeletri

cidade e sua aplicação ao

serviço de' intercomunica

ções" a título exclusiva

mente' pessoal e sem inte

resse pecuniário".

O Brasil aderiu aos prin
cípios formulados pela
Convenção Radiotelegráfi
ca Internacional e ao Re

gulamento Geral de Radio

comunicações. O Decreto

no. 21.111 de l o.xie mrço
de 1932, regulamenta as

atividades dos radio

amadores, definindo-as as-
,

sim conforme já citado aci

ma. Pelo éter não se faz

comércio, não se trata de

política, nem de religião.

Dado ao seu papel im
portante, os radioamado

res são considerados como

reserva especial das Forças
Armadas. Sua fílantrépia
não deve ir além dos casos

de morte, doenças, aciden
tes, calamidades públicas
ou contatos de emergência
com localidades difíceis de

alcançar por meios de co

municações normais.

Existem três classes de
radioamadores, denomina-

das com as três primeiras
letras do alfabeto, em or

dem assim constituida:
classe "C", destinada aos

jovens de 14 a 18 anos de

idade como medida de in

centivo, por parte do Go

verno Federal. O jovem
não precisa se submeter a

exames, bastando somen

te, para' se tornar radio

amador classe "C", preen
cher um requerimento.
Classe "B" é a primeira na

carreira do radioamador,
onde podem ingressar' pes
soas a partir dos 1'8 anos.

Sua operação está limitada

até a faixa dos 40 metros.

Após um ano de atividades

na classe "B",- o radioama

dor pode passar a ser classe

"A". Classe "A", conside
rada a elite. Uma vez per
tencendo a ela, o radio

amador poderá operar em

todas as faixas, inclusive as

que vão além dos 20, 15

ou 10 metros e que permi
tem comunicação a longa
distância.

No entanto, com a

abertura da chamada "fai
xa de cidadão", (PX), em

que colJ1 um equipamento
homologado de S watts,
carteira de identidade e

atestado de residência,
qualquer pessoa pode fazer

exame nos órgãos creden

ciados, obter seu prefixo e

c omu nicar-se, via rádio,
com qualquer parte do

país.

Para ser radioamador

classe "A", é preciso ser

brasileiro, ter mais de 18

anos de idade, conheci-

Os
radioauwc/ores

trocam

cartões

quando
conseguem
U1l1

1 D_ contato,

mentos de Português, Ele
tricidade, Eletrônica, Le

gislação, transmissão e re

cepção de sinais morse. Há

necessidade de prestar exa
mes na ECT ou no Exérci

to, no caso de não ter fre

quentado escola oficiali

zada.

O prefixo, composto de

letras e algarismos, impos
síveis de decifrar, qual
uma fórmula mágica, pelo
leigo, na realidade não é

"assim tão complicado. As
duas primeiras letras de

signam o país do radio

amador. No Brasil todos os

prefixos iniciam com o

PY, depois vem o algaris
mo, que representa a re

gião militar em cujo terri

tório está a estação. Como
Santa Catarina e Paraná es

tão sob a jurisdiçaõ da -Sa

Região Militar, os radio

amadores destes dois esta

dos têm em comum além
'do PY,' o 5. As letras fínais
são a identificação pessoal
do radioamador.

ANJOS DA GUARDA
A vida do radioamado

rismo em todas as partes,
está repleta de histórias

emocionantes, tão mais

fascinantes porque podem
acontecer' com qualquer
um dos 18 associados da

LABRE, ou dos mais 700
mil radioamadores que
existem espalhados pelo
mundo.

Essas vozes sem rosto',
de vocabulário estranho e

pitoresco, que adoram um

bate-papo pelo ar" estão

sempre presentes, com sua

solicitude em calamidades

e em alegrias. Em calami

dades como a que atingiu,
há aproximadamente 2

anos, a cidade catarinense

de Lauro Muller. Foi o ra

dioamador Aldo Spek, que
operando uma estação im

provisada, alimentada a ba

teria, deu o alarme e infor
mou às autoridades, dando
conta da situação calami

tosa em que uma tromba

d'água deixou a cidade,
isolando-a completamente.
Além de pedir socorro, ori
entou através do rádio as,

operações. Mas não só em

calamidades fiá a presença
destes "tagarelas do éter".
A família Linhares u tiliza- ,

se de radioamadores para
entrar em contato com pa
rentes distantes: o sr. Lau

ro Linhares, Presidente do

BESC, periodicamente
"conversa" com seu irmão

CeI. Ivan Dentice Linhares,
adido militar da Embaixa-

,

I

da Brasileira, no Peru.

Quase todos os radio
amadores têm histórias em

que colaboraram para al

guém conseguir alguma
coisa muito urgente em lo

cais distantes. Todos lem
bram-se destes fatos e os

contam não como uma ga
bolice pessoal, mas como

elegias ao rádio, que possí-
bilitau as façanhas."

'

Todas as classes sociais

estão representadas no

elenco radioamadorístico

brasileiro. Três ministros

são radioamadores: Júlio

Barata (Trabalho), Almi-

.

}

r an t e Adalberto Barros
Nunes (Marinha) e Hygino
Corséttí (Comunicações).
Em Santa Catarina; o mais

jovem radioamador do

Brasil, o blumenauense
Ra'lf Strassburger, PY 5

CLD. AtIDO Fontana, vice
-governador, Wilson Laus

Schmidt, bispo. Francisco

Grillo, Deputado Federal.
Todos radioamadores. O
mais antigo do estado: PY
5 YJ, professor João dos

Santos Areão, 80 anos, re

sidente em Florianópolis.

LABRE

A Liga de Amadores

Brasileiros de Rádio Emis

são, fundada em 1934 e

que conta atualmente com

mais de 18 mil associados
no Brasil. Em Santa Catari

na, 4S0 associados. Além
de preparar candidatos ao

radioamadorismo, a LA

BRE - Edifício Julieta,
Rua Jerônimo Coelho 32S,
conj. 110, telefone 3440-
congrega e presta todo o

auxílio e orientação que

precisem os radioamado

res, inclusive facilidades

para adquirir e instalar seu

equipamento.

Uma das reivindicações
do r adioamador é .para,
obter do Governo incenti

vos para importar apare
lhos que não tenham simi

lar nacional. No Brasil ape
nas duas fábricas, produ
zem aparelhos para SSB,
sistema mais, avançado,
que substituiu o AM. As

fábricas estão localizadas

em Recife, e os preços, ele

vados.

O ESTADO II

D. Lecy, PY 5MH,
é esposa
de Leony Pollatti,
PY 5DJ.

Leony,
quando residia em

Apucarana,
salvou do desastre
iminente um avião

perdido. Leony Trabalhava
na companhia de luz,
desligou a luz da cidade
e através de uma poderosa
lanterna sinalizou em

Morse o nome da
cidade para o avião,

G(RIA (I)
No radioamador - a grande família - é pródi

go em criar termos novos ou significações inédi
tas para termos conhecidos. Falam, quando em

contato pelo rádio, em fonia, naturalmente usan

do a gíria criada por eles. O resultado é uma

conversa num dialeto próprio, muito rico e atá

e,ngraçado.
'Carvão é o esposo da radioamadora. Cristal:

esposa de radioamador. Turmalina: namorada ou

noiva. Cristalóide: filho'. Cristalina: filha. Tuba
rão: radioamador de estação potente, Lambari:
radioamador de estação fraca. Torpedo: aviso a

terceiros. Pé-de-borracha: automóvel. Botina pre
ta: radioamador militar. Botina Branca: médico,
enfermeiro ou dentista. Macaco preto: telefone.
Coruja: homem que só escuta. Ave-da-Paraíso:
mulher que só escuta. 73: abraços. 88: beijos à
noiva ou namorada. Barbudo: estado de não pro
pagação das ondas. Macanudo: robusto, forte,
bonito. Araújo: militar da aeronáutica. Para-raio:

sogra. Esparadrapo: cidadão que não é radioama
dor e que está sempre junto do radioamador. Às
vezes até atrapalhando sua operação. OSO: con
tato; OTC: qualquer comunicação. Secretária:

empregada da casa. Carregar as baterias ou Mo
dular os gordurames: almoçar ou jantar.
G(RIA (II)

,

Como Coruja no. 1 do Brasil é considerado o

sr. Sebastião Lisboa, de ltajubá, que dispende
centenas de cruzeiros mensalmente, só para
transmitir recados captados. A Ave-da-Para íso
no. 1 é a escritora e jornalista Raquel de Quei-
rós.

\
,

Enfim, o seguinte bate-papo entre radioama

dores, embora fictício, é claramente possível:
"Atenção, atenção, colega, aqui fala PY 5,., Por
favor, colega, pegue seu macaco preto e avise ao

meu cristal que só irei carregar as baterias depois
de estourar o torpedo para a secretária do crista
lóide do esparadrapo araújo. Se o macaco preto
pifar, arranje um pé de borracha e passe todo o

OTC para o meu para-raio."
E através de gírias e espírito fraternal, à sim

ples instância de qualquer companheiro, o radio
amador passa a integrar uma cadeia de voluntá
ri JS dispostos a cumprir as tarefas que sua ativi
dade amador ística lhes trouxer.

O aparelho
• pode

ser

sofisticado
011

simples.
Precisa
é falar,

\
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"

Os precedes80res, d� IUIsÜltente médico
o precursor do assistente médico mo

derno foi o barbeiro-cirurgião medieval,
um militar que atendia os feridos nas

guerras feudais de Europa. Adquiria suas

habilidades trabalhando' como aprendiz, e

tal era o caso de todos os médicos da

épocç.
.

Durante a transição dos barbeiros-cirur

giõesmedievais para os cirurgiões universi
tários do século XIX, o pessoal médico
militar europeu formava-se por aprendi
zado ou em cursos especiais. Esses prati-:
cantes da cirurgia de então chamavam-se

feldshers, o que quer' dizer "barbeiros de

campo", em alemão.

Pedro, o Grande, introduziu osfeldshers
no exército russo no século XVII. Por falta
de médicos formados e por serem tão

grandes os exércitos czaristas, durante boa

parte do século XIX a assistência médica
militar na Rússia continuava quase toda
a cargo dos. feldshers. En outras nações
européias, já estava sendo introduzido nas

forças armadas pessoal de melhor forma

ção e o papel do feldsher passou a ser o
. de assistente médico.

.

Na Rússia, ao se retirarem do serviço
militar, os feldshers passaram a clinicar no

interior, onde por muito tempo consti

tuíram a fonte principal de assistência mé
dica para os camponeses.
Em 1864 foram criadas cinco escolas

que ofereciam um curso de dois anos para
a formação de feldsher. No fim do século

XIX, já existiam 32 escolas desse tipo. No
início de I Guerra Mundial, a proporção
de feldshers para médicos na Rússia era de
dois para um.

'

Após a Revolução Russa, o Governo
soviético procurou elevar os feldshers à

categoria de médicos, oferecendo-lhes cur
sos complementares. Entretanto, os feld
shers ainda representam papel importante
na medicina soviética.
Em outras partes do mundo, com o

crescimento dos impérios coloniais, surgiu
a necessidade de pessoal formado e aumen

tou .o de assistência médica. A Jamaica,
uma das primeiras possessões britânicas,
conquistada, que foi, em 1665, tornou-se
rapidamente grande produtora de açúcar
e banana, graças ao trabalho de escravos

africanos. Não havia na ilha serviços de
saúde organizados e o número .de médicos
era insuficiente. As epidemias de febre
eram comuns 0819, 1822, 1827 e 1828).
A cólera e a lebre amarela causavam nu-

Os mistérios da acupuntura chinesa estão começando,
gradualmente, a ser explicados de maneira científica, disse
um americano que já ganhou um Prêmio Nobel de biologia.

O Dr. George Wald, professor de biologia na

Universidade de Harvard, retornou há pouco de uma viagem
à China onde visitou laboratórios de pesquisa básica. Ele

disse estar absolutamente convicto' de que' a chamada

anestesia por acupuntura é "absolutamente verdadeira" e

não hipnotismo ou sugestão, como suspeitam alguns
estrangeiros.

Procurando esclarecer a questão, o Dr. Wald disse que
suas observaçõ es se aplicam apenas à técnica

recém-desenvolvida de aliviar a dor durante a cirurgia e não

à tradicional forma de acupuntura, ou seja a inserção de

agulhas em certas áreas-chaves do corpo humano para tratar

de doenças.
Esta última forma, disse, é um ramo da medicina popular

e "provavelmente não possui bases científicas."

Conquanto a "anestesía por acupuntura também se utilize

de agulhas, elas são continuamente giradas à mão, em vez de

permanecerem imóveis em seus lugares, como acontece na

terapia por acupuntura.
O efeito, segundo o Dr. Wald, não é o de produzir uma

verdadeira anestesia, que é a perda total de sensação, mas
sim a analgesia, que é, especificamente, a ausência da

sensação de dor.
" A única sensação eliminada é a dor", disse ele. "Os

pacientes continuam tendo outras sensações sensoriais:

sentem frio, calor, o contato de 'algo contra a pele, a

pressão, mas não a dor".

O Dr. Wald obteve em 1967 um Prêmio Nobel pelo seu

trabalho sobre os processos fisiológicos e químicos
primários responsáveis pela visão.

A explicação ríeurofisiológica da acupuntura está no fato
de a dor apresentar características especiais não

compartilhadas pelas outras quatro sensações da pele. É esta

maneira toda especial que o. corpo humano tem de
enfrentar a dor que torna viável o uso da acupuntura.

merosas mortes. Em 1807 cessou o tráfico
de escravos, vindo logo após a sua liber

tação. Isso pôs fim aos hospitais das'
plantações e aos serviços de saúde e trouxe

como resultado uma emigração de médi
cos. Os filhos dos ex-escravos sofreram
grandemente as conseqüências do delínio
das condições sanitárias de ilha.
As habilitações dos praticantes de medi

cina não foram definidas enquanto não se

abriu em 184Q um colégio de médicos e

cirurgiões. A primeira lei que dispôs sobre
o estabelecimento de dispensários e assis
tência médica foi promulgado em 1845.
Os dispensários e os centros. médicos rurais
ficaram a cargo de dispensers ou "dispen
sadores". A preparação formal desses fun
cionários só teve início, porém, em 1878.
Até então, os assistentes de médicos (desde
o século XVII) trabalhavam como apren
dizes de médicos formados e submetiam-se
a um exame preparado pelo chefe do ser

viço médico. Aprovados, ficavam autori
zados a vender poções e infusões. Inevi
tavelmente, dada a escassez de médicos,
'esse pessoal. abria consultório no interior
e desempenhava, com grande lucro, fun
ções de médico. Só em 1954 foi aberta uma
escola de medicina moderna.

11 acupuntura como unulgé8ico
A pesquisa básica feita principalmente no instituto

fisiológico da AcadellÚa de Ciências de Xangai pelo
professor Chang demonstrou que a contínua viradela das

agulhas exerce um efeito inibitório -pe-cullar sobre as fibras
'nervosas que transmitem a dor.

As fibras nervosas se apresentam sob 3 tamanhos:

pequenas, médias e grandes. As fibras que transmitem a dor
acham-se entre as menores do corpo humano.

As agulhas inseridas com vistas a anular a dor na

realidade estimulam as fibras nervosas maiores e a resultante

atividade destas últimas suprime a atividade das fibras

menores transmissoras da dor, explicou o Dr. Wald.
.J

A inibição da atividade das fibras menores ocorre na

medula espinhal e não no local onde a agulha está enfiada.

Esta descoberta, feita pelos chineses com os gráficos
elétricos de animais sendo submetidos à acupuntura, ajuda a

explicar o porquê dos locais um tanto bizarros em que às

vezes as agulhas são enfiadas,
Por exemplo, para acabar com a dor na região

mandibular insere-se umaagulha num determinado ponto
entre o polegar e o indicador. A razão, segundo o Dr. Wald,
é que as fibras nervosas da mão estimuladas se estendem até

à medula espinhal, exatamente ao ponto em que as fibras

nervosas condutoras da dor proveniente das mandíbulas se

unem .à medula.
-

O motivo pelo qual os chineses algumas vezes

introduzem eletricidade na agulha é para pouparem a si

mesmos o trabalho de ter de estar revirando as agulhas
manualmente, especíalemente quando se está usando muitas

delas ao mesmo tempo.

Segundo o Dr. Wald o índice de sucesso da analgesia por
acupuntura é de 90%, mas ele esclareceu que os chineses
não hesitam em recorrer aos anestésicos químicos quando
necessário.

Poeira de carmo queinuulo pode 'prolXJcar

As nações que queimam
muito carvão são as que

��}e�:t�d:S r:a::e:l��;
causa de câncer no pul
mão, segundo T. D. Ster

ling, estatístico da Univer
sidade de St. Louis, em

Washington.:

tivamente, pouco queima
do, ou então, como no ca

so da Noruega e da Suécia,
usam outros combustíveis

que não o carvão. para fins
de aquecimento e forneci
mento de energia indus
trial.

Ele põe a culpa nas par
tículas de' poeira de car

vão, em vez de numa subs
tância qualquer do próprio'
carvão.

As nações que queimam
carvão e com elevadas ta

xas de câncer. pulmonar
que foram comparadas
com outras foram a Grã

Bretanha, Holanda, Áus-
. tria, Alemanha Ocidental e
Tcheco-Eslováquia.Sterling informa no nú

mero atual da Revista
Americana de Saúde Públi
ca que os países com inci
dência de câncer pulmonar
relativamente baixa ou

possuem um clima "benig
no", onde combustível de

qualquer tipo é, compara-

, Os países eorn taxas de
morte relativamente baixas
incluídas no estudo esta

tístico preparado por Ster

ling foram Portugal, Chile,
Israel, França e Itália; com
climas mais benignos, e Ja-

pão, Noruega e Suécia.on
de se queima lenha ou se

usa energia hidrelétrica
mais amplamente para
aquecer prédios e pôr má
quinas em funcionamento.

Sterling disse que a mi

gração entre esse e. os ou

trospaíses dá apoio ao ar

gumento de que a queima
de carvão tem algo a ver
com o câncer pulmonar.

Quando emigrantes bri
tânicos partem para a Aus

trália, África do Sul ou

Nova Zelândia, onde, por
comparação, se queima
pouco carvão, a incidência
de câncer pulmonar entre

eles diminui.

Segundo Sterling, desde
o término da Segunda
Guerra Mundial tem dimi-

nuido, cada vez mais fir

memente, a queima de car

vão. Ele acha que certas

mudanç as ocorridas no

quadro estatístico do cân
cer pulmonar na América
têm relação CO!!} essa redu

ção.

O estatístico informou
que a taxa de morte por
câncer pulmonar entre os

americanos com menos de
25 anos está baixando e se

estabilizando' entre as ame

ricanas de 25 a 55 anos .

'Acima dos 55, entretanto,
ela ainda continua subin
do.

Sugere Sterling que a

principal relação entre o

carvão e o câncer pulmo
nar pode ser a poeira a

queima do carvão lança na

atmosfera. Acha eie'que os

diminutas partículas de
qualquer tipo de. poeira
podem ter um papel signi
ficativo no desenvol
vimento de câncer do pul
mão, muito embora a subs-

.

tância das partículas pos
sam não ser consideradas
cancengenas, ou seja, cau-j,
sadoras de câncer.

- Os estudos mostram.

que a reparação ou cicatri

zação do tecido pulmonar
afetado por partículas es

tranhas, especialmente
quando o dano é constante
ou repetido, é, em si, ca

paz de levar ao câncer.

Sterling sugeriu que as

partículas de poeira po-

dem explicar porque a ta

xa de câncer pulmonar é

mais
-

elevada nas cidades
do que nas áreas rurais, e,

porque é maior o número
. de homens, em relação às

mulheres, que desenvol
vem câncer pulmonar.

.

Isso, disse ele, pode se

dever ao fato de os ho
mens passarem mais tempo
no exterior, onde o vento I

tráfego da cidade levantam
e fazem flutuar 'no ar as'

partículas de poeira que
eles depois aspiram, en

quanto que as mulheres

permanecem por mais tem

po no interior das casas e
.

apartamentos, onde o ar é

parado e há, comparativa
mente, pouca poeira flu
tuando no ar,
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Avaí e Santos fazem o 1 g

jogo de Pelé na lCapital
Um grande público recepcionou ontem à tarde, no

Aeroporto Hercílío Luz, a delegação do Santos que hoje à
tarde faz um amistoso contra o Avaí, proporcionando a

"Pelé atuar em Florianópolis, a única Capital que não assistiu
o "Rei" jogando. A partida está marcada para às 15h30min,
no Estádio Adolfo Konder e o trio de arbitragem será José
Carlos Bezerra, Gilberto Nahas e Roldão .Borja Neto. Os

ingressos custarão Cr$ 100,00 a geral, Cr$ 20,00 a arqui
bancada e Cr$ 50,00 a cadeira e as bilheterias do estádio
estarão abertas a partir das 10 horas.

,

Considerando difícil o amistoso com o Avaí, o treinador
Pepe anunciou que a equipe jogará para vencer. Em home
nagem a Oberdã, Pepe confiará a ele o cargo de capitão do
time que formará com Cejas- Orlando, Paulo, Oberdã e Zé
Carlos - Leo e Nenê - Jader, Alcindo, Pelé e Edu. No
banco do Santos eS;ktrão Afonsinho, que vem de contusão,
Altivo, Turcão, Ferreira e o goleiro Edwar.

O Avaí também já está escalado e deverá atuar com

Rubens - Gonzaga, Lili, Batista e Orivaldo - Miltinho e

Rogério - Toninho, Lica, Moacir e Ismael.
Durante o encontro o técnico Pepe estará mais atento as

jogadas de Tonínho do que em seu lateral esquerdo Zé
Carlos. A partida servirá para os dirigentes saritistas obser-

, varem melhor o ponteiro avaiano, que deverá levá-lo para
testes após o campeonato catarinense, O dirigente Cleyton
Bittencourt garantiu ontem a O ESTADO que há interesse
do Clube de Vila Belmiro pelo jogador e "não nos importa
se jogue hoje bem ou mal".

,
OBERDÃ & CIA

Uma homenagem s�rá prestada antes do. encontro pela

No vestiário do Hercílio Luz, o técnico Negrão lamentava o em

pate, achando-o injusto, pois a seu ver, teve o seu time as melhores'

aportunidades de gol. "O América veio amendrontado e jogou fecha-
rio para conseguir um empate;'.

'

Para Negrão, pela :lue vem apresentando, o América não tem as

'mínimas condições de levantar o título. Lamentou apenas o treina

dor, não poder contar com Márcio e não tem um bom banco, senão
"o título estava no papo".

Com referência à maneira de jogar do adversário, disse: "Se te

nho ,um plantei como o do América, jogaria em cima para ganhar o
jogo, nunca trancado na defesa".

Mesa da Câmara Municipal, oportunidade em que o presi
dente Waldemar Filho fará entrega de uma placa de prata ao

"Rei" e ao catarinense Oberdã, que é considerado o

exemplo do futebolista catarinense.
Em declarações a O ESTADO, Oberdã - um dos inter

mediários da vinda do Santos à Capital - disse que é uma

responsabilidade muito grande jogar em Florianópolis "e
talvez não jogue tudo o que sei, pois é a primeira vez que
atuo com o Santos aqui".

- Acho tudo mais difícil pela amizade que cultivo em

'minha terra e jogar contra o Avaí será pior do que num

clássico paulista. _

_ _ _ __ \ . .'__

Dizendo-se torcedor do Guarani - o do Garcez - de

coração - clube em ue começou nos juvenis - Oberdã
lamentou a paralisação de atividades do clube e anunciou
ue nessas circunstâncias, torce pelo Avpí.

Durante entrevista que concedeu a Imprensa, Pelé disse
que desconhecia a equipe do Avaí, mas sabe que é uma das
melhores de Santa-Catarina. Revelou que o Santos é um

gra�de �e e o treinador Pepe está mudando a estrutura da

equrpe.
- O Santos continua fazendo o que nenhum clube

consegue noexterior, onde sempre atuamos bem. Na última
excursão, fizemos 17 jogos e voltamos invictos. Em conjun
to, o time atual é inferior ao Santos de cinco anos atrás,
quart� a equipe jogava até por música.Atualmente a meia
cancna com Leo e Nene está se entrosando e revivendo
Clodoaldo e Lima.

Entrando no campo das amenidades, Pelé afirmou não

apreciar o futebol para mulheres, pois é um esporte muito

Muito vento no Sul
O forte vento que soprou na tarde do domingo em Tubarão,

prejudicou sensivelmente a partida entre Hercílio Luz e América. No
time americano, o treinador Lauro Búrigo ao fazer aquecimento
para seus jogadores lamentava o vento e inteirava-lhes das

reponsabilidades e consequência de uma vitória. "Vamos jogar em

cima do Hercílio, pOIS já ganhamos aqui e temos condições de
vencermos novamente. A vitória de hoje significará a conquista do

bi-campeonato e o trabalho de 7 meses".
Quando o América entrou em campo, o treinador ainda deu seu

último recado: "Vamos jogar igual ao segundo tempo contra o Avaí
para liquidar e partida logo".

Mas de nada adiantou o papo do treinador, Na sua preleção não
esperava enfrentar o time que tem a maior garra do campeonato e

que nem as mais perfeitas esquematizações conseguem derrotá-lo.
Pelo lado do Hercílio Luz, Negrão e Pedroca, técnicos improvisados,
mas com grandes responsabilidades, tranquilizavam seus jogadores.
"Vamos jogar para vencer, sem retrancas, quem deverá se cuidar é O

América. A vitória de hoje, será um grande passo para o conquista
do título". Entretando, Negrão não escondia sua preocupação com

o vento: "Vai atrapalhar nossos planos e de nada adiantaram as

jogadas táticas ensaiadas durante, a semana. Vamos atacar e defender
em massa".

10. TEMPO
Com o Hercílio Luz tendo o vento a favor, somente aos 10

minutos surgiu o primeiro ataque com perigo de gol. Carioca cobrou
uma falta para Zenon atirar forte com Da Costa bem colocado. O
América procura segurar o jogo e aos 18 min dá o troco por
intermédio de Romualdo, após falha de Djalma, com Cesar evitando
o ,.gol. Com o jogo embolado na meia cancha, s9J?ente aos .37 min,
no melhor lance do pnmeiro tempo, teve o Hercílio aportunídade de
marcar. Carioca recebeu de Rainoldo e arrematou com bastante
violência no ângulo esquerdo, com Da Costa mandando a córner.
Aos 40 minutos num descuido da defesa do Hercílio, Romualdo
roubou a bola de Cesar e Djalma e com o gol desguarnecido atirou

para fora.
O time de Tubarão insistia nas bolas altas sobre a área, mas de

nada adiantavam os lançamentos, com a defesa americana levando
nítida vantagemsobre os baixos atacantes do Hercílio..

bruto e "tem certas partes das mulheres que não podem
receber boladas".

Respondendo a pergunta formulada por O ESTADO,
Pelé abordou sua carreira e anunciou que, embora a direto
ria do Santos pretenda renovar seu contrato por mais
quatro anos, pensa em jogar mais um ano e parar.

- Todo o jogador deve saber a hora .de parar e assim eu

ajo. Sinto saudades, mas não volto a seleção. Agora vou

torcer por meus companheiros.

e pouco fute.bol
o América jogando contra o vento, começou a cozinhar o jogo

em "banho maria", para tentar a vitória no período complementar.
Pedro Moura, o árbitro sorteado, ao dar por, encerrado o 10.

tempo , num início de tumulto, foi envolvido por jogadores e

dirigentes do Hercílio Luz, sendo pressionado por ter mostrado ª
vezes o cartão amarelo. O técnico Negrão chegou a dizer: "E

desonesto, e um dos piores árbitros de Santa Catarina e por azar

nosso, cai logo ele no sorteio. Moura está querendo complicar o

jogo".
20. TEMPO
Para a etapa final, a única preocupação de Búrígo, foi mandar

Hamilton colar em Zenon. No Hercílio, Negrão preveniu seus

jogadores, marcação em cima por causa do vento e se fosse preciso,
atacar e defender com 10 jogadores.

"

O Hercílio foi todo para cima do América e logo aos 5 minutos,
Rainoldo sozinho frente a Da Costa atirou para fora. O meio campo
americano com Hamilton, e Veneza e o auxílio de João Carlos,
procurou o gol com lançamentos para Jair e Romualdo, mas a defesa
do Hercílio marcando em cima e não deu chances:

Lauro Búrigo, satisfeito, e para garantir o empate, �\J-bstituiu aos

25 o atacante Vado por Paulo Cesar para segurar a partida na meia
cancha. Negrão em seguida, sabendo das intenções do treinador do
América, colocou Dilso no lugar de Tino para colar em Paulo Cesar.

Mas a maior ,oportunidade de gol pertenceu ao América. .Aos 32
min Jair lançou Paulo Cesar, que sozinho frente a Angelo,
atrapalhou-se e chutou fraco para fora. Com o América lamentando"
o gol perdido e o Hercílio tentando o gol em contra-ataques rápidos,
terminou o jogo, num resultado justo pelo que apresentaram as duas

equipes. ,

Pedro Alcântara Moura, auxiliado nas laterais por José Carlos
Bezerra e Antonio Rogerio Ozório, foi o juiz da partida que rendeu
Cr$ 3.675,00 com público de 1386 pagantes. _

O Hercflio perdeu um ponto jogando em casa com Angelo,
Djalrna, Cesar, Edson e Helinho; Carioca e Zenon; Rainoldo,"
Pedrinho, Loreni e Tino (Dilzo) O América ganhou um ponto
jogando-c-fora de casa com Da Costa; Djalma, Fiorezi, Beto e

Ladinho; Hamilton e Veneza; Jairzinho, Vado (Paulo Cesar)
Romualdo e João Carlos.

'Empate: Negrão la'l'lenta e Lauro gosta
NO AMERICA
O treinador Lauro Búrígo, mostrava-se satisfeito com o empate,

principalmente ao tomar conhecimento do resultado entre Avaí e

Figueirense. "O empate para nós fora de ca!ia, foi um bom resultado
e uma vitória no. uorrungo contra o Figueirense, nos colocará na

liderança".

Mas, Búrigo reconheceu que "o Hercílio é um time, de muita
garra, acontece que o vento jogou mais do que os dois times". Para.'
o treinador, esta Foi, a pior exibição do América neste campeonato
mas" para domingo, a coisa será diferente, pois Marcos tem presen
ça garantida e a vitória será um grande passo para a conquista do
bi-campeonato".

Craque da Rodada é
Rainoldo do H; Luz
Ao concluir a terceira rodad� do quadrangular final

do campeonato catarinense, o panorama de classificação
ficou o mesmo da rodada anterior, já que os dois jogos
terminaram empatados. A equipe exportiva de O ESTA ..

DO elegeu a seleção da rodada, que ficou assim formada:
Da Costa (América} - Gonzaga [Avai}, Jaüson (Figuei
rense), Batista [Avai] e Ladinho (América) - Carioca
(Hercílio Luz) e Rogério (Avai) - Rainoldo (Hercilio
Luz), Romualdo (América), Tião Marina (Figueirense) e
Land (Figueirense). O craque da rodada, pela excelente
atuação em Tubarão, foi escolhido o ponteiro direito do
Hercilio Luz, Rainoldo.

A próxima rodaria marca os seguintes jogos: América
e Figueirense, em Joinville é Avaz' e Hercilio Luz, na

Capital.
'

,I

I'
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'

I
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Avaí e Figueirense cuidaram de tudo para o clás

sico de domingo. Mandaram até fazer "trabalhos"

para garantir a vitória. Só esqueceram de uma coisa

muito importante: pedir um bom futebol de seus

times. O público correspondeu. Só
,

Faltou uma coisa importante
no clássico: o bom futebol

Os caboclos Tranca Rua, Muiangaba, Exu Tiriri e Preto
Velho Benjamim nada puderam fazer pela vitória de

Figueirense ou Avaí no clássico de domingo, cujo resultado
de zero a zero foi justo a despeito das previsões das mães de
Santo Malvina, Dadá e Rosana, com seus "trabalhos"

antagônicos feitos nasnoites.de sexta-feira e sábado, O jogo
não correspondeu à expectativa do grande público que
compareceu ao Estádio Adolfo Konder. O que se viu foram
dois times sem agressividade, numa partida tecnicamente
fraca onde predominou o jogo violento e-o habitual show
dominical de alguns dirigentes do Figueirense que em mais
de uma oportunidade entraram em campo para reclamar do

juiz Gilberto Nahas. Ou, mais propriamente, para
aparecerem.

O jogo começou equilibrado, nervoso, tendo aos 5

minutõs o lance mais perigoso de toda a partida. Land
cruzou da ponta esquerda e Tião Marino escorou certeiro de

cabeça. Mas .Rubens estava lá e praticou uma' defesa
espetacular, salvando a meta Avaiana. O Avaí, com Moacir
escalado na ponta-direita e fazendo o trabalho de ligação
juntamente com Rogério e Miltinho, dava chance a que
Carlos Roberto atuasse solto na zaga lateral- esquerda,
su bindo constantemente para auxiliar o ataque. Sem saber
exatamente se atuava pela ponta ou pelo meio, Moacir
sentiu-se um tanto perdido e enfraqueceu o trabalho de

armação do Avaí que perdeu o meio campo para o

Figueirense, onde Adailton e Quincas faziam um excelente

trabalho de apoio, no que eram ainda ajudados por Tião
Marino que vinha à sua intermediária buscar a bola. Com
seu meio-campo recuado, embora dominando as ações, o

Figueirense não, chegou a levar maior perigo à defesa do
Avaí até os 20 minutos, quando Batista entregou mal uma
bola a Rogério que foi cair nos pés de Luiz Everton. Este

deu para Land que chutou com violência para o fundo das

redes, mas o juiz já havia apitado impedimento do

ponteiro-esquerdo, que realmente existiu. A partir daí o
Avaí teve um ligeiro domínio das ações, mas seus atacantes

não conseguiram furar o bloqueio da zaga alvi-negra, muito
bem plantada, que não dava oportunidades de chutes a gol.
Aos 25 minutos Rubens voltou a fazer mais uma boa

defesa, quando interceptou numa ponte um centro de

Quincas para Land que fatalmente seria convertido em gol.
Seis minutos depois, num contra-ataque, Tião Marino

conduz a bola com a mão dentro da área do Avaí e entrega
para Land. Gilberto Nahas assinàlou a infração quando
Land se preparava para chutar. Este complerou ajogada e a

torcida alvi-negra festejou a gol para decepcionar-se depois
com a cobrança do toque muito bem marcado pelo juiz.
Aos 45 minutos Lica entrou na área do Figueirense, foi
desarmado por Moenda e a bola sobrou para castor que
chutou para 110 fazer uma bela defesa. Logo em seguida
volta Castor a tentar abrir a defesa alvi-negra e quando passa
por Carlos Roberto recebe violento ponta-pé, sem bola,
num lance típico de expulsão que Gilberto Nahas puniu
apenas com o cartão-amarelo.

.

TEMPO DE EMPATE
O Figueirense voltou a campo para o segundo tempo

com a mesma formação do início do jogo. Zezé também
não mudou o time, apenas deslocando Castor para a

ponta-direita e Ismael para a esquerda, o que já tinha feito
na' final da primeira etapa. Procurou, com a improvisação,
manter Castor na frente de forma a evitar as constantes

subidas de Carlos Roberto, ao mesmo tempo em que.
reforçava a meia-cancha com a presença efetiva de Moacir
no tripé com Miltinho e Rogério. Mas a improvisação não
deu resultado. Quincas e Adailton continuavam dominando

a maioria das jogadas na sua intermediária. No ataque do

Figueirense, Luiz Everton caía para as pontas obrigando Lili
ou Batistaa companhá-Io na marcação, abrindo assim uma

brecha na defesa que era aproveitada por Tião Marino, que
vinha sempre de trás, pelo meio. Foi uma tática inteligente
de Jorge Ferreira que levava Rubens a reclamar
constantemente da marcação dos seus companheiros. No

ataqll�, com Ismael e Castor for? de suas posições, Lica

Quincas não gostou. Expulsão,
custou-lhe o "Selfort Duarte"

'No Figueirense o ambiente era um só: críticas e

reclamações à arbitragem de Gilberto Nahas . Embora

reconhecessem no empate o melhor resultado, todos

lamentavam a fraca arbitragem do encontro .. Para o

treinador Jorge Ferreira o juiz prejudicou sua equipe e

influiu no resultado da partida. Justificou a alteração na

equipe porque Land - titular absoluto - estava muito bem

marcado por Gonzaga e vinha de uma contusão. Anunciou

que o ponteiro deverá sair jogando domingo contra o

América.
Adaílton também não poupou críticas ao juiz que "nos

prejudicou um pouco" e. reconheceu que teve falta de sorte

ao finalizar o lance da tabelinha com Tião Marino que o

deixou à frente de Rubens.
- Apenas perdi o pé de apoio ao chutar e minha única

chance de, fazer o gol. O chute não levou influência do

vento. .

Armando e Quincas eram os mais irritados. O atacante

porque ao entrar em lugar de Land aos 35 minutos do

segundo tempo perdeu a chance de reabilitar-se quando
Gonzaga lhe cortou com as mãos um excelente lançamento
de Tião Marina. Lamentava também a atuação de Gilberto

Caixa Econômica Federal
SUPERINTEND�NCIA DE LOTERIAS

.

Loteria Esportiva
TESTE 100

.

Resultado provisório do Concurso-teste no. 100 apurado
cm 14.08.72.

Total líquido a ratear Cr$ 19.022.254,64
8 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

-ul11a o s 2.377.781,83.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Brasília ., ,

1

Rio Grande do Sul : , , I

(iuunabara 2

Sá o Paulo 4

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos

Concursos de Prognósticos Esportivos haverá um prazo de

recurso de 10 dias a contar do dia 15.08.72.
.

As reclamações devem ser formalizadas mediante o.

preenchimento dc . formulário próprio, nos locais abaixo

indicados, até o dia '24.08.72.
'

N50 serão aceitas reclamações por via postal.
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brusflia: Av. W. 3 - q. 51 -lojas 2/B e 3/B - Distrito

Federal;
-

Espírito Santo: Av. Jcronimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Errnani do Amaral Peixoto, 335 _.

Niterói; ,-
Goiás: Av. Anhangucra, 4217...,. Goiânia;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiului ;

Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Crundc ;

Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte

Puranú: Rua 15 de novembro, 868 .,.. Curitiba;
Pc r nam buco/Alagoas/Paraíba/Rio Grande do Norte:

Rua Marques do Amorim, 549 - Recife;

Rio Grundc do Sul: Rua .Corucndudo r Manovl I'vrviru ,

35 - Porto Alegre;
,

Guanuburu: Rua Riuchuclo , 208 ,Rio de Janei ro

Santa Catarina: Rua lú Iv i o Aducci, 1221 ,

l-lorianópofis ;

São Paulo: Av. Ran.�el Pcstunu, 2020 Sâo P�IIII('.

Nahas que não assinalou penalti nessa jogada. .

.

Por sua vez, Quincas sem entender sua expulsão, a

primeira em sua carreira de profissional e que lhe tirou a

pretensão de requerer o prêmio Belfort Duarte, disse que
foi apenas reclamar de Gilberto Nahas quando o juiz lhe .

apresentou o cartão vermelho. Com 26 anos de idade, 9 de

futebol profissional - começou no Vasco da Gama aos 17

- Quincas não vê maiores problemas no julgamento de sua

punição pois é primário e acredita que será absolvido.

Bastante aborrecido ao sentir perdida' a chance de ser

condiderado um jogador exemplar disciplinadamente mais

de 9 anos sem ter sido expulso de campo - o meia

alvi-negro não se conformava com a punição, já que o juiz
havia deixado correr livremente o jogo violento.

-Não agredi ao árbitro que esbarrou em mim quando
fui até êle para reclamar do penalti cometido por Gonzaga,
que não foi marcado. Só lamento mesmo é a expulsão que
me tira a oportunidade de requerer o troféu Belfort Duarte,
premio para o jogador com dez anos de atividades sem

sofrer expulsão. Mas, clássico é isso mesmo e o Avaí é um

grande adversário.

nada podia fazer por falta de quem trabalhasse 8iOm ele na

área do Figueirense. Zezé fez entrar Toninho na direita, aos
17 minutos, quándo o perigoso Luiz Everton quase acabava

de abrir a contagem com um chute forte quepassou sobre a

trave. Toninho, porém, foi pouco acionado e sua entrada

não chegou a melhorar o sistema avaiano. Aos 25 minutos

Orivaldo foi cobrar um lateral, mas colocou-se mais

adiantado do local por onde saíra a bola. Alguém do banco

do Figueirense, aparentemente Joceli, dá um tapa na bola
.... tirando-a das mãos do jogador, o que provoca um ligeiro
tumulto. Dirigentes. alvi-negros que se encontravam no

banco ensaiaram algumas manifestações e Gilberto Nahas

pediu a intervenção da polícia para serenar os ânimos. A

esta altura do jogo o Figueirense passou a jogar mais na

defesa, enquanto que o Avaí, necessitando da vitória,
lançou-se ao ataque sem contudo criar situações mais

perigosas de gol. Somente aos 34 minutos Ilo foi obrigado a

fazer uma intervenção mais arrojada, num chute de Lica
'

depois de um passe de Moacir. Aos 41 minutos, num

contra ataque do Figueirense, Gonzaga leva a mão na bola

propositadamente para recuperar-se de uma jogada perdida
e Gilberto Nahas não assinala o pênalti flagrante.Quincas vai

reclamar e termina por agredir o árbitro, sendo por isso

expulso. Há um tumulto no gramado, com os jogadores
cercando o árbitro e dando ponta-pés entre si. Dirigentes do
Figueirense invadem novamente o campo e depois de uma

paralização de cinco minutos, com a polícia repondo a

ordem na casa, o juiz reinicia a partida para terminá-la no

tempo regulamentar, sem qualquer desconto. Gilberto

Nahas vinha sendo um bom árbitro, tecnicamente, até que
deixou passar o lance do pênalti, mas falhou durante todo o

jogo por deixar de reprimir com mais energia o jogo
violento. A súmula da partida, que deve ser entregue. hoje,
vai contar a história da expulsão de Quincas. Caso conste

i
dela que a origem foi agressão física, o jogador, que foi uma
das melhores figuras em campo, poderá ser suspenso do

futebol pelo perí-odo de um ano.

Ouincas inconforrnado com a expulsão de campo

6

Avaí e Figueirense: muita briga e pouco jJg;)

No Avaí, muitos
conformados •. Só
Rubens não gostou

No vestiário do Avaí, Rubens, sentado sozinho a um canto. era

a própria imagem da desolação pelo empate, 'O goleiro não fez como

a maioria dos seus companheiros, que se apressaram em ir logo pura

a ducha e trocar de roupa. No outro lado, Lili comentava com

Batista: "Agora as coisas ficaram mais difjccis para o nosso lado,

Não podemos nem pensar em qualquer outro empate". lulava-sc

muito mas, entre os jogadores, a opinião geral era a de que o empate
foi um resultado justo. O próprio presidente J orgc Duux l-ilho,

quando foi cumprimentar os atletas, concordava com essa opinião.
Já Zezé adotava dois tipos de comportamento: para os jogadores
mostrava-se sereno, estimulando-os . !'ara a conquista do título que

ainda acredita estar reservado ao '\\,lÍ; mas quando ralav�I;1

Imprensa, o técnico esbravejava contra a arbitragem 'c contra �I

atitude dos dirigentes do Figueirense, que invadiram o gramado. "O

Avaí é o time do povo; aqui cu tenho liberdade para trabalhar c

escalar a equipe, pois os dirigentes me prestigiam. Nós ainda vamos

darà torcida a alegria do título desse ano. O título será do povo ". O

filósofo de vestiário afirmava convicto que o Avaí vai fazer uma

reviravolta no returno do quadrangular fina! até chegar iI primeira
colocação. Disse que respeita muito os outros times, principulmcnte
América e Hcrc ílio Luz, mas que sua equipe vai demonstrar lia

returno que possui "muita garra". Lica parecia j:í ter superado 0,\

problemas havidos no decorrer da semana, com a ameaça de multa

dOS jogadores, L' lamentava não ter funcionado desta vez a artilharia.

"Mas nós chegamos lá. I:: ou não é verdade, ó Pun tcra Cor-de-rosa",

perguntou a Ismael que já estava debaixo do chuveiro.

ALLIANCAGANHOUA PRIMEIRA
-

PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
PARAASEGUNDA.

I

Alliança entrou em campo para vencer.

Com muita saúde e disposição de se empenhar a fundo.

E deú no couro.

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram

felizes da vida. E a Alliança provou que é boa mesmo.

Mas a Alliança não quer apenas essa vitória. Quer
ir mais longe. Deixar muito mais gente feliz. Mostrar

toda garra de sua jovem equipe.
Para isto, anuncia que tem financiamento da casa

própria em até 240 meses. Voce escolhe o projeto
e o tempo de financiamento. A Aliança gosta muito de

conversar sobre essas coisas.

A propósito, ela está de casa nova. Mudou-se

para a Rua Fúlvio Aducci n.? 930, defronte ao Bradesco,
onde você dispõe de maior conforto.

Seja cliente da Alliança.

00
ALLlANCA

construtora alliança Itda

Rua Fúlvio Aduccci, 930 - defront,e ao Bradesco.
Estreito· Fpolis.
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